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Una de las que tiene más posibilidades es Eurotren Monoviga

Varias empresas están interesadas en 
la compra de Meinfesa-Alcázar

Eurotren Monoviga podría 
comprar la factoría Mein
fesa-Alcázar, según anun
ció el alcalde de la loca
lidad, Anastasio López.

El primer edil de Alcázar 
de San Juan ha declarado que 
existen varias empresas inte
resadas en la compra de la 
factoría que la multinacional 
francesa GEC-ALSTHOM 
posee en la localidad. Mein- 
fesa está amenazada de cierre 
por sus propietarios desde que 
hace algún tiempo los propie
tarios decidieron que sus ins
talaciones en el municipio 
manchego no son rentables.

Eurotren Monoviga es una 
de las firmas que opta a la 
adquisición de la factoría y se 
compromete, de llegar a un 
acuerdo, no sólo a mantener 
abiertas las instalaciones sino 
a modernizarías.

(Pág. 9) Los 79 trabajadores de Meinfesa podrían ver solucionado su problema.

El Doctor Paulino
Anastasio López 
afirma que Eurotren 
Monoviga tiene 
tecnología muy 
avanzada en materia 
de trenes elevados y 
alta velocidad

Meinfesa-Alcázar se 
encuentra 
amenazada de cierre 
por la multinacional 
francesa propietaria 
de la factoría, 
GEC-ALSTHO M

Paulino afirma 
que un servicio 
de Neurocirugía 
es básico para la 
provincia

Durante la presentación del 
Symposium Internacional sobre 
Patología de la Columna Ver
tebral, el reumatólogo, Javier 
Paulino, reiteró la carenei# de 
un servicio de Neurocirugía que 
afirmó es una necesidad básica 
para la provincia, que carece 
de este tipo de unidad.

El encuentro científico 
comenzará mañana y reunirá a 
más de 20 especialistas.

(Pág. 6)

Los médicos 
trasladados 
piden de nuevo 
su vuelta al 
Hospital Alarcos

El colectivo de médicos tras
ladados al Hospital Nuestra 
Señora del Carmen, con las uni
dades de Tocoginecología y 
Pediatría, han realizado un 
requerimiento notarial para vol
ver al Nuestra Señora de Alar
cos. Según los médicos, Fran
cisco López al ver el escrito afir
mó que no le prestaría ninguna 
atención.

(Pág. 5) El traslado de unidades al Hospital del Carmen fue temporal, pero se prolonga.

El personal 
laboral del MEC 
irá a la huelga el 
18, 24 y 25 de 
abril

El personal laboral del Minis
terio de Educación y Ciencia 
(MEC), que aglutina en nuestra 
provincia a un colectivo de unos 
450 trabajadores, irá a la huelga 
los próximos días 18, 24 y 25 
de abril, según anunció ayer el 
presidente del Comité de 
empresa de este colectivo en 
Ciudad Real, Lorenzo Serrano 
Sánchez. (Pág. 7)

■ Y además
Los obispos piden a 
los cristianos que 
orienten su voto 
hacia alternativas 
que defienden la 
vida

(Pág. 20)

James Baker 
acusa al ministro 
de la Vivienda 
israelí de 
“sabotear” el 
proceso de paz

(Pág. 27)

Sogún Economía, 
l^s declaraciones 
negativas del IRPF 
podrán presentarse 
hasta el día uno de 
julio

(Pág. 22)

Masiva 
concentración en la 

¡capital de
Bielorrusia en 
protesta por la 

! subida de precios 
(Pág.28)

Todo lo que necesita, 
en la mejor calidad, 

lo tiene

CóBoñés
- Grifería - Cuartos de baño

Iftiiaiea»
Nueva exposición
Carretera de Carrión, 4 - Ciudad Real Áuc/^^

La Solana.

Hoy comienza la 
Semana de la 
Zarzuela en La 
Solana

(Pág. 40)
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Buenos días^ excomunión

M
uchos -al menos, yo— creía
mos que la pena de exco
munión ya no existía o no 

se aplicaba; que, en todo caso, quedaba 
reservada para grandes delitos religio
sos, como el provocar una situación 
de cisma o incurrir en herejía. Se nota 
que no he leído el Código de Derecho 
Canónico. En ese Código, según nos 
recuerda el documento episcopal que 
ayer fue presentado, figura, por ejem
plo, que incurrirá en excomunión 
“quien procura un aborto, es decir, 
si éste se produce”. La dimensión de 
la pena creo que es el mejor reflejo 
de la importancia que la Iglesia Cató
lica da al aborto y, en consecuencia, 
al debate que se está produciendo en 
nuestra sociedad en torno a él.

La excomunión es, al mismo tiempo, 
lo más llamativo, periodísticamente 
hablando, de ese documento. No es 
extraño que algunos periódicos hayan 
encontrado en tal palabra el gran titu
lar de sus informaciones. Y, sin embar
go, creo que no es el argumento fun
damental. Lo importante de las “Cien 
cuestiones y respuestas” sobre el abor
to que el Comité episcopal para la 
defensa de la vida ha uesto en cir
culación es que trata de ofrecer una 
panorámica de la interrupción del 
embarazo muy amplia. Tan amplia, que 
parece que estamos más ante un librito

J
osé 
de 
de 

año de

FERNANDO ONEGA

Lo importante de las “Cien 
cuestiones y respuestas” 
sobre el aborto que el 
Comité episcopal para la 
defensa de la vida ha puesto 
en circulación es que trata 
de ofrecer una panorámica 
de la interrupción del 
embarazo muy amplia

de divulgación que ante uno de los 
tradicionales papeles de la Iglesia, que 
suelen caer sobre el católico como un 
mazazo sobre su conciencia.

Se pueden encontrar, por ejemplo, 
estudios biológicos sobre el origen de 
la vida; detalles legales sobre la regu
lación jurídica del aborto^ explicación 
de técnicas de cómo se hace, lo cual 
no deja de ser sorprendente en el libro 
de la Conferencia Episcopal; reflexio
nes sobre las exigencias éticas del Esta
do; y sólo por último, las indicaciones 
pastorales a los católicos.

En su conjunto, el pronunciamiento 
de la jerarquía sobre este gran debate 
nacional. Para un agnóstico, tiene la 
misma importancia que cualquier otra 
posición pública de partidos, líderes

de opinión o fuerzas sociales, y e5 
igualmente respetable. Para un cató
lico, en cambio, tiene el valor del 
recuerdo de sus obligaciones de cre
yente y un aviso de sus consecuencias 
espirituales.

Me preocupo de hacer esta distin
ción, porque se mueve en un terreno 
donde los encuentros serán muy difí
ciles, por.no decir imposibles. Para la 
Iglesia, el Estado tiene la obligación 
ética de defender la vida. “Los Estados 
dicen los redactores del libro, no pue
den inhibirse en la defensa de la vida 
humana o su integridad física o moral” 
Para la mayoría de quienes defienden 
el aborto, su práctica es una cuestión 
de conciencia individual. El Estado no 
pugde obligar a hacerlo, pero tampoco 
debe impedirlo. Debe, en consecuen
cia, despenalizar su práctica y ofrecer 
los medios técnicos y médicos para 
que sea posible.

Son las dos grandes ópticas del pro
blema, con uña dificultad para la Igle
sia: la moda o las tendencias sociales 
no corresn a favor de la doctrina y 
la práctica católica. Corren a favor del 
pro-abortismo. Ser católico, por tanto, 
y seguir la senda ideológica que marca 
la Iglesia es muy difícil. Tan difícil, 
que casi parece una tarea de apos
tolado.

Carisma político
María Aznar no es hombre 
carisma, de gancho político, 
garra, y sin embargo en un 
gestión ha conseguido reor-

ganizar un partido y capitanear a tener 
en cuenta.

En la historia de Aznar piensan 
algunos colaboradores y amigos de 
Suárez estos días, colaboradores de 
lealtad sufientemente probada pero 
que están más que cansados de oír 
que el partido es Suárez y que el CDS 
no es nada sin Suárez.

Se trata de gente que está dispuesta 
a cambiar las tornas y arrimar el hom
bro para que al frente del CDS se 
coloque alguien dispuesto a luchar por 
un partido, que sustituya a un líder 
carismático que no ha demostrado que 
con carisma sólo no se consigue

PILAR CERNUDA

mucho.
Piensan en alguien que no tiene por 

qué encandilar a los ciudadanos, pero 
que sepa de política y políticos, y que 
haya sudado el carnet empezando des
de abajo.

Cada vez son más los que creen 
que alguien que empieza de cero y 
sube lentamente, poco a poco, puede 
perfectamente ser el jefe de un partido

centaje más que alto; Carrillo no supo 
capitalizar el voto de los comunistas 
y tuvo que pasar el testigo a una gene
ración nueva; Felipe González es el 
único que aún mantiene el tirón, pero 
ha demostrado que es un profesional, 
de ahí sus divergencias con quienes 
desearían más populismo y menos 
pragmatismo.

Y Suárez, el superhombre de la tran-
y además llevar a ese partido a buen sición, no ha conseguido votos sólo
puerto.

Y, el día que eso suceda, que en 
todos los partidos suceda, España 
habrá alcanzado su madurez política.

Para la transición hicieron falta figu
ras, y allí estaban Carrillo, Fraga, Suá
rez y Felipe González. Fraga no con

con el nombre.
Vamos hacia una España con los 

líderes carismáticos en las salas de con
ferencias, contando ante un nutrido 
público sua batallas del pasado. Mien
tras que en los partidos habrá hombres 
y mujeres que se han ganado el cargo 
tras abrirse paso a codazos, con expe-

siguió nunca ganar elecciones aunque, riencias variadas y no siempre gratas 
este país es conservador en un por- a sus espaldas.
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S
iete días separó la vida 
de la muerte. Dolores, 24 
años, en la plenitud de 

su existencia, vivió las alegrías 
del parto el pasado día 31. Una 
semana después, Loli murió 
calcinada en un amanecer sin 
mañana. El mismo escenario; 
el Hospital Nuestra Señora del 
Carmen, de Ciudad Real. Allí, 
Dolores dió a luz vida y encon
tró la muerte. Una muerte 
horrorosa, destruido su bello 
cuerpo por un fuego todavía 
sin origen determinado.

Propensa al abatimiento, Loli 
sufrió una crisis aguda en su 
estado depresivo -agravado por 
la sobrecarga emocional del 
post-parto y fue trasladada a 
la habitación número 513, espe
cialmente preparada' para 
garantizar seguridad interior y 
exterior. Pero no era una habi
tación: era una “celda“; la “cel
da” 513 de una cárcel para 
enfermos mentales: inmoviliza
ción, circuito cerrado de tele
visión, puerta cerrada. ¿Por qué

‘‘Celda” 513
PEDRO PERAL

¿Por qué ubicar una unidad de enfermos 
mentales agudos en un centro hospitalario 
médico-quirúrgico, en aplicación de unas 
teorías y abandonadas, por ineficaces, en 
otros países?

la puerta cerrada a cal y canto 
si Loli estaba atada y dormía? 
Un misterio.

Como otro misterio es que, 
según los responsables del cen
tro hospitalario, “todas las 
medidas de seguridad funcio
naron a la perfección”.. ¿Me
didas de seguridad o de inse
guridad? ¿Qué perfección, si se 
llegó tarde, a pesar de las ins
talaciones electrónicas, lo que 
produjo una muerte inocente? 
¿De verdad, de verdad, se 
hacen rondas cada quince 
minutos? ¿Tenía mirilla la habi
tación? Cuentan los periódicos 
que algunos auxiliares intenta

ron, entre humos y llamas, 
sacar la cama de Loli. También 
era tarde. Loli yacía ya muerta 
sobre un coche fúnebre.

Los grandes sufrimientos se 
hacen más dolorosos y exacer
bados cuando -como harán sus 
familiares se piensa que pudie
ron ser evitados.

Pero la “celda” 513, donde 
una mujer joven estaba 
encerrada en inhibición por 
abatimiento, registra otros mis
terios dolorosos: ¿Qué pensaría 
Loli al ser despertada por un 
dolor tan intenso como inex
plicable, que la devoró? ¿Quién 
me ha atado?, preguntaría en 

un grito postrero sin respuesta.
Tampoco encuentran res

puestas otras cuestiones ¿Por 
qué ubicar* una unidad de 
enfermos mentales agudos ,en 
un centro hospitalario médi
co-quirúrgico, en aplicación de 
unas teorías ya abandonadas, 
por ineficaces, en otros países? 
¿Desaparece la demencia por
que se la haga convivir con el 
mundo que llamamos normal?

“Está ardiendo Loli”, excla
maba aterrada José, escalera 
arriba, interna compañera de 
la víctima, junto a otros enfer
mos. No intentaron, en la vorá
gine del incendio, salir a la 
calle. Subieron a la Comunidad 
de religiosas. Solos, sin que 
nadie se lo indicase. Quizá bus
caban, en su oscuridad, la luz 
segura del amor. Hay impulsos 
que la razón no comprende. 
Como tampoco s,e comprende 
que muera un ser humano inde
fenso e inocente y no pase 
nada. Al menos, hasta ahora.

Delito ecológico 
y delito de 

aborto
(*) LUIS RODRIGUEZ GONZALEZ

P
ermítaseme un rictus iró
nico en estas líneas, 
pero no es para menos 

cuando uno observa cómo 
ponemos el mismo énfasis o 
de despenalizar el delito de 
aborto. ¿Llegaremos al gobier
no de los animales? Es gracioso 
ver -triste quizá sería una pala
bra más acertadacómo se dedi
can páginas en revistas a expli
camos que Brigitte Bardot -la 
emblemática BB de otros tiem
pos- está dedicando todas sus 
energías a cuidar y salvar de 
la bmtalidad humana a todo 
tipo de especies de animales 
diver,3os, pero, ¿quién defiende 
a la especie humana?

Sin duda es un síntoma de 
civilización ir desterrando de 
nuestros usos y costumbres las 
prácticas de maltrato a los ani
males, e incluso tener en cuen
ta los hábitat animales a la hora 
de planificar la industria o los 
asentamientos de nuevas 
poblaciones, para que esas 
bellas especies no sucumban 
por nuestra brutalidad. Pero 
cabría pedir un trato al menos 
en línea de igualdad para el 
hombre. Si nos llevamos las 
manos a la cabeza si alguien 
roba un huevo de un nido y 
lo destruye ¿no es eso lo que 
se hace con el hombre cuando 
se aborta?

Rompo una lanza desde 
estas páginas para que el abor
to sea incluido dentro del deli
to ecológico, pues si uno lo 
plantea en un ámbito puramen
te humano parece que se está 
atentando al derecho sobre el 
propio cuerpo de las mujeres. 
Además en el caso de los ani
males la defensa del huevo se 
hace sin entrar en considera
ciones sobre si la madre ha 
sido o no violada o si el nuevo 
ser va a tener problemas eco
nómicos para ser alimentado: 
enseguida salen al paso diver
sas sociedades dispuestas a 
acoger a los animales abando
nados. Pedimos el mismo trato 
para todos los seres que en 
estos momentos están dentro 
del seno materno, para que a 
todos los dejemos nacer.

(*) Luis Rodríguez González 
es licenciado en Derecho.
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El retorno de Hermes
punto de darse el pis
toletazo de salida de 
otras nuevas elecciones 

municipales democráticas, los 
partidos desempolvan y engrasan 
a toda prisa la poderosa máquina 
electoral de las promesas, arrum
bada durante meses en las sen
tinas del barco del olvido. Es 
la hora de echarse a temblar, 
los unos por lo que les espera, 
los otros por lo que nos toca 
suportar. Es la hora del mar
keting, de la prestidigitación, de 
la sugestión, la hora de la eterna 
polémica entre el ser y el pare
cer, la lucha de contrarios, el 
mercadillo persa, la hora de los 
aguiluchos de la imagen. A la 
búsqueda del voto perdido; un 
hombre vale en la medida en 
que vale un voto, ni más ni 
menos. A estas horas justamente, 
los organizadores y responsables 
de las campañas andan estudian
do con ahínco los últimos 
manuales de seducción de masas, 
analizando a su posible e hipo
tético electorado, estudiando el 
último gesto vanguardista, gesto 
de león acosado, de hiena famé
lica, de businessman a lo wall 
Street, de yuppy descamisado, de 
bonhomme a la frecesa, o de 
moderado tartufo con perfiles de 
monje trapense. Todo es válido 
en un combate retórico donde 
el objetivo es el control momen
táneo de esas masas silenciosas, 
prudentes o indiferentes, que 
cada mañana sopesan el nivel de 
sus bolsillos y dicen ¡vaya por 
Dios!, que dicen ¡a!, que dicen 
¡oh!, según por donde salga el 
sol, y que deciden, vaya que si 
deciden, en los gobiernos de 
todo el mundo.

Hacia ellos va destinado, esen
cialmente, el grueso de las cam
pañas, los demás ya están cía-

Esta crónica, no 
obstante, pretende ser 
un motivo de reflexión 
destinado a esos 
candidatos designados 
por los partidos para 
ejercer la más alta 
función social. Una 
reflexión que podría 
realizar cualquier 
ciudadano de a pie 

sificados, no lo dudemos. Se par
te de unas cifras concretas, segu
ras, fehacientes. Lo que queda 
es la indeterminación decisoria. 
El voto del capricho, del indi
viduo que la noche anterior aún 
no sabe si va a votar o a quién 
va a votar, por más que su voto 
resulte fundamental en una 
democracia. De ahí todo el aje
treo preelectoral.

Esta crónica, no obstante, pre
tende ser un motivo de reflexión 
destinado a esos candidatos 
designados por los partidos para 
ejercer la más alta función social. 
Una reflexión que podría rea
lizar cualquier ciudadano de a 
pie que aspira a que unas elec
ciones no seanjuna vulgar hogue
ra de vanidades. Un ciudadano

Tiempo de elecciones
JUAN BRAVO CASTILLO

de esos que, antes de consultar 
su cuenta bancaria, leen aten
tamente los programas, los com
paran, los analizan y controlan 
su futura aplicación. Ese ciuda
dano qué aspira a enterarse de 
qué va el envite, que pretende 
ordenar sus ideas en función de 
unos proyectos concretos, y que 
incluso estaría dispuesto a modi
ficar sus opiniones en función 
de la oferta y de la capacidad 
puesta de manifiesto por las dife
rentes opciones.

Un ciudadano que se. deses
pera al ver la vil parafernalia 
en que a menudo se convierten 
las campañas, en medio de gui
ñolescas actuaciones y demagó
gicas actuaciones impropias de 
países civilizados. Un ciudadano 

que puede que esté ya un tanto 
harto de ofrecer su voto gratuito 
a un candidato elegido -no por 
él, sino por el partido corres
pondiente-, en ámción de una 
idea fija. Un ciudadano que se 
merece todo el respeto 
entraña la base ética de 
democracia.

Es preciso, por todo ello 

que 
una

que,
desde los próximos comicios, y 
sin más demora, cada cual deje 
en su escupidera personal el 
insulto y la descalificación, la 
procacidad y el ataque personal 
como único argumento de su 
vasto vacío ideológico. Que cada 
cual se- olvide del apólíneo 
“look” y se muestre en plena 
autenticidad, con la naturalidad 
y humanidad que Dios le dio.

Que se olvide del saltimbanotó. 
mo en que muchos políticnQ 
palabras de Bacon- conv ^ 
y convierten la plaza del nnp? 
y hasta el Parlamento. ^“^

Necesitamos realidades uro 
tes en estos instantes crítiJí 
fin de milenio, no promesas 
ras; necesitamos políticos de Í 
dad, de vocación, de entren 
no simples arrivistas que sen' 
sentan en los estrados coni 
manos vacías. Necesitamos pp ? 
que “se moje” y no demaS 
y ciudadanos prudentes y 
severantes en su prudencia £ 
a lo único que aspiran es a qÍ 
dar bien con su toreo de saló 
Políticos que tengan concienaí 
de que detrás de cada voto, d» 
de el más consciente al meros 
meditado, hay un margen de 
confianza, sí, pero también una 
exigencia y nunca un cheque en 
blanco.

Luchen, pues, si así lo creej 
conveniente -que lo es- porei 
voto de las minorías, el voto de 
calidad, elque cuesta insomnios 
el que conlleva problemas de 
conciencia a veces, el voto duro, 
el de los happy few, no sola- 
mente por el voto de interés 
del bolsillo, de la irreflexión, de 
la estulticia, el de la magia de 
la seducción o de la necesidad 
-ese que tan bien controlan los 
medios de comunicación estata
les-. Busquen lo auténtico s 
hallarán el verdadero respaldo, 
y no hay mejor respaldo en poli, 
tica que el que proporcionan la 
conciencia y la razón.

Son muchos los que adularoa 
al pueblo sin jamás amarlo, deria 
Shakespeare, pero llegará un día 
tal vez no muy lejano, en que 
el pueblo sepa distinguir el zafiro 
de la quincalla. Ese día puede 
que esté más cercano de lo que 
muchos creen. Para entonces tai 
sólo valdrá la honestidad.
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Los servicios trasladados al Hospital del Carmen deben volver al Alarcos. Los problemas que provocaron el traspase desde el Hospital de Alarcos han sido solucionados.

I^s profesionales afirman que el director gerente al recibir el escrito aseguró que no iba a prestar ninguna atención a la solicitud

Requerimiento notarial de los médicos trasladados 
al Hospital del Carmen para volver al Alarcos

Suscrito por ocho ginecólogos y un pediatra, que reiteran la denuncia de deficiencias en sus unidades

El colectivo de profesionales médicos trasladados al Hos
pital Nuestra Señora del Carmen, desde el Nuestra Señora 
áe Alarcos, con las unidades de Tocóginecología y Pedia
tría, ha realizado un requerimiento notarial para regresar 
aso centro de origen.

M.A.

Ocho ginecólogos y un pedia
tra han suscrito un requerimien
to notarial para regresar al Hos- 

,pita! Nuestra Señora de Alarcos, 
j de donde fueron trasladados de 
; forma temporal al Hospital 
i Nuestra Señora del Carmen.
• Los propios profesionales que 
! acompañaron al notario para 
i hacer entrega del escrito al 
[director gerente del Complejo 
Hospitalario, Francisco López, 

tafirman que éste al recibirlo ase- 
1 guró que no se tendría en cuenta 
i la solicitud.
! Esta ha sido una vía más uti

lizada por los profesionales, y 
que no ha obtenido resultados, 
para exigir que se les devuelva 
a su centro de origen, como en 
un principio se les había ase
gurado.

El traslado de las unidades 
de Pediatría y Tocoginecología 
del Hospital de Alarcos al del 
Carmen se produjo a causa de 
unas grietas aparecidas en los 
quirófanos, el 17 de noviembre 
del pasado año. En aquel 
momento se dijo que la situación 
®ra temporal, pero la realidad 
^5 que se prolonga sin que se 
'melva a la normalidad.

Los profesionales reiteran las 
anuncias ya realizadas sobre las 
Videncias estructurales que 

^"ton las unidades traspasadas 
" el centro del Carmen, por 
ws carencias y falta de con- 
«wnes en el Hospital. *

I^^^Í^ González Garrido, 
mdicato Médico y ginecó- 

al Carmen fue 
Qup '^^ aiédicos de guardia 

. ^1 pasado lunes estaba en 
^' rnomento en que 

I» j° ®* incendio que costó 
V ^®l®’’es Molina Cañi- 

que 1 ^^'^ González declara 
lamentable incidente vie

ne a confirmar las denuncias 
realizadas por los profesionales 
del Hospital en cuanto a caren
cias de condiciones de seguridad 
e infraestructura. Señala que es 
inexplicable que en un hospital 
general exista una planta psi
quiátrica.

Respecto a la situación de las 
unidades de Tocoginecología y 
Pediatría, González Garrido ha 
tomado la decisión de no operar 
por las malas condiciones que 
existen, “me he negado a entrar 
en quirófano”.

Entre las carencias reiteradas 
una y otra vez por el colectivo 
médico destaca la falta de una 
Unidad de Cuidados Intensivos 
en el Hospital del Carmen, que 
en dramáticas situaciones se pre
cisa para atender muchos casos. 
También denuncian la realiza
ción de intervenciones gineco
lógicas mayores programadas, 
para las que no son suficientes 
las unidades de cuidados 
post-quirúrgicos. Falta un ser
vicio de admisión permanente 
las 24 horas del día, que pueda 
facilitar en pocos minutos todas 
las historias clínicas de los 
pacientes ingresados de urgen
cia, para poder conocer en pocos 
minutos y con exactitud los datos 
imprescindibles para su asisten
cia.

El Hospital Nuestra Señora 
del Carmen carece de los ser
vicios de Cirugía General y 
Nefrología, con permanencia en 
el centro. Los dos son impres
cindibles para la resolución con
junta de casos graves de la pato
logía tocoginecológica.

Tampoco se cuenta con la 
dotación de especialistas de 
otros servicios, que premanecen 
en el Hospital Alarcos, dándose 
la circustancia de que para cual
quier tipo de interconsulta o 
exploración especializada es

Las deñciencias de las unidades ponen en peligro la salud de los enfermos.

El colectivo de ginecólogos y pediatras afirma 
que las actuales deficiencias de las unidades 
trasladadas ponen en peligro constante la salud 
de los pacientes que deben ser atendidos en 
el Hospital Nuestra Señora del Carmen

necesario trasladar a los pacien
tes ingresados de un hospital a 
otro en ambulancia.

Los Servicios centrales del 
Hospital del Carmen, y sobre 
todo el laboratorio, según el mis
mo colectivo de. médicos, se 
encuentran saturados, por la 
cantidad de estudios analíticos 
que el traslado de las dos uni
dades ha generado, y que en 
el caso de Pediatría se hace más 
patente.

Por último, denuncian la difi
cultad para la vigilancia de los 
niños de cuidados cercanos por 
haber sido ubicados en una plan

ta concebida para adultos sin la 
delimitación habitual de zona de 
infecciosos, lactantes, pro-esco
lares y escolares. Al mismo tiem
po que ha despararecido la sec
ción de Neonatología, y los 
niños deben estar separados de 
sus madres más de 24 horas.

Los profesionales afirman que 
todos estos hechos suponen gra
ves riesgos para la salud de los 
pacientes de estos servicios. Y 
declinan toda responsabilidad 
que pueda suceder por estas 
deficiencias. Por ello solicitan de 
nuevo el traslado de los servicios 
al Alarcos.

La historia 
interminable

La situación de crisis 
de la Sanidad provincial 
se prolonga sin que nadie 
tome cartas en el asunto 
y ponga fin a tanto des- 
prósito.

Al igual que el resto 
del colectivo sanitario, los 
profesionales trasladados 
al Hospital de Carmen 
esperan confiados que el 
nuevo director provincial 
del Insalud, Félix Arce, 
ponga remedio a la situa
ción. Mucho trabajo por 
hacer y tiempo por delan
te le hacen falta al suce
sor de Barra, para que 
se ponga coto a tanto des
mán, y la Salud Pública 
ciudarrealeña comience a 
ver la luz.



Jueves, 11 de
Abrü de 1991 CIUDAD REAL

Declarado de Interés Científico Sanitario por la Junta de Comunidades

Ciudad Real acoge un Symposium 
Internacional de la Columna Vertebral

El 85% de la población padece en algún momento de su vida dolores lumbares

Mañana se 
clausuran las 
III Jornadas 
de Protección 
Civil de la 
capital

Nuestra capital reunirá durante los próximos 12 y 13 
de abril a más de veinte especialistas en Patología 
de la Columna Vertebral, en el primer symposium que 
se celebra sobre este tema en la provincia. Este encuen
tro ha sido declarado por la Junta de Comunidades 
de Interés Científico Sanitario.

MA.

El doctor Paulino, jefe del 
servicio de Reumatología del 
Hospital Nuestra Señora del 
Carmen, y el doctor Villarejo, 
neurocirujano del Hospital 
Niño Jesús de Madrid, han lle
vado a la práctica la puesta 
en marcha del Symposium 
Internacional de Patología de 
la Columna Vertebral que se 
celebrará en la capital los 
próximos 12 y 13 de abril.

En este encuentro se darán 
cita más de veinte expertos en 
esta especialidad médica de 
nuestra región y del resto del 
país, además de dos doctores 
extranjeros, uno de Francia, 
Claude Laville, y el norteame
ricano doctor Jhonson.

El doctor Paulino afirmó 
ayer que la importancia de la 
Patología de la Columna Ver
tebral deriva de su frecuencia, 
“en nuestro país el 85 por cien
to de la población padece en 
algún momento de su vida 
dolores en esta zona, especial
mente de tipo lumbar, sobre 
todo entre los 30 y 55 años, 
edad de máximo rendimiento 
laboral”.

Paulino explicó que hasta 
un 25 por ciento de los diag
nósticos por accidentes de tra
bajo son lumbalgias. Este tipo 
de dolencias suponen un coste 
anual de 500.000 millones de 
pesetas, derivados de la asis
tencia médica, y producen el 
25 por ciento del absentismo 
laboral, que llega al 50 por 
ciento en los obreros manua

les.
A estas cuantiosas cifras se 

unen las de los dolores y enfer
medades de columna produ
cidos por traumatismos, espe
cialmente provocados por acci
dentes de tráfico. Las consul
tas por dolores lumbares que 
se producen a lo largo de un 
año ascienden a dos millones.

Esta semana acudirán a 
Ciudad Real expertos en la 
última tecnología sobre la 
columna vertebral, como el 
doctor López Ibor y Felipe 
Esteban, reumatológos, como 
el doctor Ferrer, neurociruja
nos, psiquiatras, especialistas 
en patología clínica e infec
ciosa, y la aportación del doc
tor Vicente Calatayud, que 
acude desde Zaragoza.

Sobre la situación de nues
tra provincia en lo que hace

Sin servicio de Neurocirugía
El doctor Paulino expre

só ayer la necesidad de la 
provincia de Ciudad Real 
de un servicio de Neuro
cirugía. Afirmó que es una 
carencia que debe ser 
cubierta y que Iña pobla
ción debe presionar para 
que así sea.

Los pacientes que nece
sitan este tipo de trata
miento en la actualidad 
deben acudir a los servicios 
centrales en Madrid, con 
lo que significa de molestia

EI doctor Paulino, jefe del servicio de Reumatología. PAUL WHITE

referencia a este tipo de dolen
cias, el doctor Paulino señaló 
que se da con enorme frecuen
cia, porque hay muchos ciu
dadanos que realizan un tra
bajo corporal. En cuanto a 
patología degenerativa, el 
veinte por ciento de la pobla-

un desplazamiento.
Paulino declaró que des

conocía las causas por las 
que no existía una unidad 
de este tipo en la provincia, 
“supongo que se debe a 
una razón de planteamien
to económico y por la cer
canía de los servicios cen
trales”. Añadió que creía 
que “debe estar en el áni
mo de los reponsables de 
la provincia satisfacer esta 
necesidad básica de nuestra 
provincia”. 

ción de la provincia padece 
este tipo de enfermedades. Lo 
más frecuente es la hernia dis
cal y las dolencias relacionadas 
con traumatología. A lo largo 
del Symposium se abordarán 
primero los aspectos socio-la
borales, las enfermedades reu
máticas y los aspectos psiquiá
tricos, depués de tratará la 
columna cervical y columna 
lumbar y la tecnología punta 
para su tratamiento. Después 
se pasará a la parte clínica, 
donde Ciudad Real hará su 
aportación con un trabajo rea
lizado entre varios centros de 
la región sobre la Brucelosis 
y Espondiritis Brucelar. Por 
último, se tratarán los trau
matismos propiamente dichos. 
El symposium tendrá lugar en 
la Facultad de Letras de la 
capital, y para su organización 
se ha contado con el apoyo 
del Insalud, la Consejería de 
Sanidad y la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

Las III Jornadas de 
ción Civil de Ciudad Rcai^' 
comenzaron el pasado lun? 
clausuran mañana. Han^í 
organizadas por la AgniJ

Civil del Ayuntamiento 
lino, y se celebran en la 2 
de esta organización en la 2 
Calatrava.

En el acto de inaugura;., 
estuvo presente VenaJ 
Rubio, director general 4 
Administración Local de lau 
ta de Comunidades de Caá 
lía-La Mancha, junto a 
lástico González, concejal 4 
Protección Civil del Ayun 
miento de Ciudad Real.

De lunes a viernes, y deogi 
a diez de la noche, han tenü 
lugar las distintas ponencias, 
las que asistieron el per»3 
de Protección Civil y fundams! 
talmente los voluntarios dees 
agrupación, para de esta nía» 
ra renovar y actualizar cono} 
tos básicos relacionados £ 
tamente con la tarea social^ 
realizan.

Las ponencias abordadas^ 
tratado temas como el conca 
de Potección Civil, a cargoi 
Ramón Ruiz Prieto, las ni 
de comunicación como rái 
Protección Civil, la coorü 
ción de cuerpos y fuerzasi 
seguridad que intervienen ene 
siniestro, el Servicio de Ente 
gencia 006 y mercancías peí 
grosas. En la calusura que is 
drá lugar mañana estarán ps 
sentes el alcalde de la cap¡i 
Lorenzo Selas, y el gobemaili 
civil, Tomás Morcillo. Este® 
de encuentros son útiles espf 
cialmente para los integratta 
de la agrupación como voto 
tarios, quienes aportan q» 
riencia y sacan conclusioM 
siempre tendentes a mejorari 
servicio social que se ofrece i 
los ciudadanos.

Aprobada la programación de actividades para la Feria del Libro Actividades infantiles para este mes

Jornadas de educación de
adultos en los centros sociales

Concurso de pintura para 
niños, “Cuentolandia”

LT

En la tarde de ayer se celebró 
la habitual Comisión Municipal 
de Gobierno, en esta ocasión 
con importantes temas para su 
aprobación y un orden del día 
con 44 puntos.

Se aprobó como plato fuerte 
toda la programación de acti
vidades a desarrollar en la Feria 
del Libro, que se desarrollará 
en nuestra ciudad del 13 al 23 
de abril y que ha sido orga
nizada con la conjunción de 
varias concejalías, Cultura, 
Juventud e Infancia, Participa
ción Ciudadana y Bienestar 
Social.

Desde esta última que ges
tiona Jesús Salcedo se presen
taron para su aprobación diver
sas subvenciones a distintas aso
ciaciones que trabajan en nues

tra capital en materia de Bie
nestar Social. Concretamente 
las asociaciones subvencionadas 
han sido las de Mujeres Sepa
radas, Hermanas de la Cruz y 
Alcohólicos Rehabilitados. El 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
posee una partida única des
tinada a este tipo de subven
ciones. Con la Asociación de 
Alcohólicos Rehabilitadosexiste 
un convenio común, ya que por 
parte del Ayuntamiento no se 
pretende sólo la dotación de 
una aportación económica, sino 
también una estrecha colabora
ción en aportación técnica y 
profesional para todo el trabajo 
terapéutico que se está reali
zando en este campo con este 
sector de población.

Dentro del apartado de Bie
nestar Social se aprobó igual
mente la realización de unas 

Jornadas de educación para 
adultos de los distintos progra
mas llevados a cabo desde los 
centros sociales, como gradua
do escolar, alfabetización y 
desarrollo cultural.

Las Jornadas se realizan los 
días 26 y 27 del presente mes 
en los centros sociales de El 
Pilar, Los Angeles, San Juan 
de Avila y Valverde. Se trata 
fundamentalmente de un
encuentro de participación de 
todos los adultos inmersos 
algunos de estos programas 

en 
en

un intercambio de sugerencias 
y aportaciones que puedan enri
quecer y mejorar la realización 
de las distintas actividades pro
gramadas para el sector de 
adultos. La concejalía de Con
sumo presentó el proyecto de 
edición de diversos folletos de 
Consumo para el usuario.

LT

Dentro de las actividades 
paralelas a la celebración de la 
Feria del Libro de Ciudad Real, 
la concejalía de Juventud e 
Infancia ha organizado el próxi
mo sábado 13 de abril, coinci
diendo con el comienzo de la 
Feria, el concurso de pintura 
infantil, “Cuentolandia”.

Este certamen tendrá lugar a 
las diez de la mañana en el Con
vento de las Franciscanas-Con- 
cepcionistas. Para la entrega de 
premios se ha organizado una 
fiesta para niños que tendrá 
lugar el domingo, día 21 a las 
once y media de la mañana en 
la Plaza Mayor de la capital.

Estas actividades irán segui
das de teatro, el lunes 22, con 
la puesta en escena de la obra 
“Primavera del sueño”, del gru
po Teatro Abrego de Santander.

EI lugar elegido para la 
sentación el Teatro Muntop 
Quijano, y la hora, las (fe: 
media de la mañana y las''’' 
y media de la tarde.

El martes 23, el 
Núcleo representará en elAw 
torio Municipal La Gw 
“Nuevas aventuras de Dont^ 
jote”, a las cuatro de la' 
Será un acto homenaje a ^ 
vantes con los colegios w* 
dad Real. En esta ocasión 
bora la concejalía de Cultuia 
Ayuntamiento.

Por último, el juey^ ., 
abril, el grupo.“El actuará en el Teatro My '
Quijano, con un especia 
animación infantil. La ^^Lj 
ción de estas actividades^ 
tiles con motivo de la r 
Libro de Ciudad Real * 

colaboración de ’ ^ 
de Edícación y 
Junta de Coniunid^^

eón la 
sejería 
de la

C.D.2022
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El Comité de empresa del personal laboral del MEC permaneció encerrado ayer en la Dirección Provincial. A la derecha, Lorenzo Serrano. PAUL WHITE

Quieren equiparar su situación a la de los mismos colectivos del resto de la Administración

El personal laboral del Ministerio de Educación 
anuncia huelgas para los días 18, 24 y 25 de abril

Vicente Pozuelo: ^^EI MEC está demostrando ser un patrono peor que la CEOE”

El personal laboral del Ministerio de Educación y Ciencia 
(MEC) irá a la huelga los próximos días 18, 24 y 25 
áe abril como medida de presión para mejorar las con
diciones ofertadas por el departamento que preside Javier 
Solana en la negociación del convenio colectivo^

C.M.L.

Así lo anunció ayer Lorenzo 
Serrano, presidente del Comité 
de empresa del personal laboral 
del MEC, quien permaneció 
encerrado ayer junto a los otros 
doce miembros de éste en la 
Dirección Provincial del Minis
terio.

Lorenzo Serrano sepaló que 
“la huelga es una medida grave 
ante una situación insostenible 
a la. que nos ha abocado el 
MEC”. El personal laboral de 
este Ministerio alcanza una cifra 
de 450 personas en la provincia 
de Ciudad Real, mientras que 
en el territorio nacional llega a 
los 12.000 trabajadores. El colec
tivo, que agrupa desde ordenan
zas y limpiadoras a psicólogos, 
exige al Ministerio que su salario 
se equipare al de los mismos 
colectivos del resto de los minis
terios. Según Lorenzo Serrano, 
en los niveles más bajos se da 
una diferencia de hasta 30.000 
pesetas entre trabajadores de la 
misma categoría laboral de dis
tintos ministerios.

La Plataforma reivindicativa 
<tel personal laboral del MEC 
para 1991 recoge un salario bruto 
mensual para el nivel 1 de 
199.500 pesetas y de 104.000 para 
d nivel 8, el más bajo. Además, 
reivindican una jornada laboral 
tie 35 horas semanales, un nuevo 
concurso de traslados y la rees- 
t^cturación de categorías y 
mveles y la redefinición de fun- 
^'ones, entre otros temas.

Lorenzo Serrano aseguró que 
personal laboral está “caliente 

’ to^” ante esta situación, ya 
W desde hace ocho años es 

colectivo peor remunerado de 
® 'Administración”.

^te grupo de trabajadores ha 
evado a cabo denuncias en los 
cdios de comunicación, 

marchas, huelgas e, 
^ tiso, le ha dirigido varias car

tas a Felipe González, con el 
único resultado del “endureci
miento de las posturas del 
MEC”. Serrano afirmó que “es 
imposible llegar a fin de mes 
con las 60.000 pesetas que ganan 
algunos de estos trabajadores” 
y exigió del Ministerio “que 
abandone posturas chulescas” y 
que “pelee ante Hacienda como 
hacen otros ministerios”.

Reconocimientos médicos

Sin embargo, las reivindica
ciones del colectivo, como apun
tó Lorenzo Serrano, no se limi
tan a cuestiones económicas y 
laborales. El personal laboral 
quiere que se cumplan otros 
puntos contemplados en el con
venio vigente, como el artículo 
50, que recoge reconocimientos 
médicos anuales para los traba
jadores y que nunca se han lle
vado a efecto. Otro tema que 
preocupa al colectivo es la pre
tensión de que en ocasiones se 
les quiera obligar a realizar tra
bajaos en domingo o días fes
tivos y que en el convenio figure 
el término “nuevo ingreso”, que 
impide a los trabajadores ya con
tratados presentarse a las prue
bas que se convocan. Su deseo 
es que ese concepto se trans
forme en “libre ingreso”. Otro 
tema tocado por los encerrados 
fue el de la escuela-hogar, cuyos 
trabajadores han firmado en 
ocasiones “contratos atípicos, 
con APAS o el propio director”. 
El Comité de empresa quiere 
que a estos trabajadores se les 
incluya en su convenio con la 
categoría de “fijos disconti
nuos”. Por otro lado, el secre
tario de Acción. Sindical de 
UGT, Vicente Pozuelo, que se 
solidarizó ayer con los encerra
dos, dijo que el MEC, con su 
postura intransigente a la hora 
de negociar, “ha demostrado ser 
un patrono peor que la CEOE”.

El académico Emilio Alarcos Llorach durante la conferencia. PAUL WHITE

Alarcos Llorach habló sobre 
la Lengua y la Literatura

LT

El profesor Emilio Alarcos 
Llorach pronunció el martes una 
conferencia con el título “De la 
lengua a la literatura”, en la que, 
entre otras cosas, diferenció el 
lenguaje común, “el que utili
zamos habitualmente en .nuestra 
comunicación con los demás” y 
el literario, el que emplean los 
escritores en sus creaciones.

Emilio Alarcos comentó las 
relaciones entre la lengua como 
elemento fisiológico que sirve 
para comer y la lengua como 
método de comunicación entre 
las personas. Dijo que en casi 
todos los idiomas, ambos con
ceptos son denominados con la 
misma palabra, aunque otros, 
como el alemán, los diferencia.

El académico inició después 
un análisis de la lengua como 
forma de comunicación entre los 
seres humanos y como insru- 
mento para la creación literaria. 
Esta, la literatura, se diferencia 
de la lengua común utilizada 
habitualmente en nuestra comu
nicación cotidiana en dos aspec
tos. En primer lugar, la obra 
literaria es un conjunto lingüís
tico global, o sea que debe ser 
analizado en su conjunto, y del 
que no se consigue tener una 
idea justa hasta que no se ha 
leído completamente. En la lite
ratura, “los signos tienen el sig
nificado que le van dando los 
signos posteriores, y éstos tienen 
el que los anteriores le dejan”.

El segundo rasgo diferencia

dor es el de la “carencia de 
situación”, tal y como dijo Alar
cos Llorach. Esto quiere decir 
que en nuestra comunicación 
habitual con los demás hablamos 
dentro de un contexto, dentro 
de una situación ya preestable
cida en la que se desarrolla 
aquélla. Es decir, tenemos con 
nuestros interlocutores unos 
referentes comunes que facilitan 
la comprensión de lo que nos 
decimos unos a otros.. Sin 
embargo, cuando un lector se 
enfrenta por primera vez a un 
poema o a una novela, no sabe 
cuál es la situación que se va 
a crear con la lectura. El lector 
va “entrando en situación” a 
medida que avanza en el texto 
y sólo lo comprenderá comple
tamente cuando llegue al punto 
final.
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ASAJA no cree que el agricultor se beneficie tanto de la CE como dice el Gobierno.

Según la organización agraria, los datos del Ministerio de Economía lo confirman

ASAJA cree que España es uno de los 
países menos beneficiados por la CE

Tan sólo Portugal y Luxemburgo se sitúan por debajo de nuestro país

En 1990, ASAJA divulgó un estudio sobre el reparto 
de los recursos económicos que la CEE pone a dis
posición de los estados miembros para mejorar sus 
estructuras agrarias. Este estudio fue criticado por el 
Ministerio de Agricultura que lo tachó de incierto.

LT

Recientemente, informa 
ASAJA, el Ministerio de Eco
nomía ha realizado un estudio 
similar para entregarlo a Pre
sidencia del Gobierno y las 
conclusiones que se obtienen 
en el citado documento son 
las mismas que las que hace 
casi un año ya expuso ASAJA.

El informe de la organiza
ción agraria contemplaba la 
distribución por países de los 
recursos del FEOGA-Garan- 
tía y FEOGA-Orientación 
desde 1986, año de la incor
poración de España a la CE,

Consumo investiga la posible 
venta ilegal de gasolina

LT

La Delegación de Sanidad de 
Ciudad Real, con competencias 
en materia de consumo, está 
investigando una denuncia pre
sentada por la Confederación 
de Empresarios sobre la posible 
existencia de un punto de venta 
de combustible no autorizado, 
según confirmó a LA TRIBU
NA el delegado de la Conse
jería de sanidad y Bienestar 
Social, Angel Amador.

EI delegado de Sanidad en 
Ciudad Real señaló que el año 

hasta 1989, últimos datos dis
ponibles en aquel momento. 
De la suma de los dineros 
recibidos por cada Estado 
miembro, España quedaba en 
el cuarto lugar, detrás de 
Francia, Italia y Alemania.

Sin embargo, si se estable
cía la relación entre el volu
men de dinero captado por 
cada país con factores como 
la población activa agraria, el 
número de explotaciones, la 
superficie agraria útil o la pro
ducción final agraria, se com
probaba que las ayudas que 
-recibían los agricultores espa
ñoles eran muy inferiores a 

pasado fueron inspeccionadas 
91 estaciones de servicio, en 52 
de las cuales se detectaron pro
blemas de higiene, lo que supo- 

» ne el 47 por ciento de esa cifra.
Asimismo, en el 18 por ciento 
de ellas se comprobó la exis
tencia de algunas deficiencias 
en los carteles informativos.

Por otra parte, el jefe pro
vincial de Estaciones de Ser
vicio de Campsa, Jesús Rodrí
guez, indicó que las posibles 
irregularidades en la venta de 
combustible, fuera de su red 
de gasolineras, no son compe

las de los agricultores de prác
ticamente el todo el resto de 
miembros de la CE. Hay que 
considerar además que entre 
esos países se encuentran, por 
ejemplo, Holanda, Bélgica, 
Dinamarca o Irlanda, cuya 
agricultura tiene un peso 
muchísimo menor que la espa
ñola en el contexto comuni
tario. Tan sólo Portugal y 
Luxemburgo se situaban por 
debajo de España. A pesar del 
informe de ASAJA, continúa 
la organización de agriculto
res, el Ministerio de Agricul
tura siguió manteniendo que 
España era uno de los países 
que más se beneficiaba de la 
Política de Estructuras y de 
la Política Agraria Común.

Un nuevo estudio

Sin embargo, en las últimas 

tencia suya desde que en 1988 
concluyó el régimen de mono
polio que hasta entonces había 
detentado.

Finalmente, el Director Pro
vincial del Ministerio de Indus
tria y Energía, Eduardo Moro, 
informó que sus competencias 
sobre las estaciones de servicio 
se limitan a la concesión de 
las licencias provisionales y 
definitivas a los empresarios y 
que, en ningún caso, tienen 
poderes para controlar la posi
ble venta clandestina de car
burantes.

semanas ha trascendido, sigue 
ASAJA, un estudio elaborado 
por el Ministerio de Economía 
y Hacienda y que se utilizará 
por parte de la Presidencia del 
Gobierno como argumento en 
la CE para reclamar una sufi
ciencia de medios y una mayor 
solidaridad financiera en el 
reparto de los recursos eco
nómicos de la Comunidad. 
Este estudio repite, con datos 
más actualizados, los mismos 
pasos que el de ASAJA, y la 
conclusión final es también la 
misma. España recibe de la 
CE, en materia agraria, 
mucho menos dinero del que 
le correspondería en función 
de la importancia de su agri
cultura respecto a la de otros 
países. Mientras que un agri
cultor español recibiría 1.500 
ecus (200.000 pesetas), uno 
irlandés percibiría 11.000 ecus.

Angel Amador.

Poca incidencia de la huelga.

Sólo una 
gasolinera de 
la provincia 
secundó ayer 
la huelga

U

Solamente una gasolinera de 
la provincia cerró ayer sus puer
tas al público y secundó la huel
ga de trabajadores de estaciones 
de servicio convocada por los 
sindicatos UGT y Comisiones 
Obreras, según aseguraron s 
LA TRIBUNA fuentes de toda 
solvencia.

Esta gasolinera es concreta
mente la de la localidad de 
Almodóvar del Campo, que 
también cerró durante las dos 
primeras jornadas de huelga. 
Las mismas fuentes señalaron 
que el martes fueron tan sólo 
dos las estaciones de servicio 
que secundaron la huelga, laya 
mencionada y otra situada cerca 
de Argamasilla de Calatrava.

Por último, las mismas fuen
tes informaron sobre la presen
cia de algunos piquetes infor
mativos de los sindicatos en 
algunas estaciones de servicio 
de Ciudad Real capital.

Por otro lado, Antonio Ama
rillo, de Comisiones Obreras 
admitió que “la inmensa mayo
ría de las estaciones de servicio 
de la provincia permanecen 
abiertas”. El sindicalista atribu
yó este hecho a la circunstancia 
de que muchas gasolinera) 
están explotadas por los propios 
propietarios y miembros de si 
familia, lo que dificulta el segui
miento de este tipo de huelg^ 
Amarillo, sin embargo, cifró la 
respuesta a la huelga por pafif 
del personal asalariado en tomo 
al 50 ó el 60 por ciento *! 
total. En lo que sí coincidí 
todas las fuentes es en señalar 
que la comarca de Puertollano 
ha sido la que más seguimieow 
a los paros ha demostrado.

Antonio Amarillo señalo, pos 
otra parte, que, hasta í 
momento no se ha registra 
ningún incidente de í^P^f’. 
cia. Sólo recordó la denuo 
que su sindicato presento a 
la Inspección de Trabajo con 
el propietario de una 
por haberse detectado la P 
sencia de sus familiares, aj 
al trabajo de la estación, exP' 
diendo gasolina. ■.

Como se recordará, los 
dicatos UGT y CC0Ó c 
carón una huelga deo . 
días, que comenzó el 
terminará hoy, para a la patronal rala.negó** 

del convenio colectivo.
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g Ayuntamiento ha impuesto como condición mantener la plantilla

Eurotren Monoviga podría 
comprar Meinfesa-Alcázar

Según aseguró el alcalde de la localidad, Anastasio López

la empresa Eurotren 
Monoviga ha realizado una 
oferta de compra de la fac
toría Meinfesa-Alcázar que 
está amenazada de cierre 
por la actual propietaria de 
h misma, la multinacional 
francesa GEC-^STHOM, 
según manifestó el primer 
edil alcazareño.

Domin VILLAREJO

La plantilla de Meinfesa podría ver solucionados sus problemas.

El alcalde de Alcázar de 
San Juan, Anastasio López, 
confirmó ayer a LA TRIBU- 
NA que existen varias empre
sas interesadas en la compra 
de la factoría “Meinfesa” de 
esta localidad, amenazada de 
cierre por su propietaria, la 
multinacional francesa 
GEC-ALSTHOM.

De los contactos manteni
dos hasta la fecha, el más fir
me parece ser el de la empre
sa de ingeniería Eurotren 
Monoviga SA, cuyo proyecto, 
según el primer edil, podría 
no sólo mantener Meinfesa 
sino también relanzaría tras 
modernizar sus estructuras,

Al parecer y siempre según 
el alcaide, Eurotren tiene una 
tecnología muy avanzada en 
materia de trenes elevados, 
alta velocidad y detracción 
lineal. Actualmente la nego
ciación está en fase de deter
minar las ayudas que la 
empresa interesada podría 
obtener tanto municipales 
como regionales y conocer 
lógicamente el interés del gru
po GEC-ALSTHOM en la 
venta de la mencionada fac
toría. El Ayuntamiento por su 
parte se compromete, según 
se aprobó en comisión de, 
gobierno, con cualquiera de 
las empresas que pudieran 
adquirir Meinfesa a la exen
ción de todos los impuestos 
municipales durante ocho 
años, así como a gestionar las 
ayudas para el desarrollo 
industrial establecidas por la 
Junta de Comunidades.

Anastasio López explicó 
que la compra de Meinfesa

Convocada por UGTy CC.OO.

Escasa incidencia de la 
huelga de la construcción

por cualquier otro grupo 
nacional o con capital extran
jero tiene necesariamente que 
pasar por el mantenimiento 
de la actual plantilla, com
puesta por 79 trabajadores.

La plantilla de trabajadores 
de Meinfesa-Alcázar se ha 
visto amenazada por el anun
ciado cierre que la multina
cional francesa ha hecho de 
su factoría en la localidad 
manchega.

Los trabajadores, que ya 
han sufrido algunas reestruc
turaciones en la plantilla, han 
llevado a cabo protestas ante 
el Ministerio de Trabajo por 
el cierre de la empresa.

La multinacional, por su 
parte, comunicó a los emplea
dos que la planta se clausu
raría en el momento en que 
se terminasen los pedidos que 
tenía contratados con otras " 
empresas, ya que la factoría 
de Alcázar no resultaba ren
table.

Sin embargo, los sindicatos

^seguraron que GEC-ALST
HOM tenía interés en cerrar 
sus instalaciones en la loca
lidad ciudarrealeña y que por 
eso había rechazado algunos 
contratos. Los representantes 
de los trabajadores añadieron 
además que la empresa resul
taría rentable si se llevasen 
a cabo una reconversión de 
la misma encaminada a la 
producción de material para 
el tren de alta velocidad.

Asimismo, acusaron a los 
propietarios de pretender 
olvidarse de la factoría alca- 
zareña y tener en proyecto 
la venta de los terrenos para 
instalar otro tipo de negocio 
que resultase más rentable 
económicamente a la multi
nacional. Todas estas reivin
dicaciones han sido puestas 
en conocimiento de las auto
ridades locales, regionales y 
nacionales, mediante diversas 
entrevistas mantenidas con el 
alcalde, Bono y representan
tes del Ministerio de Trabajo.

D.V.

La huelga de la construcción 
convocada por los sindicatos 
UGT y CC.OO hasta el próximo 
18 de abril afectó en su primera 
jornada al 90 por ciento de las 
obras de la vecina comunidad 
autónoma, según fuentes de este 
último sindicato.

En la convocatoria se alegan 
motivos salariales, ya que los sin
dicatos piden un 9 por ciento 
de incremento frente al 5 por 
ciento que ofrece la patronal, 
en consonancia con los sectores 
económicos.

Asimismo solicitan planes de 
formación profesional que pre
paren a los obreros de la cons
trucción para lo que ha de venir 
a partir del 93 y, sobre todo, 
exigen medidas de salud laboral 
y seguridad puesto que la cons
trucción es uno de los sectores 
que registra mayor índice e 
siniestrabilidad.

El pasado año murieron en 
nuestro país 389 trabajadores de 
la construcción, de ellos 16 de 
Castilla-La Mancha y 4 de Ciu
dad Real. En este cómputo se 
incluyen los fallecidos en acci
dente de tráfico de camino al 
trabajo, pero no los trabajadores 
muertos que no estaban dados 
de alta en la Seguridad Social, 
por lo que el número es mayor 
de la cifra dada en principio.

El mayor número de acciden
tes se produce en casos de con

Los ex-concejales califícan a 
Octavio de “vulnerable”

D.V.

El pasado uno de abril, cuan
do los concejales del PP se dis
ponían a comunicar al alcalde 
su decisión de constituirse en 
grupo mixto, el presidente local 
del partido y candidato a la 
Alcaldía, Jesús Teodoro Octa
vio, requirió al portavoz del gru
po municipal del PP, José Luis 
Paniagua, ofreciéndole encabe
zar la candidatura con la pro
mesa de que si la ejecutiva pro
vincial no aceptaba el cambio, 
él se retiraría de la lista, que
dando sólo como afiliado de 
base.

Un día después, Octavio dijo 
a Paniagua, siempre según este 

trataciones temporales, concre
tamente el 72 por ciento, mien
tras que el 28 por ciento restante 
ocurren en empresas de menos 
de cinco empleados, según dijo 
el miembro de la federación 
estatal de la construcción de 
CC.OO, Francisco Moreno.

Moreno calificó a los propie
tarios de estas empresas de “pis
toleros” a quienes definió como 
el clásico “maestro de obras” de 
su pueblo que un día se aven
tura, contrata unos cuantos 
empleados y se hace con sub
contratas de las grandes empre
sas, construcciones y contratas, 
ferrovial y otras. En estos casos, 
las medidas de seguridad, pre
carias en la mayoría de las 
empresas son aquí más escasas.

Según los datos facilitados por 
Moreno, tan sólo el pasado año, 
a raíz de las numerosas denun
cias sindicales, el Ministerio de 
Trabajo inspeccionó 20.000 
empresas, de las cuales, 15.000 
incumplían la normativa laboral 
y de seguridad.

Los incumplimientos se con
cretaban en la falta de baradillas, 
redes y otras medidas de segu
ridad, así como trabajar a des
tajo y el cobro en nómina de 
una cantidad muy inferior a la 
que realmente cobra el traba
jador y por la que no cotiza, 
lo que fue calificado por Moreno 
como “pan para hoy y hambre 
para mañana”. 

último, que lo hablado no podía 
ser porque al no pertenecer ya 
al PP no podía encabezar la can
didatura, aunque si ocupar el 
número dos de la lista. Este ofre
cimiento fue rechazado por 
Paniagua, como en anteriores 
ocasiones.

A su vez, Paniagua preguntó 
a Octavio si abandonaría su car
go y la candidatura como había 
prometido, a lo que dio la calla
da por respuesta, según el por
tavoz municipal de los popula
res. En este sentido hay que 
agregar que los ex-concejales del 
PP no culpan a Jesús Teodoro 
Octavio y atribuyen su incum
plimiento a que es un joven 
“muy vulnerable, sin criterios 
propios y poca credibilidad”.

TENEMOS UNA 
PROFESION DEFINITIVA

Si eres una persona entre 20 y 35 
años con ganas de encontrar una 
solución a tu problema laboral tene
mos una oportunidad para ti en Ciu
dad Real, si de verdad estás inte
resado en solucionar tu futuro, dirí- 
i^te el lunes de 10^00 a 14‘00 horas 

la C/ Toledo, 24 y preguntar por
®*SR. CERRO SANCHEZ

ESQUELAS DE 
DEFUNCION

Se reciben .en LA TRIBUNA 
hasta las 8,30 de la tarde 
Plaza del Pilar, 7 (Entreplanta) 

o por teléfono al 21 53 01

IMPORTANTE EMPRESA 
DE DISEÑO GRAFICO 

EN CASTILLA-LA MANCHA
Selecciona para su departamenio 

de preimpresión:

JOVEN OPERADOR/A 
DE AUTOEDICION

Se precisa:

-Formación en Artes Aplicadas, cono
cimientos de Diseño Gráfico o expe
riencia en Arles (Gráficas.

-Conocimientos generales de Infor
mática en ordenadores personales.

Se nfrece:
-Incorporación inmediata.
-Contrato laboral y Seguridad Social.
-Formación especializada a cargo de 
la empresa.

-Retribución a convenir.

Enviar datos personales, 
curriculum y teléfono a: 

Apartado 81. 1.3080 Ciudad Real. 
Referencia; OPERAEXDR.
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Yagüe es el candidato del CDS a la alcaldía de Valdepeñas.

Gregorio Prieto

Exposición de 
Gregorio Prieto 
en él Museo 
García Lorca de 
Granada

En opinión de Gómez-Calcerrada, “vuelve al redil del que no debería haber salido”

José Angel Yagüe elegido candidato del 
CDS a la alcaldía de Valdepeñas

Había abandonado la militancia por problemas internos del partido

José Angel Yagüe, antiguo secretario provincial y miembro 
del comité del CDS en Ciudad Real, ha sido designado 
como candidato de este partido a la alcaldía de Valdepeñas. 
En opinión de José Luis Gómez-Calcerrada, Yagüe “vuelve 
al redil de donde no debería haber salido^’.

Elisa LADERAS

José Luis Gómez-Calcerra
da, que encabezará la candi
datura del CDS para las elec
ciones autonómicas por la pro
vincia de Ciudad Real, señaló 
en el transcursó de la presen
tación de la candidatura muni
cipal de esta formación en 
Manzanares, que José Angel 
Yagüe, que fuera secretario 
provincial y miembro del 
comité del CDS en Ciudad 
Real, lo hará por Valdepeñas.

Yagüe decidió causar baja 
en el partido el pasado mes 
de enero, decisión que según

CC.OO. organiza un curso de 
formación sindical

E.L.

La unión comarcal de 
CC.OO en Valdepeñas, en cola
boración con la unión provincial 
de la mencionada central, ha 
organizado Un curso de forma
ción sindical dirigido a repre
sentantes sindicales y que tendrá 
lugar el próximo día 16 de abril. 
El curso tendrá una duración 
de ocho horas y en el que se 
analizarán “Los derechos de los 
representantes de los trabajado
res”, con el objetivo de que pue
dan asesorar a sus compañeros. 

recogió en su día LA TRI
BUNA venía meditando desde 
hace tiempo, debido a los 
acontecimientos ocurridos en 
el seno del partido durante sus 
años de militancia. Según 
declaró “la subordinación de 
intereses que deberían haber 
primado siempre, es décir, los 
del partido sobre los particu
lares”. Asimismo, indicó que 
“los oportunistas han visto 
muy fácil en el seno de esta 
formación política hacerse con 
el trabajo que otros han rea
lizado. Yagüe manifestó por 
aquel entonces que el mal fun
cionamiento del CDS en Val

El curso lo impartirán moni
tores de la secretaría de for- 
maciónde CC.OO y versará 
sobre temas tales como, la evo
lución económica de la empresa, 
programas de producción^ inter
vención sobre reestructuración 
y cese de plantillas, plantes de 
formación profesional, calenda
rio laboral, control de normas 
de seguridad e higiene, garantías 
de los representantes sindicales, 
medios a proporcionar por la 
empresa para la realización de 
actividades sindicales y protec
ción jurídica entre otros. 

depeñas se debía al mal estado 
en el que se encontraba el pro
vincial, señalando que “habría 
que correr mucho para poder 
presentar una candidatura de 
cara a los próximos comicios 
municipales.

Declaraciones que parecie
ron no tener mucha importan
cia para GómezCalcerrada 
quien dijo que desconocía si 
estas afirmaciones recogidas el 
pasado día 5 de enero por este 
diario, en las que anunció su 
intención de cuasar baja en el 
partido, sí se habían hecho 
estas afirmaciones hace uno o 
siete meses, agregando que a 
pesar de haber solicitado la 
baja ahora, sin embrago, pedía 
el alta, matizando que no con
sidera a Yagüe ex-centrista 
puesto que nunca había dejado 
de serlo. Ahora afirmó “vuelve 
al redil de donde no debía de

El curso será clausurado por 
el secretario de formación pro
vincial (¿el citado sindicato.

Este tipo de cursos también 
están siendo impartidos por 
otras sindicatos, tanto a nivel 
provincial como nacional. UGT 
y CC.OO pretender de esta for
ma informar a sus delegados sin
dicales sobre los derechos de 
los que gozan los trabajadores, 
para que puedan cumplir en las 
mejores condiciones la labor 
para la que han sido elegidos 
por sus compañeros.

haber salido, porque nadie le 
hechó”. Este tipo de manifes
taciones para el dirigente cen
trista tienen un carácter per
sonal por lo que dijo que si 
tuviera que estar pendiente de 
estas situaciones, posiblemente 
no se presentaría a unas elec
ciones. “Estoy asumiendo un 
riesgo y lo hago gustoso por
que me lo ha pedido el par
tido”. -

Aunque, si bien dejó claro 
que en todo caso y con res
pecto a otras manifestaciones 
efectuadas por otros exdirigen
tes centristas, una cosa es ser 
del centro y otra estar en él, 
pues ser del centro no es tan 
fácil como ponerse el título. 
“Lo que hay son muchos exmi
litantes de UCD y que creo 
que en estos momentos en el 
CDS están representadas las 
buenas gentes porque no todo 
el mundo lo era en la UCD.

Trabajadores

_ _ _ _ _ _ _ _ _ u
El cuatro de mayo se inju- 

gurará en la Casa-Museo Fede
rico García Lorca de Fuente- 
vaqueros en Granada, una 
exposición antológica del nona
genario pintor Valdepeñero 
Gregorio Prieto.

Su instalación ha sido fruto 
del acuerdo al que se llegó entre 
la fundación que lleva el nom
bre del artista y el patronato 
García Lorca.

El acuerdo se tomó durante 
la visita que realizó el directro 
del museo lorquiano a Valde
peñas, en donde se entrevistó 
con Antonio Sánchez Ré 
miembro de la fundación y coa 
el alcalde de la ciudad, Esteban 
López Vega.

También mantuvo contactos 
con el creador del Postismo, e! 
Valdepeñero Gregorio Prieto. 
Este pintor inició este moli
miento vanguardista de pintura 
esquemátiva, aunque muy rica 
en colorido.

Donación

Consecuencia de las buenas 
relaciones entre ambas institu
ciones fue la donación al 
museo, por parte de la citada 
fundación, de un cuadro dd 
artista que tiene como temática 
a Lorca.

Según el director del raus^ 
Juan de Loxa, esta exposición 
tratará de convertirse en w 
homenaje al insigne Valdepeñe
ro, ya que ha sido una de» 
personas que más ha potencia
do la figura de García Lorca 
en etapas difíciles de la «da 
española y a nivel mund®

La muestra se compondrá de 
cuadros realizados por 
además de fotografías y do^‘ 
mentos de Lorca y su niun

Los organizadores de 
exposición de Gregorio Pne 
esperan que la muestra de p 
tura atraiga a muchos visitante 
tanto de la localidad como 
municipios vecinos, ya <l“® 
originalidad de la misma j 
fama reconocida del a 
hacer que sus pinturas sean . 
apreciadas por el 
general y por los especia- 
en particular.

El Ayuntamiento de 
peñas desea colaborar es 
mente en el homenajeas p 
tor más conocido.,

M.C.D.
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De SERIE, Los Fiat Tienen 
8^ Servicios Fuera de Serie

FÍAT PLUS SLRVÍCL
Una serie de servicios postventa, además de la garantía de 1 año sobre materiales y mano 
de obra de su Fiat, que son todo un plus. Exactamente el servicio que una marca líder 
en tecnología puede permitirse garantizar. Fiat, para conducir con toda tranquilidad. '

r ASISTENCIA 
EN CARRETERA

FIAT ASSISTANCE

Durante 1 año, le ofrecemos asistencia en carretera, gratis. Coche sustitutivo, si la 
reparación es de más de 8 horas de trabajo. Hotel o viaje pagados, si es necesario, para 

recoger su coche reparado.

COCHE SUSTITUTIVO

Su Concesionario vendedor le ofrece un coche sustitutivo, caso de que el suyo 
necesitase una reparación de larga duración, en garantía, durante el l.'^’^ año.

GARANTIA ANTIPERFORACION
F ANTI '
PERFORACION

BAÑOS i
Cubre durante 6 años las perforaciones por corrosión.

f GARANTIA DE PINTURA
PINTURA 
3 AÑOS

La pintura del coche está garantizada por 3 años contra cualquier defecto de fábrica.

'reparación 1AÑO^

GARANTIA DE REPARACION

Cualquiera que sea la antigüedad de su Fiat, nuestra Red garantiza la reparación 
realizada por 1 año, con unlímite de 15.000 Km.

r SERVICIO DE EMERGENCIA

Tenemos a su disposición talleres de guardia en sábados, festivos y horas nocturnas, todo 
el año, en las ciudades de Madrid, Barcelona, Valencia, Málaga y Sevilla.

ASISTENCIA EN VACACIONES

Cada verano, desde el 15 de julio al 15 de septiembre, todos los Fiat matriculados en 
España, cualquiera que sea su antigüedad, tienen gratis un servicio de asistencia en 

carretera. .

INFORMACION 24 HORAS

Un teléfono, (91) 519 16 16, para informarle a todas las horas sobre el punto de 
asistencia Fiat más cercano.

Infórmese en su Concesionario.

anaa
TECNOLOGIA LIDER
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Se visitarán cooperativas.

A.O.

Cs necesario educar a los niños en el colegio para que rechacen el alcohol.

En SU opinión, la participación de los padres es fundamental

Campos: hay que educar a los niños 
para que sepan rechazar el alcohol

Durante la conferencia se expuso una experiencia real en un colegio de Fernán Caballero

La coordinadora provincial del MEC En educación para 
la salud, Isabel Campos, ofreció una conferencia, dentro 
de las II Jornadas de Prevención del Alcoholismo, en 
la que afirmó que hay que educar a los niños para 
que rechacen el alcohol y otras drogas.

Araceli OLMEDO

La coordinadora provincial 
del Ministerio de Educación 
en educación para la salud, 
Isabel Campos, ofreció en 
Tomelloso la conferencia “La 
educación para la salud: un 
segmento transversal del curri
culum escolar”, dentro de las 
II Jornadas de Información y 
Prevención del Alcoholismo.

En opinión de la conferen
ciante, la atención a la salud 
es cuestión de padres y edu
cadores y para ello es ence- 
sario que exista por parte de 
los profesores la predisposi-

UGT de Puertollano inicia los
cursos de formación sindical

LT

El sindicato UGT de Puer
tollano ha organizado el primero 
de una serie de cursos progra
mados en las distintas cornarcas 
de nuestra provincia con el obje
tivo de formar a los delegados 
de esta formación sindical.

Este curso se celebró el pasa
do 4 de abril y participaron 26 
delegados de ÚGT. En el curso 
se han analizado, a través de 
distintos grupos de trabajo, 
aspectos relacionados con el 
objetivo de la ley, la copia básica 

ción de querer enseñar, de 
manera que esta asignatura no 
se exponga de forma aislada 
sino que sea continuada por 
los padres. Según señaló Isable 
Campos, entre los temas trans
versales del diseño cultural 
base del currículum se encuen
tra el de la salud en la for
mación. En su opinión, se 
desaprovechan los años que 
los niños pasan en la escuela, 
porque no se les han dado 
nociones, conocimientos, acti
tudes y cambios de hábitos 
para poder llevar una vida 
saludable.

De ahí que el Ministerio de 

de contratos, información sobre 
previsiones de contratación, 
liquidación y finiquito y la pre
sencia sindical en la firma del 
finiquito. En este sentido se 
tocarán todos aquellos temas 
que estén relacionados con los 
derecho.s de inform.ación en 
materia de contratación.

Según fuentes del sindicato. 
UGT ha emprendido esta cam
paña informativa de sus dele
gados sindicales con el objetivo 
de asumir con responsabilidad, 
pero también con firmeza, el 
“nuevo avance en la democra-

Educación haya aprovechado 
la reforma de la LOGSE para 
incluir temas de educación 
para la salud. Campos destacó 
que las leyes sólo son efectivas 
cuando están de acuerdo con 
el sentir de la población y aña
dió que es preciso concienciar 
al profesorado de' la impor
tancia que tiene la salud.

Para Isabel Campos, el pri
mer paso para lograr estos 
objetivos se encuentra en que 
los centros escolares asuman 
la potenciación de la educa
ción de la salud y señaló que 
“hay que intentar que los niños 
adquieran unas actitudes en 
las que la salud sea un bien 
a potenciar por ellos mismos”, 
es decir, que hay que educar 
a los niños para que rechacen 
el alcohol y otro tipo de drogas

La otra ponente, la direc
tora del colegio público 

tización de las relaciones labo
rales que emerge como conse
cuencia del primer punto rei
vindicativo de la Propuesta Sin
dical Prioritaria, es decir, la pro
tección sindical 
tos”. Los cursos 
nizados por las 
formación y de 

de los contra- 
han sido orga- 
secretarias de 

acción sindical
de UGT, con el objetivo de for
mar a sus delegados sindicales 
en todas aquellas cuestiones 
relacionadas con el formal cum
plimiento de la ley sobre los 
derechos de información en 
materia de contratación. UGT organiza cursos para delegados.

La junta de 
Baco visitará 
cooperativas de 
segundo grado 
europeas

Manuel Sastre de Fernanca- 
ballero. Concha Mera, se refi
rió a su experiencia de tres 
años en un centro docente 
impartiendo educación para la 
salud.

Según explicó, el objetivo de 
este tipo de clases es captar 
al alumno para que tome deci
siones sobre su vida en el tema 
de la salud. Desarrolló el con
tenido del curso y señaló que 
los recursos que facilitan la 
tarea del profesor son varios, 
aunque el más importante es 
una metodología de trabajo, 
así como la posibilidad de 
incluir estos temas en todas 
y cada una de las áreas, depen
diendo del nivel o ciclo en el , 
que se trabaja. Ambas ponen
cias resultaron ágiles y ame
nas, aunque destacó el bajo 
número de asistentes.

Las empresas que han cons
tituido la cooperativa de segun
do grado “Baco“ decidieron 
ayer en Tomelloso reunirse con 
una periodicidad semanal ante 
la gran cantidad de cuestiones 
que deben matizar y concretar 
antes de poder comenzar a rea
lizar trabajos en común.

Los representantes de las 
ocho cooperativas también 
decidieron que las reuniones se 
celebren de forma rotativa en 
las localidades en las que se 
asientan cada una de las empre
sas que integran “Baco”. Estos 
encuentros están encaminados 
a conseguir acuerdos en temas 
como organización administra
tiva, burocracia, logotipos y otro 
tipo de problemas que les pre- 
setan ante la creación de la nue
va cooperativa de segúndo gra
do, única de España por el 
momento.

Asimismo, acordaron ultimar 
los detalles para visitar a pri
meros de junio las cooperativas 
de segundo grado que existen 
en la Comunidad Europea, con 
el objetivo de tener una primera 
toma de contacto, recorrer las 
instalaciones y, sobre todo, esta
blecer unas relaciones que les 
puedan beneficiar en el futuro, 
además de darse a conocer en 
el ámbito europeo.

Apoyo institucional
Sobre el apoyo institucional 

que la creación de la nueva coo
perativa ha encontrado en h 
Junta, el presidente de la coo
perativa “Virgen de la Viñas 
y también de la junta rectora 
de Baco, Nicolás López, declaro 
que “hasta ahora ló que hemos 
visto ha sido un espíritu de into- 
rés y colaboración en la Jaoi^ 
para que se haga algo im^r’ 
tantés en Castilla-La Mancha-

Asimismo indicó que no exis 
te ningún interés “por P^*^®. 
nadie” en imponer nada y ah 
mó que la colaboración ms 
tucional que reciben es 
tanto a nivel de juristas co 
de técnicos. En este sem 
indicó que “todo lo tene®® 
nuestra disposición, sin T 
existan pretensiones de m 
pular o monopolizar Baco -

Esta cooperativa es la P 
mera de este tipo que ® 
en España.

M.C.D.
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^ Visita ofícial
En recuerdo del adelantado don Diego de Almagro

López Condés asistió a la 
cena en honor de Alwin

El presidente chileno insistió en que se invitase al alcalde

f^l alcalde de Almagro, Luis López Condés, asistió recien- 
temente a una cena en honor del presidente de Chile, 
patricio Alwin, en el palacio de El Pardo en Madrid. 
p¡ máximo mandatario chileno insistió en que se invitase 
s¡ primer edil almagreño para conocerle.

Eugenio RAMOS

Luis López Condés, alcalde 
de Almagro, asistió reciente
mente en el Palacio del Pardo, 
a la cena de honor que ofreció 
el presidente de Chile, Patricio 
Alwin, a los miembros del 
Gobierno español y a diversas 
autoridades, haciendo especial 
hincapié en que el primer edil 
almagreño, asistiese a la misma.

Luis López Condés, que 
conocía la noticia de la visita 
del presidénte chileno a Espa
ña, trató a través del Ministerio 
de’ Asuntos Exteriores y de la 
Embajada de Chile en España, 
para que el presidente visitara 
Almagro, durante su estancia en 
nuestro país. Los motivos del 
estricto protocolo que una visita 
de esta envergadura conlleva, 
hicieron inviable la visita de 
Patricio Alwin a Almagro.

No obstante, hace un par de 
días, Luis López Condés recibió 
una llamada, invitándoie a la 
cena de honor que se ofreció 
en el Pardo por Patricio Alwin, 
quien tenía un especial interés 
en charlar con el primer edil 
almagreño, de donde partió 
Diego de Almagro, cuando des-

cubrió para los españoles aque
lla hermosa tierra de Chile. 
Antes de marchar para Madrid,

Luis López Condés se encon
traba totalmente emocionado 
por este hecho, del que dijo 
“me llena de satisfacción y 
orgullo, no por mi persona, sino 
al tratarse de un homenaje que 
el presidente de Chile, quiere 
hacer a la ciudad de Almagro, 
de la que en este momento soy 
su primer edil”. Luis López Condés asistió a la cena en honor de Patricio Alwin.

El cine Molina 
ha sido 
transformado en
un salón de
bodas

E.R.

El cine Molina, situado en 
la calle Mercado de Almagro, 
ha cerrado sus puertas al públi
co sin ue se supiera el destino 
de este gran local, ubicado en 
uno de los puntos más céntricos 
de la localidad.

El propietario del mismo, 
Virginio Sepúlveda, hijo polí
tico del fundador de la empresa 
Molina, anunció la reconversión 
de la citada sala en un salón 
de bodas. A este respecto y 
depués de su cierre como cine 
de invierno, el local había sido 
habilitado como sede de los bai
les de las pasadas fiestas de Car- 
f^val, para posteriormente 
^tifrir una remodelación que ha 
convertido el edificio en un 
■Moderno salón de bodas..

^°^^^ ^*^^^ capa cidad para 
do comensales y ha sido “bau

tizado” con un nombre típico 
la ciudad “Encaje de boli- 

‘^s . El local ha sido contra
ído por una empresa de la 

capital “Hoalmar”, que además 
gestiona el hotel “El molino”.

Mora, Almagro se ha que- 
ído sin cine, al menos durante

Oleses de invierno.

EMPRESA EDITORIAL DE 
PUBLICACIONES PERIODICAS 

PRECISA 
GERENTE

Se Requiere:
- Edad entre 25 y 45 años.
- Titulación media o superior relacionada con empresas.
- Experiencia en puesto similar.
- Dedicación exclusiva.
- Vehículo propio para desplazamiento por la provincia 
de Ciudad Real, teniendo como base la capital de la 
provincia.

Se Ofrece:
- Incorporación inmediata a una plantilla dinámica, 
mediante contrato temporal inicial.
- Remuneración bruta anual negociable en función de 
experiencia y aptitudes entre 2 y 4 millones de ptas. 
- Capacidad suficiente para encargarse de los sistemas 
de circulación, administración, finanzas, comercial, publi
cidad y coordinación general con su empresa matriz 
en cumplimiento de los objetivos fijados por el Consejo 
de Administración.

Interesados enviar Currículum Vitae con fotografía a Pla
za del Pilar, 7-Entreplanta, 13001-Ciudad Real.

Manos W^ Unidas
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

JU PUEDES CAMBIAR 
ESTAS CIFRAS'

1 431 millones de personas 
no saben leer ni escribir 

El 97.9% están en los 
países del Tercer Mundo.

•
En Africa sólo el 40% 

de la población tiene acceso 
al agua potable

•
Cada año mueren 15 millones 
de niños menores de 5 años

SER JUSTO ES COMPROMETERSE
NUEVOS 

TELEFONOS 

AISA 
211342 
215295

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

FINANCIACION
Calle Ciruela, 4 - V B. 13001 Ciudad Real

Tete.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72
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" Elecciones

1

Lx)s candidatos a las elecciones autonómica y municipal presentaron en Manzanares el programa de gobierno del CDS.

Según el número uno de la lista dél CDS a las elecciones autonómicas, Gómez-Calcerrada

“El PP quiere acabar como sea con el CDS”
EI líder centrista acudió a la presentación del candidato a la Alcaldía de Manzanares, Sinforoso Fernández

La candidatura que presen
tará el CDS en Manzanares 
fue dada a conocer oficial
mente el pasado martes en 
un acto en el que estuvo pre
sente José Luis Gómez Cal- 
cerrada, candidato número 
uno a las elecciones auto
nómicas por la provincia de 
Ciudad Real. El número uno 
de la lista municipal presen
tó el programa de gobierno.

Elisa LADERAS

Sinforoso Fernández Camu
ñas, agricultor y presidente de 
la Comunidad de Regantes del 
Acuífero 23, será quien enca
bece la candidatura que presen
tará esta formación de cara a 
los próximos comicios munici
pales. El cabeza de lista está 
seguido por Diego Martínez 
Dávila y Dolores Martínez Dávi
la, números dos y tres res
pectivamente.

La presencia femenina en la 
lista, en la que están represen
tado todos los sectores, es uno 
de los datos más significativos 
de la misma, siendo tres las 
incluidas en los primeros pues
tos.

Este dato fue destacado por 
los miembros de esta formación, 
quienes además señalaron que 
“es hora de que las mujeres par
ticipen activamente en la polí
tica y que decidan en la gestión 
municipal. No se las puede 
seguir relegando, porque tienen 
y pueden decir mucho”.

En cuanto al programa elec

Manzanares ya tiene número uno a la Alcaidía por el CDS.

toral que presentará esta for
mación, Fernández Camuñas 
destacó como punto esencial 
que gira en torno a la igualdad, 
libertad y solidaridad de todos 
los ciudadanos, proyectándose 
en cada una de las etapas bio
lógicas como infancia, juventud 
y adultos.

El programa está basado, 
señaló, sobretodo en la parti
cipación social de todos aquellos 
agentes que quieran o tengan 
que decir algo.

En política institucional, la 
ética, como principio básico de 
comportamiento y el diálogo 
permanente con todas las orga
nizaciones políticas y ciudada
nas, fue lo más destacado, ade
más de completar el mapa 

municipal .de consejos sectoria
les, como el escolar, medioam
biente, agrario o consumo. El 
candidato incidió en la necesi
dad de la creación de una con
cejalía de juventud y un consejo 
local de la mujer.

Seguro de vida y de accidente 
para los militares, facilitar el 
acceso a la vivienda para los 
jóvenes, mediante la promoción 
de viviendas públicas de pro
tección oficial para su propiedad 
o alquiler, construcción de ins
talaciones deportivas y de un 
parking subterráneo en la plaza 
del Gran Teatro fueron algunos 
de los aspectos más importantes 
entre los muchos dados a cono
cer en el acto, al que tampoco 
faltó la acción a llevar a cabo 

para con la tercera edad, con 
la creación de una oficina de 
información y quejas y la cons
trucción de un hogar municipal 
del jubilado, además de la exen
ción de tasas municipales para 
este colectivo.

Por su parte, Gómez Cal- 
cerrada destacó que su presen
cia en el acto se justificaba por 
el apoyo a la candidatura de 
Manzanares. Resaltó que en un 
momento en el que se recru
decen las críticas con las que 
algunas formaciones políticas 
sentencian a muerte al CDS, 
este partido se va consolidando, 
por lo que no deja de ser una 
falacia. Calcerrada destacó la 
labor realizada por Rodríguez 
Sahagún y se mostró optimista 
por la recuperación de las 
expectativas de voto. ’

El líder centrista también 
hizo referencia al PP, quien, 
según agregó, quiere “acabar a 
costa de lo que sea con el CDS”, 
lo que supone “un grave error”, 
además de haberle supuesto la 
censura de muchos militantes y 
dirigentes populares.

Todos los indicios apuntan a 
que se podrá alcanzar el obje
tivo propuesto, indicó Calcerra
da, 3.000 candidaturas en toda 
España y llegar al 85 por ciento 
del censo electoral, agregando 
que en Ciudad Real se han 
cerrado 65 candidaturas.

Elogió asimismo a los miem
bros que conforman la lista 
manzanareña de la que tenía 
constancia de su gran trabajo 
realizado y calificó a Sinforoso 
Fernández Camuñas de “perso

na crucial en la historia inter
media y reciente de este par
tido”.

En otro orden de cosas, el 
líder centrista indicó que tenían 
estrategia política como corres
ponde a una formación y a dife
rencia de la estrategia del año 
1987 en la que decidieron, según 
sus propias palabras, que gober
nase la mayoría minoritaria, 
reconociendo, por otro lado, 
que fue un error. La decisión 
en estos momentos era poner 
al CDS al servicio para favo
recer coaliciones estables. “Que
remos gobernar. Creemos que 
tenemos una experiencia cons
tatada. En la medida en que 
no halla mayorías absolutas que
remos participar en los equipos 
de gobierno, pero no a base de 
negociar cotas de poder sino 
sobre programas electorales”.

Los adversarios en Manzana
res y en la región, según Cal- 
cerrada, son básicamente el PP 
y el PSOE, adeversarios ambos 
por igual. “En la medida que 
no haya mayorías absolutas esta
mos dispuestos a asumir h 
gobernabilidad junto con otra 
fuerza política. La que asunia 
la mayor parte de nuestros pro
gramas electorales”. Todo lo 
demás son ganas de marear 
intencionadamente al electora
do. Analizarán, agregó, los P’'O' 
gramas y los comportarnientos, 
señalando que el mantenido por 
el alcalde actual de Manzanae 
res, el socialista Miguel Ange 
Pozas, era de prepotencia, dH 
cuitando así los acuerdos.

C.D.2022
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Un herido 
j^ye ^i ser 
atropellado 
por el tren en 
Socuéllamos

V.R.

JA-Ro d® '^^ ^”°^ ^® 
nstural de Alcázar 

He San Juan, fue arrollado 
aver por el tren talgo 
Madrid-Cartagena, en el Setro 176.500 de la 
Siea férrea Madrid-Le- 

vante. ,
j A.R., que conducía un 

ciclomotor, se disponía a 
cru2ar un paso a nivel sin 
barrera, en la estación de 
Cárcoles, en la confluen
cia del término municipal 
de Socuéllamos con el de 
Pedro Muñoz. A escasos 
metros de ser atropellado 
por el tren, el cicloturista 
saltó del vehículo, lo que 
supuestamente evito su 
muerte. El sujeto resultó 
con heridas de leve con
sideración y fue atendido 
en el Centro de Salud de 
Socuéllamos.

Según fuentes de la 
Guardia Civil de la loca
lidad, el talgo que pasaba 
a continuación del que 
colisionó con el ciclomo
tor se paró para recoger 
al herido. Según las mis
mas fuentes, el paso a 
nivel de Cárcoles, aunque 
no tiene guardabarreras, 
está perfectamente seña
lizado.

Según el presidente de la Asociación Nacional de Exportadores, José Guerrero

El azafrán tiende a desaparecer entre 
los cultivos de Castilla-La Mancha
La región produce la mayor cosecha de este producto de toda España y la mejor del mundo

El precio del azafrán se man
tiene estable en estos últimos 
años, entre 45.000 y 48.000 
pesetas la libra, a pesar de 
la baja producción que ha 
experimentado últimamente. 
Los países orientales, princi
palmente Irán, India y ahora 
China, están haciendo la com
petencia a España que ha sido 
el mayor productor del mun
do.

Víctor ROMERO

Según el presidente de la 
Asociación Nacional de Expor
tadores de azafrán, José 
Guerrero, la elaboración de 
este producto no es rentable 
a nuestros agricultores, que tie
nen una calidad de vida supe
rior a la de los países orientales.

Gastilla-La Mancha es la 
región que más produce aza
frán de toda España. En nues
tra comunidad existen tres tipos 
diferentes. El azafrán Mancha 
selecto es el que más se cotiza, 
con 48.000 pesetas por libra, 
que contiene 460 gramos. En 
segundo lugar se elabora el aza
frán corriente, producido en la 
zona de Villafranca de los 
Caballeros y, también se vende 
un azafrán de peor calidad.

La cosecha de azafrán quedará reducida a una cantidad simbólica, afirmó Guerrero.

cotizado a 38.000 pesetas la 
libra, que es elaborado en la 
zona de Madridejo y Consue
gra.

El azafrán ha llegado a coti
zarse en nuestro país hasta 
50.000 pesetas la libra.

El presidente de la Asocia
ción Nacional de Exportadores 
de azafrán ha asegurado que 

este producto tiende a desa
parecer en nuestra región y 
quedará convertido en el futuro 
en un artículo de artesanía. Al 
ser el azafrán manchego muy 
“bonito” y solicitado en el exte
rior se elaborará una cantidad 
simbólica de 5.000 a 8.000 
libras , según José Guerrero.

Las poblaciones de Villafran

ca de los Caballeros, Membrilla 
y La Solana son en las que 
más azafrán se produce de toda 
la provincia de Ciudad Real. 
Tobarra, Tarazona de La Man
cha, Consuegra y Madridejos 
son otros puntos de importante 
producción en la comunidad 
autónoma.

ONDA CERO RADIO AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL
CONCEJALIAS DE EDUCACION, JUVENTUD E INFANCIA

XlI CERTAMEN
“CUENTOLANDIA”

MEMORIA FRANCISCO VELA-SILLER 
DE PINTURA INFANTIL

INSCRIPCIONES: ONDA CERO RADIO CIUDAD REAL - C/ Alarcos, 18 
CENTRO MUNICIPAL DE INFORMACION A LA JUVENTUD
C/ Rosa, 12 de 11 a 14 y de 17’30 a 19’30

REALIZACION: SABADO DIA 13 DE ABRIL A LAS 10’00 HORAS EN
LA PLAZA DE LAS TERRERAS

ENTREGA DE PREMIOS: DOMINGO DIA 21 A LAS 12 EN LA PLAZA MAYOR
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M Lucha por el poder
Las intensas negociaciones entre el comité electoral 
de Daimiel, el Partido Popular y Apolonio Díaz 
de Mera, no ha logrado el resultado que esperaba 
el actual alcalde, ya que no ha sido incluido en 
las listas que se han enviado al comité provincial

de Ciudad Real. Según ha afirmado el número 
dos en la lista, Lorenzo Díaz Moreno, en caso 
de que el partido a nivel provincial decida intro
ducir modifícaciones, hay un grupo de candidatos 
y no candidatos que están dispuestos a presentar

una lista independiente, lo que benefídarí^ 
PSOE. Por su parte, Apolonio Díaz ha anuac' 
su decisión de no presentarse a las eledh^ 
aunque ha advertido que provocará la entresaA’ 
poder municipal a los socialistas.

Apolonio Díaz de Mera ha decidido no presentarse a las elecciones

Un grupo de candidatos del PP presentará una 
lista independiente si se niodifíca la actual

Leonardo García Moreno considera que el alcalde debe apoyar al nuevo candidato

NOGALERA

Las intensas negociaciones 
llevadas a cabo hasta altas hora ‘ 
de la magrugada del pasado 
viernes entre el comité electoral, 
el Partido Popular y Apolonio 
Díaz de Mera, no ha provocado 
la contestación que este último 
esperaba, por lo que no enca
bezará la lista de este partido 
en Daimiel.

El comité electoral del PP en 
esta localidad ha enviado ya su 
lista a Ciudad Real y si el órga
no de dirección provincial deci
de incluir a Apolonio Díaz, los 
actuales componentes de la lista 
presentarían otra independien
te, para lograr este objetivo, las 
personas que apoyan esta can
didatura intentan, por si acaso, 
reunir las quinientas firmas 
necesarias para poder presen
tarse a las elecciones.

Al parecer este problema ha 
quedado zanjado, ya que Apo
lonio Díaz ha anunciado su 
decisión de no presentarse a la 
reelección, aunque ha declarado 
que se pueda entregar el Ayun
tamiento por ciento y un años 
al PSOE, ya que prevé que ante 
su ausencia de la lista, su elec
torado se disgregue, con lo que 
los socialistas repetirían los 
resultados de las últimas elec
ciones autonómicas.

Leonardo García Moreno, presidente del PP en Daimiel. NOGALES

Acuerdo
La única posibilidad de llegar 

a un acuerdo entre el comité 
electoral local del PP y Apo
lonio Díaz se ha ido al traste 
definitivamente, según ha con
firmado el presidente el partido 
en Daimiel, Leonardo García 
Moreno, ya que dicho comité 
ha zanjado el tema sin incluir 
en la lista al actual alcalde.

Además, la lista ya se encuen
tra en Ciudad Real, ya que 

según Leonardo García More
no, el alcalde quería introducir 
los nombres de los cinco pri
meros de la lista y el comité 
sólo estaba dispuesto a ofrecer 
a Díaz en segundo puesto de 
la candidatura.

En opinión de Leonardo Gar
cía, la participación y el apoyo 
de Apolonio Díaz supondría 
“una muestra de unidad y gene
rosidad por parte del alcalde 
hacia el partido y el candidato, 

al que podría enseñar mucho.
En la lista que finalmente ha 

sido enviada a Ciudad Real no 
aparece Apolonio Díaz y el pri
mer puesto lo ocupa Lorenzo 
Sánchez Valdepeñas y el segun
do el presidente del PP local, 
Leonardo García Moreno.

Este último ha declarado que 
en caso de que el comité elec
toral del PP en Ciudad Real 
introdujera modificaciones, aun
que él no participaría, existen 

candidatos y no candidatos que 
están dispuestos a presentar una 
lista independiente al margen 
del Partido Popular.

Llegado a este punto, si el 
comité electoral de Ciudad Real 
no quiere entregar la victoria 
en bandeja al PSOE, puede 
pasar por encima del comité de 
Daimiel y arriesgarse a enfren
tarse con una lista independien
te de miembros de su propio 
partido.

No obstante, la decisión de 
Apolonio Díaz de no presen
tarse a las elecciones ha faci
litado la decisión del comité 
provincial, aunque según el 
alcalde, de esta forma se entre
gue el poder al PSOE, ya que 
se prevé que ante la ausencia 
de Apolonio Díaz de la lista, 
su electorado habitual se dis
gregue, con lo que los socialistas 
repetirían los resultados de las 
últimas elecciones autonómicas.

Mundo científíco

> iív//i99»¡^

Los niños podrán visitar un planetario.

Permite observar las estrellas rhás conocidas y los cambios del cielo

^‘El planetario viajero” se
instalará este mes en Daimiel

LT

“El Planetario Viajero”, una 
de las iniciativas científicas más 
singulares impulsadas por el 
Museo de la Ciencia de la Fun
dación “la Caixa” será instalado 
en dos poblaciones de Ciudad 
Real durante el mes de Abril.

Así, del 15 al 19 de abril en 
Daimiel y del 22 al 26 en Val- 
depeñs, este pequeño planetario 
hinchable, ofrecerá a los más 
pequeños la posibilidad de acer-

carse al mundo de la astrono
mía. Su completo programa 
audiovisual, permite observar 
las estrellas más conocidas, con
templar los cambios del cielo 
y seguir la traslación de los 
planetas.

Su aspecto exterior recuerda 
a un iglú. Está construido de 
un material plástico y mantiene 
su forma gracias a la acción 
de un ventilador que insufla 
continuamente aire en su inte
rior. El corazón del pequeño

planetario está constituido por 
un aparato de proyección japo
nés GOTO, que permite repro
ducir con fidelidad 500 estrellas. 
Además tiene unos pequeños 
espejos graduables que repre
sentan el Sol, la Luna con sus 
fases y todos los planetas.

La cúpula tiene un diámetro 
útil de tres metros y puede ser 
colocada en un espacio abierto 
y utilizada a plena Tuz de día, 
ya que la oscuridad interior es 
total.

C.D.2022
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La UNESCO 
creara 
próxiirtamente la 
Cátedra Miguel 
je Cervantes

PARIS (Efe).- El Comité del 
Idioma español en la UNESCO 
decidió la creación de una Cáte
dra Miguel de Cervantes para 
la promoción de la lengua espa
ñola, que será inaugurada el 23 
de abril, con ocasión del ani
versario de la muerte del escri
tor español, en 1616.

Una conferencia sobre “Cer
vantes, vínculo hispánico”, pro
nunciada por Julián Marías, 
miembro de Iq Real Academia 
Española de la Lengua, marcará 
el acto constitutivo de esta 
Cátedra.

La víspera del aniversario 
será proyectada en la sede de 
la UNESCO la película “Las 
gallinas de Cervantes”, de 
Alfredo Castellón, con un relato 
de Ramón J. Sender, que reci
bió el premio Italia del Consejo 
de Europa en 1988.

La creación de la Cátedra 
Miguel Cervantes fue una ini
ciativa del embajador argentino 
Jorge Cayetano Zain Asis, pre
sidente del Comité del Idioma 
español en la UNESCO (Or
ganización de las Naciones Uni
das para la Educación, la Cien
cia y la Cultura).

La propuesta fue rápldamen- 
ic aceptada por la delegación 
española en la organización y 
recibió una acogida muy favo
rable por parte de las otros paí
ses latinoamericanos que mos
traron “un gran interés”, explicó 
el embajador argentino ante la 
UNESCO.

El Comité representa al con
junto de países de habla his
pana.

Cultura paga los 
derechos de 
autor por 
préstamos 
bibliotecarios

MADRID {Efe).- El Minis- 
leño de Cultura ha suscrito un 
convenio con la Asociación 
Española de Derechos Repro
gráficos (CEDRO) para pagar 
los derechos de autor corres
pondientes al préstamo de 
libros que se efectúa en las 
bibliotecas de titularidad esta
tal, informó un portavoz de 
CEDRO. .

El convenio estipula una 
compensación de treinta y cinco 
millones de pesetas por un año 
c incluye los derechos de pro
piedad intelectual de los fondos 
Rue constituyen las cincuenta 
l>ibliotecas nacionales que 
depende del Ministerio de Cul
tura en las capitales de pro- 
''incia españolas.

Con este convenio se cumple 
la normativa recogida err la Ley 
de Propiedad Intelectual que 
protege los derechos morales y 
económicos de los autores y 
editores cuya obra se difunda 
en soportes gráficos, audiovi- 
^ttales o informáticos sucepti- 

les de ser reproducidos por 
¡^tedios reprográficos o magné
ticos.

El protocolo de la firma del 
eonvenio se efectuará hoy.

‘El carro de heno o el inventor de la guillotina” no es una obra al uso

Cela estrena en Madrid su 
segunda obra dramática

En la representación participan 31 actores dirigidos por Manuel Macla

“El carro de heno o el 
inventor de la guillotina”, 
obra teatral de Camilo 
José Cela, se estrenó ayer 
en el Teatro Cómico de 
Madrid y permanecerá en 
escena hasta el próximo 
día 28, para recorrer des
pués las principales capi
tales de provincia.

MADRID (Fax Press).- En 
la representación participan 
31 actores que dirige Manuel 
Macia. “El colorido que da 
el vestuario, la iluminación y 
la música es quizá lo más lla
mativo de esta obra que quie
re ser un homenaje al Bosco, 
donde se mezcla el aspecto 
surrealista y se refleja un 
mundo de supersticiosos, bru
jos y representantes de la 
Iglesia con un sentido del 
humor fantástico del autor’*, 
afirmó Manuel Macia.

Esta obra se estrenó mun
dialmente el mes pasado en 
Palma de Mallorca y aunque 
su éxito fue “restringido”, 
según su director, ahora en 
Madrid se han incorporado 
actores profesionales que dan 
una nueva visión.

En ésta ocasión es el Ayun
tamiento de Madrid quien 
facilita el poder representaría 
para rendir un homenaje al 
Premio Nobel, Camilo José 
Cela.

El teatro en el que se pre
senta ha tenido que ser acon
dicionado porque no reunía 
las condiciones necesarias 
para albergar a los numerosos 
personajes que intervienen

Combina la risa histérica y el miedo que producen los castillos de las atracciones

“Tricícle” presenta en Barcelona 
su nuevo espectáculo “Terrrífíc”

BARCELONA (Efe).- El 
grupo catalán Tricicle presenta 
el próximo día 12 en Barcelona 
su nueva obra, “Terrrífic”, un 
espectáculo que combina la risa 
histérica y el miedo que pro
ducen los castillos de brujas de 
los parques de atracciones.

En el escenario-casa encan
tada en el que se desarrolla la 
obra, personajes tiernos que 
nada tienen que ver con tos 
mitos clásicos del cine de terror, 
interpretados por Carles Sans, 
Paco Mir y Joan Gracia, plas
marán en tono de humor esa 
“extraña relación que se esta
blece entre asustado y asusta
dor, cuando el asustado busca 
el susto”, explica Paco.

Pero, como afirman estos 
actores-directores-empresarios 
que tantas carcajadas han arran
cado al público durante los once 
años que comparten escenario, 
el miedo y el humor son dos 
situaciones incompatibles.

Por ello, ninguna referencia 
a los mitos clásicos del género 
-no están presentes ni Frankes- 
tein ni Drácula, aunque sí algún

La pieza es una sorpresa, como todas las de Camilo José Cela.

(putas, angeles, el papa, guar
dias, frailes y hasta una cabra) 
y que permanecen cerca de 
dos horas en el escenario, 
además de haber tenido que 
incorporar la iluminación 
necesaria, que alcanza los 
45.000 vatios sobre el esce
nario.

“El carro de heno o el 
inventor de la guillotina” que 
consta de tres actos y un epí
logo, es una obra de teatro 
que hasta ahora había sido 
leída pero no representada. 
En su argumento tiene una 
línea de conexión, pero es una 
obra teatral que no guarda 
unas formas tradicionales, por 
ejemplo hay muertos que

Uno de los componentes del grupo.

que otro esqueleto y otras tan
tas puertas y ventanas que 
chirrían-, convierte a la obra, 
que fue estrenada en Las Pal
mas el pasado 11 de marzo, en 
una especié de espectáculo de 
“terror descafeinado”, según 
califica Carles Sans.

El terror no es para este gru
po de actores-cómicos-mimos 

vuelven a aparecer.
Es, en definitiva, una crítica 

a todo y contra todo, “ins
tituciones políticas y religio
sas”, según dijo su director. 
Según sus actores, “es un 
espectáculo de color y de diá
logos. La gente tiene que 
venir a ver la obra pensando 
que es de Cela, con su voca
bulario particular”. En la pre
sentación a la prensa el direc
tor Manuel Macia señaló que 
“me parece una vergüenza 
que el Ministerio de Cultura 
no haya querido colaborar y 
que el estreno de la obra de 
un Premio Nobel haya tenido 
que ser patrocinada por Seur, 
una agencia de transportes” 

un tema especialmente intere
sante, aunque, como dice Paco 
Mir, sí lo es el miedo “de men
tira” que provocan las.situacio
nes de pavor previsibles que el 
espectador busca con su com
placencia y en las que siempre 
está presente la risita histérica 
de quien piensa “no sé por qué 
me asusto si sé que es mentira”.

Conseguir unanimidad sobre 
el tema de sus obras es, según 
Joan Gracia, “una de las bata
llas más duras a la hora de 
crear”. Ensayar es, por el con
trario, el proceso más corto, 
nuestras obras parten de un 
ensayo teórico muy exhaustivo; 
el discutir nos ocupa un 75 por 
ciento del tiempo mientras que 
el ponerlo en escena, el 25”, 
asegura Paco Mir.

Los miembros del grupo, que 
afirman funcionar según la 
reacción del público, dicen que 
el tipo de humor que hacen se 
lo han de creer al cien por cien, 
“ya que está en el filo entre 
la gracia y la tontería más 
absoluta”.

Presentada la 
primera “Gran 
Enciclopedia de 
España” hecha 
por españoles

MADRID (Fax Press).- La 
Gran Enciclopedia de España 
(GEE), la primera gran obra 
que recopila todo lo referente 
a la historia de nuestro país, 
y en la que han colaborado 
hombres tan relevantes del 
mundo de la literatura y de la 
ciencia como Camilo José Cela, 
Severo Ochoa y Julio Caro 
Baroja, fue sido presentada en 
Madrid en el Círculo de Bellas 
Artes y bautizada como “el pro
yecto editorial del siglo XXI”.

Esta enciclopedia, única en 
su género, hecha por y para 
españoles, pretende responder 
a cualquier duda que se plantee 
sobre España y cuenta con fir
mas relevantes de nuestro pano- 
mara cultural como escritores 
de la talla de Vázquez Mon
talbán.

Primera edición

En una primera edición, la 
Gran Enciclopedia de España 
tendrá una tirada dé 15.000 
ejemplares que se venderán por 
suscripción a 254.000 pesetas la 
colección.

Este ambicioso proyecto, en 
el que se invertirán más de mil 
doscientos millones de pesetas, 
y que comenzó hace algo más 
de dos años y no finalizará hasta 
1994, consta de veinte volúme
nes, 10.000 páginas y más de 
30.000 ilustraciones a todo color 
con las características técnicas 
de una obra de lujo.

Diccionario enciclopédico

La GEE se presenta a un 
tiempo como un dicionaric 
enciclopédico y una enciclope
dia temática.

Con más de 200.000 voces, 
la Gran Enciclopedia de España 
abarca desde la Prehistoria has
ta la actualidad con una temá
tica variada: antropología, arte, 
cine, lingüística, historia , eco
nomía, religión o sociedad.

También aparecen reflejados 
personajes populares de nuestra 
sociedad actual como Pedro 
Almodóvar Sito Pons o Mario 
Conde.

Realizando un proyecto

Según Javier Arbúes Villa, 
consejero delegado de Enciclo
pedia de La España, S.A, “la 
idea surgió por la necesidad que 
tenía nuestro país de tener su 
propia enciclopedia, donde se 
recoga todo lo español ya que 
las Enciclopedias editadas en 
España son generalmente obras 
universales y traducidas.

“Un tercio de la Enciclopedia 
ha sido realizada por colabo
radores externos, más de 300 
personas, entre los que figuran 
nombres destacados de las 
artes, las letras o las ciencias 
como el historiador Javier 
Tusell, el filósofo Fernando 
Savater, el académico Manuel 
Alvar o el cardenal Vicente 
Enrique y Tarancón para lograr 
así, según sus editores, una 
visión global del panorama 
español en su pasado y su 
presente.
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Escasa 
conflict’''*<la<í 
entre los 
gobiernos de
Madrid y Toledo

Castilla-La Mancha es una 
de las comunidades que menos 
conflictividad ha originado 
entre el Gobierno Central y 
Regional.

Así se desprende de los datos 
aue figuran en el primer Bole
an Informativo titulado “Con
flictividad entre el Estado y las 
Comunidades Autónomas” ela
borado por la Secretaría de 
Estado para las administracio
nes territoriales y en el que se 
asegura que la región, junto a 
la Comunidad riojana, murcia
na, madrileña y estremeña no 
alcanzan el 2 por ciento de la 
conflictividad total.

Según se desprende del aná
lisis contenido en dicho Bole
tín, que será presentado maña- 
na’en rueda de prensa por el 
ministro de administraciones 
públicas, Juan Manuel Eguia
garay. La conflictividad Esta- 
do-CC.AA. descendió “sensi
blemente a partir de 1988” y 
el 82 por ciento de ella se con
centra en las comunidades 
autónomas de Cataluña (40 por 
ciento), País Vasco (30 por 
ciento) y Galicia (12 por cien
to).

El Boletín Informativo -di
rigido especialmente a medios 
de comunicación y servicios 
jurídicos de ministerios y 
CC.AA-, subraya que tras la 
creación de las comisiones bila
terales de cooperación en 1988 
el número de Desistimientos o 
retirada de conflictos ha sido 
“notable”.

Los pueblos 
cercanos a la 
central de Trillo 
fijan la petición 
de subvenciones

Los ayuntamientos cercanos 
a la Central Nuclear de “Trillo 
1” Llegarillo (Guadalajara) han 
fijado las peticiones para las 
subvenciones que protección 
civil destina a los municipios 
comprendidos en -el Plan de 
Emergencia de Guadalajara 
(PENGUA).

Según señaló ayer a Efe el 
alcalde de Cifuentes, Rafael 
Cabellos, la reunión celebrada 
en Trillo sirvió para concretar 
las cantidades que cada muni
cipio recibirá de protección 
ovil, siempre que hayan hecho 
ana estimación de sus necesi- 
dades prioritarias.

Las subvenciones, que se 
aproximan a los 85 millones de 
^setas, serán aportadas por el 
Ministerio fiel Interior, que será 
Qaien finalmente ratifique si las 
necesidades económicas solici
tadas por los ayuntamientos se 
Wan a la normativa del PEN- 

dA. Entre las corporaciones 
ocales consideradas con “ma
yor riesgo” por encontrarse 
ontro de los 10 primeros kiló- 

oietros en torno a la Central, 
* encuentra Tillo y Cifuentes, 
^egun Cabellos.

Así lo aseguró el candidato a presidente de la Junta, José Manuel Molina

El PP, dispuesto a incluir 
ideas de UGT en su programa

Las listas autonómicas completas se conocerán la próxima semana

El candidato del PP a la 
Junta de Comunidades y 
presidente regional de este 
partido, José Manuel 
Molina, se mostró ayer 
dispuesto a incluir en el 
Programa Electoral Auto
nómico de este partido las 
propuestas de UGT.

Molina, que calificó de 
“grata” la entrevista, dijo que 
ha solicitado a UGT que le 
envíen sus propuestas con el 
fin de “elaborar un compro
miso de cara a las elecciones 
autonómicas”.

“Esta iniciativa ha sido bien 
acogida por UGT y será asu
mida por el PP en las próxi
mas elecciones”.

En la reunión también 
estuvo presente el presidente 
del Grupo Parlamentario 
Popular, José Rieta, y por 
parte de UGT asistieron el 
coordinador regional de 
acción institucional y el res
ponsable del seguimiento 
legislativo de este área, 
Gabriel Vicente Majan y Juan 
Justo, respectivamente.

Por su parte, Vicente 
Majan indicó que con esta 
ronda de conversaciones con 
todos los partidos políticos, 
“queremos trasladar nuestras 
inquietudes sobre las normas 
y leyes referentes a asuntos 
sociales, porque todo lo que 
se legisla repercute social
mente en los ciudadanos”.

Entre los asuntos pendien
tes Vicerte Majan citó la 
Creación del Consejo econó-

Lo publica con carácter provisional el Diario Oficial regional

Aprobada la denominación de 
origen para la miel de la alcarria
El Diario Oficial de Casti

lla-La Mancha publicó ayer con 
carácter provisional la denomi
nación de origen “Miel de la 
Alcarria” hasta que sea apro
bada por el Instituto Nacional 
de Denominación de Origen, 
órgano dependiente del Minis
terio de Agricultura.

El consejero portavoz, Rafael 
Otero, manifestó en rueda de 
prensa que, para conseguir la 
denominación, el sector apícola 
elaboró un estudio del producto 
que fue analizado por la Direc
ción General de Estructuras 
Agrarias de la Consejería de 
Agricultura hasta su aprobación 
por el Ministerio.

La miel de la Alcarria se pro
duce en 1987 términos munici
pales, lo que supone una sui- 
perficie de 8.819 kilómetros cua
drados, de los que el 66% 
corresponde a la provincia de 
Guadalajara y un 34% a la de 
Cuenca. En la comarca existen 
un total de 37.400 colmenas, que 
produjeron el pasado año 
560.000 kilos de miel, valorados

José Manuel Molina.

mico Social, propuesta inclui
da en la Plataforma Sindical 
Prioritaria, y pendiente de 
discusión. La participación de 
los agentes sociales en las ins
tituciones, además de otros 
asuntos es materia de ecolo
gía y medio ambiente.

Listas regionales

Por otra parte José Manuel 
Molina, anunció a Efe que 
las lisas completas al Parla
mento Autonómico de las cin
co provincias de Castilla-La 
Mancha se conocerán a fina
les de la próxima semana.

El pasado día 22 de marzo 
fueron presentados oficial

Denominación de origen para la miel.

en el mercado en 212.800.000 
pesetas.

Día de ia región

Por otra parte, Otero señaló 
que se ha notificado al Ayun
tamiento de Cuenca la decisión 
del Ejecutivo regional de cele
brar el día de la región en esta 

mente los números uno a la 
autonomía y ayuntamientos 
de las cinco capitales de la 
región, aunque las candida
turas definitivas a la Cámara 
regional no se han hecho 
públicas poor la existencia, en 
muchos casos, de discrepan
cias en torno a quien ocupa 
este u otro puesto.

Este es el caso de la lista 
de Albacete, cuya elaboración 
se está viendo retrasada por 
el interés compartido del 
diputado regional José Rieta 
y la portavoz del PP en el 
Ayuntamiento de Hellín, 
María Josefa Andújar, en 
ocupar el número dos. 

localidad, que se desarrollará el 
próximo 31 de mayo. El Consejo 
de Gobierno también aprobó, 
a propuesta de la Consejería de 
Política Territorial, el decreto 
sobre la adjudicación de vivien
das de promoción pública “con 
el fin de asegurar que estos 
inmuebles, financiadas con fon
dos públicos, se destinen de for
ma equitativa y transparente a 
las familias más necesitadas”.

El Decreto tiene como obje
tivo la regulación de las con
diciones de adjudicación de las 
viviendas de promoción pública 
cuya titularidad corresponda a 
la Junta de Comunidades o 
hayan sido financiadas por ella,' 
así como la composición y fun
ciones de las comisiones pro
vinciales de vivienda.

Asimismo, se dio luz verde 
al Decreto por el que se declara 
de urgente ocupación los bienes 
y derechos afectados por la 
expropiación forzosa de las 
obras de acondicionamiento de 
la carretera C-913 de Cuenca 
a Valdecabras, con una inver
sión superior a los 543 millones 
de pesetas.

La población de 
Castilla-La 
Mancha creció 
en los últimos 
diez años

Castilla-La Mancha aumentó 
su población en un 4.02 por 
ciento durante los últimos diez 
años, lo que la coloca en el 
octavo lugar entre las comuni
dades autónomas que tuvieron 
un mayor incremento relativo 
del número de habitanfes 
durante ese período.

Así se desprende de los datos 
del Instituto Nacional de Esta
dística (INE) aportados por el 
Gobierno a una pregunta del 
diputado de IU, Antonio 
Romero.

Desde 1980 a 1990, la pobla
ción española pasó de 37.636.21 
habitantes a 38.993.800, con un 
incremento de 3.61 por ciento, 
mientras las comunidades autó
nomas que mayor incremento 
relativo experimentaron fueron 
Canarias, con un 9,13 por cien
to, y Murcia, con un 7,98.

Después de estas, se sitúan 
Andalucía, con una subida del 
7,91 por ciento, Extremadura 
(6,08), Madrid (4,42),. Baleares 
(4,25) y Comunidad Valenciana 
(4.04). ’

Por el contrario, disminuyó 
la población en la última década 
en el País Vasco, que perdió 
cerca de 10.000 habitantes, con 
un descenso relativo del 0,47 
por ciento, el Principado de 
Asturias (-0,42) y Galicia (-0,28 
por ciento).

La respuesta del Gobierno 
explica que “El País Vasco y 
Galicia han visto decrecer su 
población debido, en parte, a 
la emigración” registrada en el 
período 1980-1990.

Censo y padrón

Asimismo, señala que “sólo 
los censos de población (rea
lizados cada 10 años), y el 
padrón municipal de habitantes 
(cada 5 años), proporcionan 
una información real y exhaus
tiva de la estructura y carac
terísticas de la población en un 
mom,ento determinado” y que 
los datos referidos a 1990 son 
estimaciones o proyecciones de 
población..

El efecto conjunto del des
censo de la fecundidad y el 
aumento de la esperanza de 
vida ha traído como consecuen
cia -dice la respuesta- un incre
mento de la importancia rela
tiva de las personas de edad 
avanzada (envejecimiento de la 
población), así como la dismi
nución del número de personas 
de edades bajas.

El número de nacimientos ha 
caído en los diez años de refe
rencia desde 570.646 a 405.000 
aproximadamente en 1989 
(-29,10), con descensos en todas 
las comunidades, más notables 
en Asturias (-45,50), Cantabria 
(-43,94), Galicia (-41,33) y País 
Vasco (-39,99 por ciento).

La tasa bruta de natalidad 
(número total de nacidos por 
cada 1.000 habitantes) ha bajado 
de 15,2 en 1980 a 10,4 en 1989 
y el indicador coyuntural de 
fecundidad (número medio de 
hijos por mujer correspondiente 
a las generaciones femeninas en 
edad de procrear) también a 
caído desde 2,20 en 1980 a 1,36 
en 1990.
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^B Documento de los obispos sobre el aborto
El cardenal Jubany, presidente del Comité para 
la Defensa de la Vida de la Conferencia Epis
copal, presentó ayer por la mañana el documento 
sobre el aborto elaborado por los obispos espa
ñoles. Es el primero de una serie de trabajos

que la Conferencia Episcopal se propone hacer 
públicos, y que están relacionados con el valor 
y la dignidad de la vida humana. En la ela
boración del texto han intervenido, en colabo
ración con los obispos, divemos profesionales

médicos, biólogos. Juristas, periodistas, sicólno 
teólogos, etc. El documento consta de 75 
En él se hace una llamamiento a la concic^ 
cristiana para que no permanezca indUeí^^'^ 
ante el problema. ®'‘

El texto de la Conferencia recuerda que la Iglesia castiga con la excomunión a quienes practiquen o participen en un aborto

Los obispos piden a los cristianos que orienten 
su voto hacia alternativas que defienden la vida

La ministra de Asuntos Sociales, Matilde Fernández, afirmó que los obispos españoles están ^excomulgando a medio mundo”

MADRID. (Agencias).- El 
texto del documento elaborado 
por la Conferencia Episcopal, 
cuya elaboración ha durado un 
año, recuerda al Gobierno que 
tiene la obligación de “velar por 
la vida de los más débiles”.

Recomienda “reaccionar cri
ticamente ante escritos públi
cos, o programas audiovisuales 
que ataquen la vida humana”. 
Sugiere “orientar el voto hacia 
alternativas que merezcan con
fianza por sus actitudes ante la 
vida, en general, y ante el abor
to provocado en particular”.

Por su parte, la ministra de 
Asuntos Sociales, Matilde Fer
nández, dijo ayer en los pasillos 
del Congreso que el documento 
elaborado por la Conferencia 
Episcopal Española que conde
na la práctica de la interrupción 
voluntaria del embarazo “tal vez 
está excomulgando a medio 
mundo”.

Matilde Fernández eludió 
realizar una valoración más 
explícita del citado texto argu
mentando que desconocía su 
contenido, pero puntualizó que, 
una vez lo haya hecho, “seguro 
que encontraré aspectos posi
tivos y aspectos negativos, o más 
que negativos, aspectos con los 
que yo no coincido”.

‘Es un crimen^

En el documento elaborado 
por los obispos españoles se 
indica que para la Iglesia cató
lica, el aborto “es un crimen, 
una injusta muerte de inocentes 
e indefensos, un pecado excep
cionalmente grave que lleva 
aparejado automáticamente la 
excomunión y en cualquier caso 
una cuestión que escapa a la 
conciencia individual”.

Por su parte, la diputada del 
Grupo Popular Luisa Fernanda 
Rudi manifestó en los pasillos 
del Congreso que el plantea
miento de su partido en cuanto 
a “la defensa del derecho a la 
vida no es por principios reli
giosos, aunque sea coincidente 
en ese aspecto con lo que ha 
dicho la Conferencia Episcopal, 
sino que la defendemos por un 
principio de derecho natural”.

“Nos obliga a todos”

Rudí subrayó que este prin
cipio “obliga y condiciona a 
todos los ciudadanos” cosa que 
no ocurriría “si la defensa fuese 
por principios religiosos, por
que entonces sólo condicionaría 
a los practicantes de determi
nada religión”, puntualizó.

La diputada del Partido 
Popular afirmó que “la Con
ferencia Episcopal, lógicamen
te, está en pleno derecho para 
emitir su documento”, y añadió 
que el citado escrito “sienta una

El episcopado presentó ayer un documento crítico sobre el aborto en el que han intervenido diversos profesionales, entre ellos médicos, biólogos y juristas.

Los obispos indican que para la Iglesia, el aborto “es un crimen, 
una injusta muerte de inocentes e indefensos, un pecado excepcio
nalmente grave que lleva aparejado automáticamente la excomunión 
y en cualquier caso una cuestión que escapa a la conciencia individual”

doctrina dirigida principalmen
te a los católicos”.

Sobre la excomunión auto
mática para quienes lleven a 
cabo prácticas abortivas, Luisa 
Fernanda Rudí precisó que “es 
un tema estrictamente aplicable 
a los católicos”, y agregó que 
“como representante de un par
tido político aconfesional creo 
que no me debo de pronun
ciar”.

Cristina Almeida

En sentido contrario, se 
expresó la diputada de Izquier
da Unida Cristina Almeida, 
quien rechazó “que sea la Igle
sia la que apuesta por la vida, 
sino que quizás -añadió- apues
ta por la obligación de dar la 
vida sin ser deseada, que me 
parece que es una mala obli
gación”..

“El mejor derecho del niño 
-según Cristina Aimedida- es 
ser deseado por sus padres, y 

no ser impuesto por la prohi
bición, la amenaza o la exco
munión, que, por otra parte, 
puede afectar a sus feligreses, 
pero yo creo que la sociedad 
civil tiene derecho a manifestar 
su propia conciencia”.

Colectivo médico

Respecto a la postura del 
colectivo médico ante la prác
tica de la intrerrupción volun
taria del embarazo, la diputada 
de Izquierda Unida, Cristina 
Almedia, señaló que “unos son 
objetores, y yo respeto que la 
conciencia les pueda obligar a 
hacer una objeción; otros son 
hipócritamente objetores, y 
otros son claramente obstruc
cionistas”.

La parlamentaria de Izquier
da Unida afirmó que convocar 
a los facultativos a la objeción 
de conciencia “es condenar a 
las mujeres al aborto clandes
tino de nuevo, al perejil y a 

las agujas de hacer punto, que 
han sido los métodos abortivos 
de este país cuando era un Esta
do confesionalmente católico”.

“No quiero volver a las cata
cumbas, y espero que los médi
cos tengan la conciencia de que 
hoy la sociedad civil tiene dere
cho a recibir las prestaciones 
sanitarias que son reconocidas 
por la ley, y que oponerse a 
ello debe ser objeto de sanción 
administrativa”, declaró.

En opinión de la represen
tante de Izquierda Unida, “si 
se castiga a los insumisos con 
una prestación social sustituto
ria”, los médicos que objeten 
también deberían de realizar 
una prestación similar. “Vere
mos cuantos objetan entonces”, 
subrayó. En el documento ela
borado por los obispos espa
ñoles se indica que para la Igle
sia católica, el aborto “és un 
crimen, una injusta muerte de 
inocentes”.

^^Derecho 
natural

La ministra Matilde 
Fernández afirmó ayer 
que el documento elabo
rado por los obispos espa
ñoles que condena la 
práctica de la interrup
ción voluntaria del emba
razo “tal vez está exco
mulgando a medio mun
do”.

Por su parte, la dipu
tada del Grupo Popular 
Luisa Fernanda Rudi 
manifestó que el plantea
miento de su partido en 
cuanto a “la defensa del 
derecho a la vida no es 
por principios religiosos, 
aunque sea coincidente 
en ese aspecto con lo que 
ha dicho la Conferencia, 
sino que la defendemos 
por un principio de dere
cho natural”. En sentido 
contrario, se expresó w 
diputada de IU5 , 
Almeida, quien rechazo 
“que sea la Iglesia la que 
apuesta por la vida, sino 
que quizás apuesta por 
obligación de dar la vi 
sin ser deseada”.
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p^QE intentó sin éxito romper el protocolo en favor de su vicesecretario

Alfonso Guerra abandonó las 
Cortes con tono destemplado

Salvador Clotas y Benegas acompañaron al ex vicepresidente en su salida

fi PSOE intentó sin éxito cambiar el protocolo en favor 
5 Alfonso Guerra durante la sesión de las Cortes con 
°^ (¡yo de la visita del presidente de Chile, Patricio Aylwin.

MADRID. (Agencias).- El 
^-vicepresidente del Gobierno, 
Alfonso Guerra, decidió no 
^stir a la sesión conjunta Con- 
preso-Senado constituida con 
Sotivo de la visita del presi
dente de la República de Chile, 
Patricio Aylwin, por haber sido 
ncuoado su escaño en el Con- 
Íew por el portavoz de IU, 

Ramón Espasa.
Como viene siendo habitual 

cada vez que se realiza una 
sesión conjunta Congreso-Sena
do el orden de los escaños se 
pierde, encargándose el jefe de 
Protocolo de la ubicación de 
los asistentes. Para la visita de 
Aylwin se había decidido que 
los portavoces de los distintos 
grupos parlamentarios tanto del 
Congreso como del Senado se 
situaran en la segunda fila.

El escaño que ocupa Alfonso 
Guerra desde su dimisión como 

> ñcepresidente del Gobierno 
; había sido adjudicado al por- 
; tavoz de lU-IC, Ramón Espasa, 
i- Ante esta situación, el secre

tario de Organización socialista, t José María Benegas pidió al 
i presidente del Congreso, José 

Felix Pons, que variara el orden 
[ de los escaños para que Alfonso 
1 Guerra se sentara en su escaño. 
| Pons, que se encontraba espe- 
| rando al presidente chileno, le 

manifestó que ante la llegada 
1 inminente de Aylwin era impo- 
1 sible variar la ubicación.
1 Ante esta negativa, Benegas 
1 acompañado por el diputado 
| encargado de la ubicación, 
| Francisco Arnau, y el Jefe de 
| Protocolo, Julián Oncina se 
\ dirigieron a Ramón Espasa 
| parXue cambiara su escaño, a 
| lo que el portavoz de IU se 
k negó, diciendo que sería, un 
| poco ridículo que Alfonso 
| Guerra se sentara entre los 
| portavoces.
| Con gestos dé protesta y sin 
| disimular su contrariedad, el 
1 ^-vicepresidente del Gobierno 
| salió del hemiciclo acompañado 
| por Salvador Clotas y José 
1 María Benegas. Los tres dipu- 
1 lados socialistas decidieron no 
■ asistir a la sesión porque Alfon- 
| so Guerra no tenía su escaño.

Mientras, el letrado Ramón 
Echeveste, que defiende a Fran
cisco López Martín en el “caso 
Juan Guerra”, ha pedido ampa
ro al Colegio de Abogados de 
Sevilla para que “preserve ante 
los medios de comunicación” su

dignidad, prestigio, libertad e 
independencia, tanto profesio
nal como personal. Su petición 
de amparo por los “agravios 
sufridos hasta el momento” 
como consecuencia de su “ac
tuación profesional en el caso”, 
que, según algunos reportajes 
periodísticos, tiene que ver con 
una pretendida “coordinación” 
realizada por Horacio Oliva. Alfonso Guerra no quería "dejar” su escaño.

MANANA VIERNES 
LE REGALAMOS 

OTRO JUGADOR.

■ >_____ Caso Guerra

I Por otra parte, José Luis Cor- 1 i^era, ministro del Interior, ha 
■ legado en Soria que se hubie- 
■ producido injerencias en la 
■ .®or de la Policía Judicial que 
■ investiga el “caso Juan Guerra”. 
■ orcuera ha dicho que se había 
■ P ^0 en contacto con el pre- 
1 Consejo General del 
■ pascual Sala,
■ no habia

'laguna ingerencia por liSeviii Policía de

®”/’.pitad? caso. El 
l'sídpt ° ^i^adió: “Sin embargo 
I ^^^^‘^ciones con poco 

quienes se 
■ líe ^'^í'agu¡r precisamen-
I'toniar\^^.”g®’' a la hora de 
1‘dehap ^^cisiones o a la hora 
K ®cer declaraciones”.

le regalamos un jugador.

^ orno cada viernes recuerde 

que con su periódico

La Tribuna se los regala. 
COLECCIONELOS

La Tribuna 
da Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE
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Según una orden del Ministerio de Economía y Hacienda publicada ayer en el BOE

Las declaraciones negativas del IRPF 
podrán presentarse hasta el 1 de julio

La huelga en las 
gasolineras no 
varió la
negociación 
colectiva

La orden recoge la opción para los matrimonios de realizar declaración conjunta o separada

Las declaraciones del 
IRPF negativas o con dere
cho a devolución tendrán 
dos meses de plazo, desde 
el 1 de mayo hasta el 1 
de Julio inclusive, para su 
presentación, según una 
orden del Ministerio de 
Economía y Hacienda que 
fue publicada ayer en el 
Boletín Oficial del Estado.

MADRID. (Efe).- El plazo 
de presentación para las 
declaraciones positivas se 
cerrará el próximo día 20 de 
junio, diez días antes que el 
fijado para las que resulten 
negativas o con derecho a 
devolución.

La orden de Economía y 
Hacienda publicada ayer en el 
BOE aprueba los modelos de 
declaración del IRPF y del 
Impuesto Extraordinario 
sobre el Patrimonio para el 
ejercicio fiscal de 1990, en los 
que se recoge la opción para 
los matrimonios de realizar 
declaración conjunta o sepa
rada.

De acuerdo con la Ley de 
Medidas en materia presu
puestaria, financiera y tribu
taria, aprobada el pasado 
verano junto a los Presupues
tos Generales para 1990, las 
unidades familiares con ren
dimientos inferiores a las 
900.000 pesetas brutas anuales 
procedentes de rendimientos

El plazo para las declaraciones positivas se cerrará el 20 de junio.

del trabajo o del capital mobi
liario que no superen las 
215.000 pesetas netas estarán 
exentos de presentar decla
ración.

En el caso del impuesto 

sobre el patrimonio, no esta
rán obligados a presentar 
declaración los contribuyentes 
con una base imponible infe
rior a los nueve millones de 
pesetas.

Pago 
fraccionado

Al igual que en el 
pasado ejercicio, los 
contribuyentes que lo 
deseen podrán fraccio
nar el pago de su cuota 
en dos plazos, el prime
ro del 60% que se ingre
sará al tiempo que se 
presente la declaración, 
y un segundo, del 40%, 
antes del 5 de noviem
bre. Este segundo pago 
podrá domiciliarse en la 
entidad en que se efec
túe el ingreso del primer 
plazo.

Por otra parte, el PP 
propone en una de las 
138 enmiendas presenta
das al Proyecto de Ley 
del Impuesto de la Ren
ta de las Personas Físi
cas y del Patrimonio, 
que el Gobierno infor
me sobre la evolución 
de la recaudación obte
nida mediante las medi
das de regularización 
fiscal, y que dedique el 
50 por ciento de esta 
recaudación, estimada 
en torno al billón de 
pesetas, en promoción 
de vivienda social y a 
low alquileres de vivien
das.

MADRID. (Fax" Presti ., 
tercer día de huelga cons¿" 
convocado por UGT y qÍJi 
en las estaciones de sen,, ' 
desabolló con la mismas' 
mahdad que en las doslorJ 
anteriores. Este paro, £ 
lizo hoy jueves a las 6 ¿7 
mañana, no ha servido paran' 

• la negociación colectiva del Í 
tor avance. Por este motivot 
dos centrales sindicales se pl 
tean convocar nuevos 2 
entre el 29 de abril y dn 
mayo, coincidiendo con 1 
“puente” de mayo.

La participación de lost,^ 
bajadores de gasolinerashasS 
desigual, produciéndose pala 
del 100 por cien en las cora¡ 
nidades de Asturias y Cantaba 
y una participación práctit} 
mente nula en Navana, Murcii 
La Rioja. En el resto delj 
gasolineras distribuidas por* 
territorio nacional los parosfut. 
ron del 80 por ciento en Aai 
lucía, Aragón y Castilla-b 
Mancha, del 95 por cientoa 
Baleares, del 90 por cientoa 
Castilla-León, del 75 por cieoí 
en Cataluña y Extremadura; 
del 65 por ciento en Galia 
En Madrid fue el 60 por cien;; 
Estos datos, facilitados pora 
dos centrales sindicales con» 
cantes, precisan que el paroa 
Euskadi tuvo su menor incife 
cia en Vizcaya y Alava, coni 
70 por ciento de participaca 
mientras que en Guipúzcoafs 
del 40 por ciento. En ea 
región el sindicato mayoritan 
ELA-STV no participó eiib 
convocatoria de paro.

Según el último informe de coyuntura de la CEOE

El ajuste económico supone 
un alto coste para el empleo

G. Valverde desea una nueva gestión de los servicios

“El trato en la atención 
médica está descuidado’’

MADRID. (Efe).- El intento 
de limitar la demanda interna 
con el ajuste económico está 
produciendo un elevado coste 
para la inversión y el empleo 
en las empresas, según se des
prende del último informe de 
coyuntura de la patronal 
CEOE.

El citado estudio destaca que 
la disminución del crecimiento 
de la demanda, al pasar del 7,8 
por ciento en 1989 a 4,6 por 
ciento en 1990, fue especilamen- 
te significativo en la demanda 
de bienes de equipo, que creció 
un 1,2% en 1990 frente al 12,1 
por ciento del año

En los primeros 
anterior.
meses de

este año continuó, según la 
CEOE, la tendencia
nución de las 
empresariales y la 
importaciones de 
equipo.

El informe de 

de dismi-
inversiones 
caída de las 

bienes de

ia patronal
explica que los sectores fabri
cantes de bienes de equipo 
mantienen su actividad debido 
al incremento de las exporta
ciones y al mantenimiento de 
la demanda de material ferro
viario y de obras públicas.

Para la CEOE, el incremento 
de los costes laborales unitarios, 
las bajas subidas de producti

vidad, los altos costes financie
ros y las dificultades en el sector 
exterior dificultan la lucha con
tra la inflación, pese a los bajos 
precios de las importaciones.

La recuperación equilibrada 
de la economía y el empleo se 
ve dificultada por la expansión 
del gasto público y el elevado 
déficit público.

El gasto corriente del Estado, 
según se indica en el informe, 
aumentó en los dos primeros 
meses el 19,2 por 100, lo que 
representa el doble del ritmo 
de crecimiento de la actividad 
económica nacional, en térmi
nos monetarios.

La CEOE considera que la 
expansión del gasto y el déficit 
de las administraciones territo
riales “hacen temer la continua
ción de la presión del déficit 
público sobre los mercados 
financieros”.

Esto, según el informe de 
coyuntura de la patronal, difi
cultará la reducción de los tipos 
de interés que exige la recu
peración de las inversiones 
empresariales.

La convergencia de la oferta 
y la demanda en el tres por 
ciento es, paia los empresarios, 
“insuficiente para alcanzar un 
-nivel de desarrollo próximo a 
la media comunitaria”.

MADRID. (Fax Press).- El 
ministro de Sanidad y Consu
mo, Julián García Valverde, 
declaró ayer en Madrid que es 
necesario '“afrontar una orga
nización y gestión distintas de 
los servicios sanitarios públi
cos”. García Valverde asistió al 
acto de presentación de Iber- 
médica 91 y aprovechó para 
adelantar las líneas de la nueva 
política sanitaria.

El ministro abogó por la des
burocratización de los profesio
nales del sector y por la regu
lación del sistema de financia
ción en las comunidades autó
nomas. Julián García Valverde, 
en su primer acto público como 
ministro de Sanidad y Consu
mo, se refirió a la necesidad 
de adoptar medidas nuevas para 
conseguir una mayor eficiencia 
del sistema sanitario. Entre 
otras iniciativas, el ministro 
señaló la paulatina desburocra
tización de los trabajadores, con 
el objeto de aumentar su com
petencia y optimizar los recur
sos existentes.

Para este fin, se considera 
fundamental incentivar la acti
vidad deseada profesional. Otro 
argumento de la nueva política 
sanitaria consistirá en aumentar 
la autonomía de gestión en los 

centros y la introducción de 
empresas públicas o mixtas en 
la gestión de centros públicos.

Asimismo, se perfeccionarán 
los mecanismos de presupues
tación y control del gasto, y se 
regulará el sistema definitivo de 
financiación de las Comunida
des Autónomas, que recibirán 
la competencia de gestionar la 
Asistencia Sanitaria de la Segu
ridad Social.

García Valverde reconoció 
que “debemos mejorar la cali
dad de los servicios sanitarios, 
pero éstos no pueden garantizar 
todas las prestaciones a todos 
los ciudadanos en idénticas con
diciones”. Por ello, abogó por 
ordenar el uso de los servicios 
mediante mecanismos que con
cedan atención prioritaria a las 
patologías más graves y a los 
pacientes que más la necesiten, 
como los minusválidos, ancia
nos y enfermos crónicos. En el 
nuevo programa sanitario, el 
ministro señaló la necesidad de 
incidir en los aspectos más des
cuidados de Iq atención médica, 
como son la calidad de la infor
mación y el trato humano, ya 
que, en su opinión, “se ha 
alcanzado un alto nivel tecno
lógico y científico en nuestro 
Sistema Nacional de Salud”.

UGT reclama 
1.900 millones dt 
pesetas de su 
patrimonio 
histórico

MADRID. (Efe).- La detí 
lución de 1.900 millones 4 
pesetas a UGT de su patritt- 
nio histórico está a falta de mi 
decisión “política”, que debed 
aprobarse en Consejo de Mini’ 
tros, dijo ayer en el Congfesi 
el subsecretario del Ministeii 
de Trabajo, Segismundo Oti 
po. Crespo respondió aye^ 
la mañana en la Comisión^ 
Política Social y Empleo® 
Congreso una pregunta ® 
diputado del Grupo Popui 
Blas Camacho Zancada, q®’ 
aseguró que “el simple a# 
cio” que el pasado 9 de no«® 
bre hizo el secretario de A 
nistración de UGT, Seb^J' 
Reyna, diciendo que se ’ 
concedido esta cantidad _ 
el mismo efecto que un cht<F 
bancario”.

Según el subsecretano, ¡^ 
expedientes presentad^ 
pasado 30 de noviembre 
UGT para la devolución de-, 
inmuebles del patóroof'^ 
tórico están ya resueltos 
camente, aunqueno^^^|,,,j' 
tomado la “decisión . 
necesaria para ae^J“ 
definitivamente.

C.D.2022
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/^f)uita aseguró que González podría verse oblisado a adelantar generales

‘‘El pacto local de 1979 entre 
pSOE y PCE es irrepetible”

El coordinador de IU se siente hipotecado ante los comicios de mayo

La í^licía rastreó San Sebastián sin éxito

ETA deja un coche-bomba 
junto a un centro escolar

Julio Anguita se considera 
“hipotecado'^ desde un 
panto de vista político 
ante las elecciones de 
mayo, sobre las que, en 
relación a posibles pactos, 
reconoce que a su forma
ción le pueden solicitar 
apoyos, pero que' él será 
‘frígido” en este aspecto.

MADRID. (Efe).- El líder 
de ID destacó el carácter más 
político que administrativo de 
estos comicios y expresó su 
convicción de que la trascen
dencia de sus resultados pue
de obligar al presidente Feli
pe González a adelantar las 
elecciones generales previstas 
para octubre de 1993.

Anguita reconoce que está 
hipotecado ante estas eleccio
nes, debido a que, si IU no 
experimenta un avance, será 
necesario revisar a fondo el 
funcionamiento de la coali
ción, aunque no sus conte
nidos, que considera correc
tos.

Tras resaltar lo que el 26 
de mayo tiene de “reto”, 
Anguita admitió que su “su
pervivencia está ligada al dis
curso” que defiende Izquier
da Unida y se mostró remiso 
a hablar de pactos con otras 
fuerzas políticas, en especial 
en lo que concierne al PSOE. 
Así, el dirigente de IU opina 
que es irrepetible el acuerdo 
de carácter estatal que sus
cribieron el PCE y el PSOE 
tras las primeras elecciones 
municipales de 1979: “ya no 
somos los mismos. Entonces 
eramos vírgenes y la historia 
marca”.

Tercera fuerza

Sin embargo, la posibilidad 
de que el CDS sufra un des
censo electoral hace creer a 
Anguita que su coalición pue
de convertirse. en la tercera 
fuerza en las instituciones 
locales, por lo que entiende 
que es probable que otros 
partidos acudan a IU para

Julio Anguita, coordinador general de Izquierda Unida.

pedir su apoyo, circunstancia 
ante la cual “no me daré por 
aludido -dijo-. Envese aspecto 
yo soy frígido, un témpano 
de hielo”.

El líder de IU no se mues
tra interesado en alcanzar 
pactos como medio para 
obtener mayorías mecánicas, 
“porque la estabilidad la dan 
las medidas que se toman y 
la fuerza moral” y está con
vencido de que un gobierno 
puede mantenerse con apoyos 
puntuales, “sin tener que 
subir a su carro a gente con 
la que no comparte grandes 
cosas”.

No obstante, no quiso 
explicar s*i su grupo manten
drá la línea de los comicios 
de 1987, tras los que se impu
so el criterio de evitar que 
accedieran al poder los repre
sentante de la derecha sin que 
ello supusiera la integración 
en el equipo de gobierno.

Respecto a la campaña, 
que considera “un mal que 

se ha impuesto”, sus interven
ciones estarán basadas en 
explicar su visión del Estado, 
desde el momento en que 
considera que éste puede 
cambiar a través de las actua
ciones en los Ayuntamientos 
y las Comunidades Autóno
mas. No obstante. Anguita no 
olvidará en sus mítines refe
rirse a otros asuntos mas cer
canos a la ciudanía sin por 
ello renunciar a su idea de 
que “el alcantarillado y las 
farolas también son estado”. 
El líder de IU recuerda, en 
esta línea, su gestión de varios 
años al frente de la alcaldía 
de Córdoba y cómo, entre 
1979 y 1981, los alcaldes de 
las veinte municipios más 
importantes de España “pu
simos al Gobierno de UCD 
contra las cuerdas”.Durante 
la campaña, que comenzará 
el día 10, el dirigente de 
izquierdas no usará como 
argumento el “caso Guerra”, 
pero sí el conflicto del Golfo.

SAN SEBASTIAN. (Efe).- 
Agentes del Cuerpo Nacional 
de Policía rastrearon ayer sin 
resultado positivo, hasta el 
momento de cerrar esta edición, 
el barrio donostiarra de Herrera 
en busca de un coche bajo el 
cual ETA ha anunciado que 
colocó una bomba, informaron 
fuentes oficiales.

La búsqueda de este vehícu
lo, un “Renault 14” con matrí
cula de Palencia propiedad de 
un agente de dicho cuerpo des
tinado en San Sebastián, se ini
ció ayer al reiterar ETA un avi
so sobre la colocación de una 
bomba sin estallar en dicho 
turismo.

En una primera comunica
ción a la Asociación de Ayuda 
en Carretera de Guipúzcoa 
-DYA-, el pasado lunes, un por
tavoz anónimo de ETA informó 
del frustrado atentado y antea
yer reiteró la advertencia en lla
mada al diario “Egin”.

Según dicho portavoz anóni
mo, quien habló en nombre de 
ETA, el vehículo particular del 
policía estaría aparcado en las 
proximidades de un centro de 
enseñanza del barrio donos
tiarra de Herrera.

Las fuentes oficiales precisa
ron, sin embargo, que la Policía 
no había encontrado ningún 
vehículo de las características 
citadas en dicho barrio.

Por otra parte, la coalición

La Junta de Jueces defiende 
a la jueza Soledad Jurado

MALAGA. (Efe).- La Junta 
de Jueces de Málaga, en una 
reunión extraordinaria celebra
da ayer, ha decidido mostrar 
“su más incondicional apoyo” 
a Soledad Jurado Rodríguez, 
titular del juzgado de instruc
ción número once, que decretó 
el ingreso en prisión del gine- 
cólgo Germán Sáenz de San
tamaría por un presunto delito 
de desacato.

La Junta de Jueces, según un 
comunicado facilitado a Efe 
tra.s la reunión, ha adoptado 
dicha resolución por unanimi
dad y en ella se considera que 
la actuación profesional de la 
jueza se hi realizado “dentro 
del más estricto marco de la 

abertzale Herri Batasuna pre
sentó ayer en Pamplona como 
candidato número dos al Par
lamento de Navarra al ciuda
dano francés Txomin Arambide 
Salaberri, de 69 años, con el 
que pretenden reclamar la uni
dad territorial y política con la 
Baja Navarra del Sur de Fran
cia.

Vn francés, candidato de HB

Arambide, que prácticamen
te sólo habla en euskera, fue 
durante seis años alcalde de la 
localidad de Urepel, próxima al 
Pirineo, cargo al que accedió 
como independiente en las lis
tas electorales.

Durante el acto de su pre
sentación^ ai que asistieron 
otros alcaldes franceses como 
apayo a esta candidatura, Txo
min Arambide explicó que 
siémpre había sido un hombre 
fiel a la defensa de la unidad 
de Navarra y presentó una serie 
de propuestas que para la próxi
ma legislatura encaminadas en 
esa dirección.

Las propuestas abarcan tanto 
la unidad territorial y política 
como cuestiones de carácter 
sectoriales, tales como las 
comunicaciones viarias y la agri
cultura. El cabeza de lista de 
HB admitió que la candidatura 
de Txomin Arambide segura
mente será impugnada por la 
Junta Electoral.

legalidad”.
la titular del juzagado nume

ro 11, recibió ayer el recurso 
de reforma presentado por el 
abogado del médico contra el 
auto que decreto su ingreso en 
prisión y sobre el que la jueza 
Soledad Jurado podría resolver 
mañana.

La actuación de la jueza en 
este asunto ha motivado las cri
ticas de distintas asociaciones 
judiciales de carácter progresis
ta, e incluso las del portavoz 
de Jueces para la Democracia 
que motivaron que Soledad 
Jurado se diera anteayer de baja 
como miembro de la citada 
asociación.

Si de verdad 
quiere ayudar 

d Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Eormarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
vaterse por si mismos.

•••Colabore con Intennón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

;^ Circuito dg fiLBfiCETE
IVWOTOC1C LI SITIO

CIÁCUITO DE ALBACETE 13 - 14 ABRIL - 1991

“Mot mn
Información: 
967/24 25 10- 12

f ho$ffl 1.100 ex
Organizas IWIOTOR CLUB ALBACETE

Venta de entradas, los días 12, 13 y 14 de Abril, 
en las taquillas del Circuito de Velocidad.
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El pesquero naufragó anteayer muy cerca del puerto de La Coruña

Dramáticas declaraciones del
capitán del ^^Gondiez Uno”

^^Es como si hubiese vuelto a naceE\ declaró José Arufe

José Arufe, capitán de pes
ca del pesquero gallego 
^‘Gondiez Uno^\ que nau
fragó a 300 metros del 
Faro de la Torre de Hér
cules, realizó unas dramá
ticas declaraciones al pro
grama “Onda Pesquera^^ 
de cómo ocurrieron los 
hechos.

MADRID. (Agencias).- En 
el naufragio, que ocurrió muy 
cerca del puerto de La Coru
ña, han muerto tres marine
ros, y cuatro más han desa
parecido. “Es como si hubiese 
vuelto a nacer,, señaló José 
Arufe. Yo venía acostado^ me 
tenían que despertar, pero no 
me llamó nadie. Cuando sentí 
el fuerte golpe, salí rápida
mente fuera y mire lo que 
había ocurrido. Inmediata
mente grité: “¡las balsas!”, 
“¡las balsas!”, pero la gente 
estaba desesperada, unos 
marchaban hacia arriba, otros 
hacia abajo.... Decidí coger 
las bengalas, pero no me dió 
tiempo a lanzar más que una. 
Fue un relámpago”.

Según añadió el capitán, “si 
el barco hubiese durado más 
de cinco minutos a flote, nos 
hubiésemos salvado todos. 
Pero el pesquero se hundió 
en menos de un minuto., un 
suspiro y el barco se nos vino 
encima. Afortundamente, 
logré salir nadando de debajo 
del barco. Me agarré a un 
tablón de la cubierta, y sentí 
que gritaba un marinero. Yo 
seguí nadando con el tablón, 
y pensé que tenía que morir, 
fue muy rápido todo. La mar 
rompía mucho en aquella 
zona. Los minutos me pare
cían años. Me pasaron mis 
55 años por la cabeza. Me 
dió tiempo de pensar mucho”.

El capitán del pesquero hundido narra cómo ocurrieron los hechos.

Agarrado a un tablón

“Continué nadando con las 
piernas, agarrado al tablón, 
pero llegó un momento en 
el que ya no podía moverías. 
Me había quedado sin fuer
zas. Llegué junto a la costa 
y no veía luces, no veía nada. 
Empecé a gritar, a pedir auxi
lio. Durante unos instantes 
pensé en soltar la tabla y 
dejarme ir, pero de repente 
ví unas luces en tierra. Me 
díe cuenta de que me veían, 
de que allí había alguien. En 
esos momentos renació en mí 
la esperanza. Me animé un 
poco. Desde la costa me gri-

taban que no nadase hacia 
tierra. Eso me dió más fuerza, 
pero me iba quedando con 
las piernas frías y el cuello 
muy rígido. Calculé que me 
quedaban unos diez minutos 
de vida”.

“Volví a gritar -continuó 
José Arufe- pero en esos 
momentos llegó la embarca
ción neumática, que logró res
catarme. Estuve una hora y 
media en el agua que estabc 
a 14 grados. Mucha gente 
quedó atrapada en el barco, 
unos en el comedor, otros en 
los pasillos, y el motorista 
quedó atrapado cuando subía 
de la sala de máquinas”.

Por otra parte, cabe des
tacar que a primeras horas 
de la mañana de ayer se rea
nudaron las tareas de búsque
da de los marineros que per
manecían desaparecidos tras 
el naufragio del “Gondiez 
Uno” en aguas de La Coruña.

En estas labores del res
cate, participaron el remolca
dor de salvamento marítimo 
“Alonso de Chaves” de la 
Dirección General de la 
Marina Mercante, dos embar
caciones de la Cruz Roja del 
Mar de La Coruña, un heli
cóptero del SAR, del Ejército 
del Aire, un helicóptero de 
la Xunta de Galicia, así como 
un equipo de buceadores de 
la Guardia Civil, que rastrea 
el interior del pesquero, que

se encuentra a más de 15 
metros de profundidad.

Las labores de rescate se 
centran en el casco del barco, 
ubicado a escasos metros de 
la costa coruñesa, frente a la 
Torre de Hércules, porque 
existe la posibilidad de que 
los marineros se encuentren 
en su interior, según fuentes 
de la Cruz Roja.

Uno de los tres supervi
vientes del naufragio, Manuel 
Caamaño, sigue ingresado en 
el hospital coruñés “Juan 
Canalejo”, con lesiones alveo
lares, y evoluciona favorable
mente, según fuentes del cen
tro sanitario.

Los otros dos tripulantes 
que fueron salvados por los 
servicios de rescate fueron 
dados de alta y se encuentran 
desde ayev en sus domicilios, 
en Burela (Lugo), después de 
haber permanecido más de 
una hora y media en el mar. 
El pesquero “Gondiez I”, 
matriculado en Gijón y con 
base en Burela, embarrancó 
a medianoche de ayer contra 
las rocas de la costa coruñesa, 
suceso que causó la muerte 
a tres marineros y la desa
parición de otros cuatro. Por 
el momento no se ha infor
mado de las causas del nau
fragio, aunque uno de los 
supervivientes manifestó que 
podría deberse a la pérdida 
del gobierno del barco.

Se había atrincherado con dos escopetas

Detenido un hombre que 
asesinó a su esposa y suegra
BARCELONA. (Efe).- 

Agentes de la Guardia Civil 
lograron hacia las tres de la 
madrugada de ayer detener a 
Salvador Serra, de 69 años de 
edad, quien mató la pasada tar
de a su esposa y suegra y pos
teriormente se encerró en su 
domicilio armado con dos esco
petas de caza.

Según indicaron a Efe fuen
tes de la policía local de Sant 
Joan de Vilatorrada, diversos 
guardias civiles consiguieron 
introducirse en la segunda plan
ta de la vivienda, que es donde 
se encontraba atrincherado el 
parricida desde hacía unas 12 
horas.

Los mencionados guardias 
consiguieron a continuación 
desarmar a Salvador Serra sin 
necesidad de que éste resultara 
herido, y tras ser esposado, le 
condujeron rápidamente hacia 
un coche policial.

En las últimas horas, una hija 
del parricida y el alcalde de la 
población, Francesc Iglesias, 
además de mandos de la Guar
dia Civil, mantuvieron diversas 
conversaciones con él a fin de 
que depusiera su actitud, pero 
sin que las mismas llegaran a 
conseguir su propósito.

Posteriormente, los numero
sos efectivos de la Guardia Civil 
que tenían acordonada la zona 
hicieron varios intentos para 
forzar la-rendición, para lo que

incluso llegaron a uiáa,. 
de humo y gases lacrimó.^

Según el alcalde de 
lidad, Francesc Iglesias el n 
sunto asesino sufría 
depresiones provocadas dq ' 
precario estado de salud * 
motivo que desencadenó k ’ 
gedia fue al parecer “una r 
cusión sin importancia sobrek 
hora en que debía regre^, 
casa su nieto”.

El doble asesinato se coiiiHt- 
sobre las 15,15 horas al efaj’ 
Salvador Serra con una Í 
peta de caza a su suegra J 
su esposa, Asunción Espirad 
de 63 años, en el do^ 
familiar, situado en el númp.' 
4 de la calle Trafalgar de j 
localidad barcelonesa, próxi® 
a Manresa.

Sobre las 20,00 horas h. 
Guardia Civil retiró los caí 
veres de las dos mujeres dei 
planta baja de la vivienda iq 
ser reconocidos por un médií 
forense.

Un portavoz de la polió 
local de Sant Joan de Vilatom 
da informó de que los hed» 
han causado una gran impri 
sión en la pequeña població: 
cuyos vecinos se fueron cona: 
trando durante todo el perioá 
de tiempo en que duró t 
encierro del presunto ases¡] 
alrededor del cordón de seps 
ridad desplegado por la Gus 
dia Civil.

La Policía no tiene noticias dt 
la niña secuestrada en Burgos

BURGOS. (Efe).- La policía 
sigue sin tener noticias sobre 
el paradero de la niña Laura 
Domingo Alonso, presuntamen
te secuestrada por un hombre 
en Burgos a última hora de la 
tarde del lunes. Funcionarios 
policiales han interrogado a 
vecinos que se encontraban en 
el lugar en el momento de la 
desparición de la niña, así como 
a los niños que jugaban con 
Laura cuando ésta fué abordada 
por un honjbre que se presentó, 
como familiar y dijo que iba 
a llevaría a ver a una tía.

Estos niños son los que han 
facilitado alguna pista sobre el 
secuestrador, al que han des
crito como un hombre de una 
estatura de 1,70 metros aproxi
madamente, pelo corto y ves
tido con cazadora y pantalanes 
de color marrón. La policía bur
galesa también ha intercambia
do información con la de Huel
va y Plasencia (Cáceres), por 
si pudiera encontrarse alguna 
similitud con los secuestros en 
estas localidades de otras dos 
niñas, pero, según se informa, 
no ha sido posible establecer

relación concreta de los hechoi 
Los móviles constituyen paraii 
Policía la principal incógniu, 
tras haberse descartado el e» 
nómico, ya que los padresi 
Laura son trabajadores ya 
ningún otro tipo de ingresot 
Marcelino Domingo es emplea-, 
do de la fábrica Cerámicas Gia 
y su esposa, Montserrat Ato; 
es limpiadora en la guardes 
Nuestra Señora La Mayor.

Los padres se encuenis 
totalmente desorientados' 
angustiados por la desapariciff 
de la hija, a la que descril'e* 
como niña muy guapa, moreia 
y muy simpática, lo que, sep^ 
su opinión, ha podido facfcj 
el que accediera a acompa^^ 
al secuestrador en cuanto S: 
se presentó como familiar afe 
que no le conociera.

Continúan los Hamamicaii 
de los padres por medio Al 
diferentes emisoras y periodo 
de Burgos y de forma espffl 
invocan la circunstancia de ? 
ayer la niña cumplió seis 
para lo que tenían prep^r^^ 
una fiesta con sus^anng® 
compañeros de colegio.

RENAULT
Concesionario en CIUDAD REAL: BALTASAR RUIZ, S.L.

 CTRA. CARRION, km. 242 * Teléfono: 22 73 50 
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Según manifestó el presidente de la Asociación de Agencias de Viajes, Juan Careaga

Este verano podría aproximarse a los 
mismos niveles turísticos que en 1989

El FMI prevé los 
peores resultados 
para la economía 
mundial en una 
década

para los sindicatos, es necesario acometer prioritaríamente los problemas estructurales del sector

£¡ presidente de la Asociación de Agencias de Viajes, 
Juan Careaga, afirmó ayer miércoles ante la Ponencia 
de Turismo del Congreso de los Diputados que ‘‘este 
verano se podrían repetir las cifras registradas sobre 
¡a ¡logada de turistas extranjeros a nuestro país en 
el año 198^-

MADRID- (Fax Press).- 
También comparecieron en la 
Ponencia representantes de la 
Federación de Hostelería de 
UGT y CC.OO, así como el 
presidente de la Asociación 
Española de Compañías 
Aéreas, Alvaro Middelman, 
que insistieron en la búsqueda 
de una solución a los proble
mas estructurales del sector y 
pidieron una respuesta por 
parte de la Administración.

Careaga destacó en su com
parecencia el papel que 
desempeña el turismo en la 
economía, y la recuperación 
que se está produciendo desde 
que finalizó la Guerra del 
Golfo, aunque explicó que 
continúa el retraimiento entre 
los turistas norteamericanos y 
japoneses.

De acuerdo con las reservas 
que se han realizado hasta 
ahora, Careaga confirmó el 
buen momento que puede 
alcanzar el turismo este vera
no con un número de reservan 
mayor que el registrado en 
1990 y similar al que se pro
dujo en 1989.

El presidente de la Asocia
ción de Agencias de Viaje 
también destacó que la inver
sión extranjera sigue tiendo un 
gran peso en el sector. En este 
sentido mencionó a las empre
sas Transferí y Cigna ante el 
interés mostrado por invertir 
en hoteles situados en grandes 
núcleos urbanos.

Por último Careaga se refi
rió al peligro que puede supo
ner para el turismo español 
las ofertas de los países del 
Este. Por el momento restó

Banesto rebaja medio punto 
su tipo de interés preferencial

Cajamadrid destinará 4.019 
millones para su Fundación

MADRID. (Efe).- El Banco 
Español de Crédito (Banesto) 
rebajó el martes en medio pun
to su tipo de interés preferen- 
®al al pasar del 13,59 por ciento 
''oniinal al 13,09 por ciento.

Este recorte en el interés 
aplicado a las operaciones de 
®tiwo para clientes preferencia- 
^s sitúa la rentabilidad en tasa 
^iual equivalente en un 13,75 
por ciento.

Banesto, uno de los últimos 
grandes bancos que ha entrado 

o la corriente bajista del acti-
P®^ ''‘ rrioniento 

¡tjas en el tipo de interés 
o otros activos como los hipo

tecarios.
resto de los

1 '^‘^ricos privados, tan 
t)ip° Central consideró posi- 
baiaa” próximo retoque a la 
J 0 sus tipos de interés en 

de activo, según 
’^Waron a Efe fuentes de esta 

importancia a este nuevo mer
cado por su carencia de 
infraestructuras y sus múlti
ples deficiencias para poder 
acoger al turismo. Sin embar
go, Juan Careaga dijo que no 
hay que olvidar este mercado 
porque cuando adquiera com
petitividad se convertirá en un 
serio rival para España.

Problemas estructurales

Por otra parte, los repre
sentantes de las centrales sin
dicales manifestaron la nece
sidad de acometer los proble
mas estructurales que tiene el 
sector turísticos, ya que la 
recuperación del turismo no 
se ha debido a un cambio en 
la oferta de nuestro país sino 
al cambio de tendencia que 
se ha producido en el lugar 
elegido para veranear como 
consecuencia de la Guerra del 
Golfo y los posibles atentados 
que puedan ocurrir.

El secretario general de la 
Federación de Hostelería y 
Turismo de UGT, Juan Men
doza insistió en la necesidad 
de elaborar un Plan Nacional 
de Turismo en el que se con
temple la adecuación de la 
oferta y la demanda, se racio
nalice la oferta, se supriman 
aquellas plazas que hayan que
dado obsoletas, y se articule 
una política de infraestructu
ras del .sector. Mendoza tam
bién dió gran importancia a 
la formación profesional de 
los 600.000 trabajadores del 
sector y el establecimiento de 
un nuevo marco de relaciones 
labolares en hostelería.

entidad, mientras que el Bil- 
bao-Vizcaya condicionaba su 
postura especialmente a la evo
lución del mercado interbanca
rio, “aunque también se sigue 
de cerca a la competencia”.

Un portavoz del Banco His
pano Americano afirmó al res
pecto que la estrategia de esta 
entidad sobre tipos de interés 
se encuentra por ahora cubier
ta, tanto en pasivo como en 
activo, y el Popular Español, 
que se mostraba optimista a 
mediados de la semana pasada 
sobre una rebaja inminente en 
sus créditos, expresó sin embar
go la necesidad de actuar con 
prudencia.

Fuentes de esta entidad pre
cisaron que es conveniente 
situarse a la expectativa, en 
espera de captar indicios más 
favorables sobre la actitud del 
Banco de España respecto al 
mercado monetario.

Careaga confirmó la ascensión del número de reservas desde febrero.

El representante ugetista 
explicó que en la actualidad 
las relaciones laborales se 
están regulando por una orde
nanza laboral que data de 
1944, además de existir 50 con
venios provinciales. Por este 
motivo manifestó la necesidad 
de elaborar un Convenio 
Nacional de Hostelería. Men
doza pidió el apoyo de la 
Administración y a las Comu
nidades Autónomas para ade
cuar las infraestructuras: “no 
se trata de subvencionar por 
subvencionar”, dijo Mendoza, 
sino de analizar las necesida
des de cada comunidad o zona 
turística.

La búsqueda de la compe
titividad y la rentabilidad 
serían los objetivos principa
les, mientras que en opinión 
de Mendoza “caer en la diná
mica de ser competitivos por 
los precios bajos sin mejorar 
la calidad abocaría al sector 
a su desaparición”.

MADRID. (Efe).- La Asam
blea de la Caja de Madrid apro
bó ayer con algo más de 50 
votos a favor y casi 20 en contra 
la asignación de 4.019 millones 
de pesetas para apoyar durante 
1991 las actividades de su fun
dación, creada con el fin de diri
gir la Obra Social que desarrolla 
la entidad junto a otras insti
tuciones. Según informaron a 
Efe fuentes cercanas al Consejo 
de Administración, ningún 
representante del Partido Popu
lar manifestó durante la asam
blea objeciones a estos presu- 
puesto.s de 1991 fijados para la 
“Fundación Caja de Madrid”s, 
pero al menos alguno de sus 
consejeros votó en contra.

En cuanto al representante 
más significativo del PP en el 
Consejo de la Caja, el primer 
teniente de alcalde del Ayun
tamiento de Madrid, José María 
Alvarez del Manzano, se ausen

Con venio
Estatal

Por su parte, Javier 
González, secretario de 
la Federación de Turis
mo de CC.OO, además 
de insistir en la elabo
ración de un Convenio 
Estatal incidió en la 
reordenación del terri
torio turístico.

En opinión del repre
sentante sindical se 
deben mantener las 
estructuras existentes, 
mientras que lo que se 
vaya a construir se ajus
te a las medidas urba
nísticas. También es 
esencial la creación de 
una buena red de 
infraestructuras para 
lograr que la_ oferta 
turística sea más com
petitiva. 

tó del salón de actos antes de 
que se llevara a cabo la votación 
sobre las cantidades asignadas 
a la Fundación.

La asamblea, que se prolongó 
a lo largo de unas cuatro horas, 
registró diversas intervenciones 
en contra de. la supuesta “in
definición” de estos presupues
tos, a cargo de asistentes que 
se identificaron como imposi
tores de la Caja y que en ningún 
momento se declararon cerca
nos a alguna de las fuerzas polí
ticas presentes en el Consejo.

De acuerdo con diversas 
fuentes de la entidad, los repre
sentantes del PP habían mos
trado durante los últimos meses 
reticencias respecto a la estruc
tura de la financiación propues
ta por la dirección de la entidad 
para la “Fundación Caja de 
Madrid”, cuyo consejero dele
gado es el concejal del PSOE 
Alfredo Tejero.

WASHINGTON. (Efe).- El 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI) espera que la economía 
mundial obtenga este año sus 
peores resultados desde la rece
sión de comienzo de la pasada 
década, informaron ayer fuen
tes financieras internacionales 
en la capital estadounidense.

Según las mismas fuentes, el 
crecimiento para Latinoamérica 
y el Caribe previsto por el 
“FMI” para este año es de sólo 
un 1,5 por ciento, pero para 
1992 este organismo financiero 
-internacional espera una fuerte 
subida para situarse en cerca 
del 3 por ciento.

Las fuentes dijeron que el 
informe de previsiones econó
micas mundiales, que el “FMI” 
publica cada seis meses y que 
está previsto que se dé a cono
cer a finales de abril en la 
Asamblea Anual Conjunta de 
ese organismo y del Banco 
Mundial, sitúa en 1,4 por ciento 
el crecimiento económico del 
mundo industrializado para este 
año.

De confirmarse esa cifra, esta 
tasa de crecimiento sería la peor 
registrada conjuntamente por 
las naciones desarrolladas desde 
la recesión mundial habida 
entre 1981 y 1982, y casi supon
dría la mitad del 2,5 por ciento 
del pasado año.

En su último trabajo sobre 
las previsiones de los resultados 
de la economía mundial, dado 
a conocer en la reunión del 
“FMI” y el Banco Mundial de 
septiembre pasado, este orga
nismo calculó en un 2,4 por 
ciento tanto el crecimiento eco
nómico de las naciones indus
trializadas como el de los países 
en vías de desarrollo.

El fuerte descenso que el 
“FMI” espera en el crecimiento 
económico, según su informe, 
se debería al aumento de los 
precios del petróleo ocasiona
dos por la crisis del Golfo Pér
sico, que comenzó en agosto 
pasado tras la invasión iraquí 
de Kuwait.

Sin embargo, el Fondo 
Monetario Internacional prevé 
que la economía de los países 
industrializados se recupere en 
1992, para situar su crecimiento 
en un 2,8 por ciento ese año, 
algo más que el 2,5 por ciento 
de 1990, y en general, teniendo 
en cuenta las economías de las 
naciones en desarrollo, se espe
ra que esta cifra alcance el 3 
por ciento.

El “FMI” calcula que para 
este año el crecimiento econó
mico de Estados Unidos se 
mantendrá cercano al cero, es 
decir, será nulo, pero este mis
mo año superará la recesión 
que atraviesa, como calcula el 
Gobierno norteamericano, y 
para 1992 logrará aumentar su 
crecimiento de nuevo a un 2,8 
por ciento.

Por su parte, las economías 
de Japón, Alemania y Canadá 
no seguirán este año la corrien
te general de retroceso de la 
generalidad del mundo indus
trializado, y en los dos primeros 
casos el “FMI” espera un cre
cimiento del 3 por ciento, mien
tras que para el tercero la cifra 
podrá ser superior.



Jueves, 11 de
Abril de 1991 ECONOMIA ^«Tribuj.

^H Cotizaciones de Io Bolso de Modrid índice General anterior (28112) (actual) 279‘00) ^^^^^
ffilíMONOMBRE VALOR APERTURA ym^ NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO NOMBRE VALOR APERTURA

Banesto 3.830'00 3.800'00 Agromán 2.695'00 2.710'00 Petromed 6.340'00
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B. Alicante 4.970'00 4.995'00 Sotogrande 650'00 674'00
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B. Vitoria 2.785'00 2.770'00 Inmob. Urbis 1.620'00 1.615'00

A. Hornos Vizcaya 249'00 . 245‘OüB. Andalucía 9.350'00 9.300'00 Focsa 13.000'00 13.000'00
Acerinox 6.840'00 _ 6.8WB. Castilla 30.250'00 30.200'00

Hornos de Ibe. Alba. 3.280'00 3.290'00
Asturiana Zinc 5.450'00B. Herrero 4.010'00 4.250'00

Financiera y minera 5.500'00 5.520'00
5.490'00

Esp. del Zinc 1.620'00B. Pastor 6.430'00 6.500'00
Cubiertas 16.600'00 16.600'00

__ 1.605'00

Mat. y ConstrucciónB. Vasconia 4.050'00 4.100'00
Huarte 2.290'00 2.260'00

650'00 637'00

B. Atlántico 2.990'00 2.990'00
Urbanizaciones y Trans. 735'00 750'00

M. Montana Quijano 260'00 265'00

B. Galicia 5.550'00 5.550'00
Filo, S.A. 1.650'00 1.640'00

Met. Duro Felguera 1.600'00 1.580'00

B. Fomento 1.890'00 1.900'00
Corp. Fin. Alba 5.960'00 6.000'00

Amper 1.200'00 1.175'00

Bankinter 8.300'00 8.300'00
Cía. Gral. Invers. 1.280'00 1.295'00

Tubacex 650'00 650'00

B. Progreso 2.900'00 2.900'00
Cofir 1.940'00 1.875'00

Zardoya Otis 12.920'00 13.200'00
3.250'00 3.200’00Aguas Barcelona

Corp. Fin. Hispamer 3.860'00 3.860'00 Citroen Hisp.
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Eléct. Viesgo 2.595'00 2.580'00
Nissan M. Ibérica 602'00 601'00Sarrió, S.A. 870'00 873'00
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726'00
Eppic 380'00 378'00

F.E.C.S.A. 730'00
Autop. M. Nostrum 1.310'00 1.350'00

Hidrocantábrico 2.015'00 2.005'00
Argón 5.350'00 5.200'00

Hid. Cataluña 465'00 457'00 Ercros 1.060'00 1.050'00 Autopistas C. Esp. 995'00 1.000'00

Hid. Española 550'00 548'00 Ener. e Ind. Aragonesas 1.670'00 1.675'00 Prosegur 3.600'00 3.600'00

Iberduero 734'00 736'00 Carburos metálicos 5.950'00 6.000'00 Vidrala 3.400'00 3.400'00

Saltos del Nansa 7.020'00 7.210'00 Repsol 2.465'00 2.495'00 Commerzbank 16.100'00 16.300'00

Sevillana Eléc. 642'00 646'00 Cepsa 2.105'00 2.135'00 Volkswagen 22.100'00 22.100'00

Unión Eléc. Fenosa 599'00 604'00

Emp. Nac. Eléctric. 2.405'00 2.395'00
Mercado de divisas

Vende^ 
103’266

A la espera del IPC
Eléc. Ribagorzana 1.700'00 1.750'00

iviuncua

l dólar USA ......................... 102’956 MADRID. (Fax-Press).— 
sentó en la jornada de aye 
las órdenes vendedoras lo 
general perdiera al cierre

La Bolsa de Madrid pre-

Gas y Eléctric. 2.840'00 2.810'00
1 ecu........................................
1 marco alemán....................

127’100
61’665

127’482
61’851

r una mayor presión de 
que hizo que el índice 

de la sesión 2,12 puntosUnión Ind. Agrogan. 2.480'00 2.490'00 1 franco francés....................
1 libra esterlina............... .....
100 liras italianas..................

18’226
184’137

8’307

18’280
184’691

8’331El Aguila 1.605'00 1.640'00
y volviera a coiuearsc por ucuajo uc w uanviu — 
280 por ciento, recuperada en la sesión del martes, 

El dinero se volvió a retirar de la mayoría de las 
sociedades y dio paso a un papel que se generalizoAzucarera 5.200'00 5.200'00

100 francos belgas................
1 florín holandés...................

299’837
54’723

300’737
54’887

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.820'00 2.785'00
1 corona danesa....................
1 libra irlandesa

16’085
164’751

16’133
165’245

desde primeras horas de la mañana. En este ambiente 
de pérdidas, las más significativas fueron para el sector 
de construcción y las entidades bancarias, pues el resto

Campofrío 11.700'00 11.790'00 100 escudos portugueses....
100 dracmas griegas............
1 dólar canadiense...............

70’646
56’826
89’318

70’858
56’996
89’586Ebro Agrícolas 3.200'00 3.195'00 tranquila y con variaciones 

Los inversores continúan
la publicación del índice de f 
na viernes, dato del que no 
ya que los más pesimistas 
ciento y los más optimista 
tipos de interés no parece qi 
a corto plazo.

de muy escasa cuantía, 
con las miras puestas en 
precios al consumo, mana
se espera nada favorabe 

apuntan hacia el 0,6 
s al 0,3 por lo que los 
le vavan a bajar, al menos

Tabacalera

Koipe

Finanzauto

4.810'00

3.890'00

1.800‘00

4.775'00

3.870'00

1.810'00

1 franco suizo........................
100 yens japoneses...............
1 corona sueca......................
1 corona noruega.................
1 marco finlandés................
100 chelines austríacos........
1 dólar australiano...............

72’838 
76’039
17’085- 
15’847
26’165

876’299 
80’975

73’056
76’267
17’137
15’895
26’243

878’931
81’219Asland 3.390'00 3.380'00
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El secretario de Estado norteamericano, James Baker, con el primer ministro israelí, Isaac Shamir.

Ante el anuncio de Sharon de construir 13.000 viviendas en asentamientos de Cisjordania y Gaza

Baker acusa al ministro de la Vivienda
israelí de ‘^sabotear” el proceso de paz
El político norteamericano acordó con Shamir ¡a convocatoria de una Conferencia para Oriente Medio

James Baker dijo en Jerusalén a Isaac Shamir que 
el titular de Vivienda, Ariel Sharón, “sabotea” el proceso 
áe paz con sus planes de construcción en los asen
tamientos judíos de los territorios ocupados, informa 
el diario “Haaretz”.

JERUSALEN. (Efe).- El 
periódico añade que Baker 
hizo esta advertencia tras los 
reiterados anuncios fe Sharón 
de construir 13.000 viviendas 
en asentamientos de Cisjorda
nia y Gaza ocupadas en los 
próximos dos años.

Por otra parte, según el 
matutino de Tel Aviv, Estados 
Unidos exige explicaciones a 
Israel sobre la construcción de 
8M casas para inmigrantes 
judíos de Ja Unión Soviética 
en 35 asentamientos de dichos 
territorios ocupados, en vio
lación del compromiso adqui
rido por este país.

Sadam ejecuta a decenas de
chiíes cada día en Basora

^^^^^•' ^^^ auto- 
^^ Bagdad ejecutan dia- 

’’'’®’^os a-una decena 
1 que combaten contra 

'^^^^^ ^^ presidente 
n Husem, en Baso- 

-^^ ^'’®^)’ informó ayer 
Juncia iraní, IRNA.

qne cita a refu- 
que los 

chiíp? entre rebeldes 
fla Guardia Republica- 

^^* Ejército,

} an, Dhiqar y Basora.

Dicho plan de edificación 
aparece en un documento 
interno del Ministerio de 
Vivienda, añade el rotativo.

El Gobierno norteamerica
no ha otorgado a Israel garan
tías bancarias por 400 millones 
de dólares para la edificación 
de viviendas para los inmi
grantes judíos soviéticos, a 
condición de que no se eri
gieran en los territorios ocu
pados.

En tanto que Shamir ase
guró a Baker que los planes 
de construcción de Sharón no 
han sido aprobados por su 
gobierno, el titular de Vivien

Los refugiados aseguraron 
que al menos 10 personas son 
ejecutadas diariqmente y otras 
muchas son capturadas por ata
car durante las noches el cuartel 
general de la Guardia Repu
blicana en Hay al Hussein, cer
ca de Basora.

Hesan Abdul-Mayid, refugia
do iraquí procedente del sur, 
aseguró a IRNA que las tropas 
leales al presidente Sadam “no 
siente compasión por aquellos 
que intentan refugiarse en Irán 
y los matan sin miramientos”.

Por su parte, el escritor y pre

da afirmó ayer por la mañana oponen üajantemente.
a la emisora de las Fuerzas “Nos iremos del Gobierno 
Armadas que éstos eran de en cuanto se sienta a lo lejos
pleno conocimiento del pri
mer ministro y habían sido 
autorizados por el Gabinete.

Ante el acuerdo alcanzado 
anteayer entre Shamir y Baker 
para la convocatoria de una 
conferencia de paz con los 
países árabes y los palestinos, 
los tres partidos de extrema 
derecha de la coalición guber
namental han amenazado con 
una crisis.

Si abandonasen el Gobierno 
los partidos Tejiá, Tsomet y 
Moledet, el primer ministro se 
vería obligado a adelantar Ias 
elecciones. La amenaza obe
dece, según los dirigentes de 
esos partidos, a que toda 
negociación conducirá a con
cesiones territoriales en Cis
jordania y Gaza, a lo que se 

mió Nobel de la Paz Eli Wiesel, 
testigo de la matanza de judíos 
durante la Segunda Guerra 
Mundial, afirmó ayer en el Con
greso de Estados Unidos que 
el presidente iraquí, Sadam 
Husein, debería ser juzgado por 
crímenes de guerra ante un tri
bunal internacional.

En una comparecencia ante 
el comité de Relaciones Exte
riores del Senado, Wiesel expre
só su “profunda tristeza por la 
injusta suerte corrida por los 
valientes luchadores por la 
libertad kurdos en Irak”. 

el menor olor a concesiones 
territoriales”, dijo anoche la 
viceministra de Inmigración, 
Gueula Cohen, número dos 
del partido Tejiá.

Baker aclaró a Shamir que 
no tiene la seguridad de que 
los países árabes y los pales
tinos estarán dispuestos a unas 
negociaciones “directas” de 
paz basadas en las condiciones 
puestas por Israel, mforma el 
diario “Haaretz”.

El secretario de Estado nor
teamericano, que acordó con 
el primer ministro israelí, 
Isaac Shamir, la convocatoria 
de una conferencia de paz 
para Oriente Medio, viajó 
ayer a Egipto y Siria para 
negociar el asentimiento árabe 
a la misma.

Sadam Husein.

Jacques Delors.

La CE defiende 
en Washington 
el proyecto 
europeo para el 
Kurdistán

BRUSELAS. (Efe).- El pre- 
sidente luxemburgués, Jacques 
Santer, que ejerce la presiden
cia de la Comunidad Europea 
(CE), y el presidente de la 
Comisión Europea, el francés 
Jacques Delors, defendieron 
ayer en Washington el proyecto 
europeo para el Kurdistán.

Los dos presidentes comuni
tarios se entrevistaron en Was
hington con su homólogo nor
teamericano, George Bush, y en 
la sede de las Naciones Unidas 
con el secretario general, Javier 
Pérez de Cuellar.

Tanto Santer como Delors 
explicarán a ambos mandatarios 
la propuesta europea, de pater
nidad británica, para crear una 
zona de protección en Irak para 
la población kurda, que tiene 
que ser avalada por el Consejo 
de Seguridad de la ONU.

La colaboración con la Alta 
Comisaría de las Naciones Uni
das para los Refugiados (AC- 
NUR) y la distribución de la 
ayuda comunitaria a los kurdos, 
que se eleva a 150 millones de 
ecus (unos 180 millones de .dóla
res), son los otros temas que 
fueron abordados.

Por su parte, la organización 
privada "Médicos sin Fronte
ras” indicó ayer que Turquía 
e Irán deben permitir el acceso 
de grupos humanitarios inter
nacionales a los cientos de miles 
de refugiados turcos amenaza
dos de muerte, por hambre y 
frío, en las montañas de la fron
tera con Ira?k.

El grupo también lanzó un 
llamamiento a Estados Unidos, 
la ONU y otros países para que 
hagan presión a favor de la 
creación de ”zonas de seguri
dad” en las fronteras turca e 
iraní con Irak para dar cobijo 
temporal a los refugiados.

Asimismo, les pidió ayuda 
para el suministro de medicinas, 
alimentos y tiendas y que faci
liten helicópteros para llegar a 
los refugiados kurdos en las 
montañas.

“Es una emergencia. Miles de 
personas se están muriendo 
ahora... Turquía debe permitir 
que la asistencia humanitaria 
vaya a todas partes en la mon
taña”, manifestó Marcel Roux, 
médico de la organización 
humanitaria.
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Andreotti 
analiza su 
programa con la 
coalición de 
Gobierno

ROMA. (Efe).- Giulio 
Andreotti convocó a los cinco 
partidos de la actual coalición 
de Gobierno (Democracia Cris
tiana y partidos Socialista, 
Republicano, Socialdemócrata y 
Liberal) para analizar ayer el 
programa con el que pretende 
formar el nuevo Éjecutivo ita
liano.

Las direcciones de los par
tidos de la coalición se reunie
ron ayer, por separado, para 
preparar la estrategia y estudiar 
en profundidad el programa 
que el lunes les envió Andreotti.

Andreotti, que dimitió el 29 
de marzo como presidente del 
gobierno después de que el Par
tido Socialista le retirara su 
apoyo, fue encargado el 5 de 
abril por el jefe del Estado, 
Francesco Cossiga, de formar 
un nuevo Gobierno.

Cossiga se entrevistó ayer con 
Andreotti, quien, además de 
informarle de la cumbre de la 
Comunidad Europea (CE) cele- . 
brada el lunes en Luxemburgo, 
también le explicó los pasos que 
está dando para resolver la cri
sis política interna. 

Él democristiano 
la dirección de su 
DC, de los puntos 

informó a 
partido, la 
programé-

ticos del ya conocido como 
Gobierno "Andreotti VU": 
reformas institucionales, efi
ciencia de la Administración 
pública, política fiscal, orden 
público. Justicia y déficit de las 
cuentas del Estado.

Se intensifíca la 
investigación del 
“lavado” de 
dinero en 
Argentina

BUENOS AIRES. (Efe).- La 
investigación que dirige la jueza 
argentina María Servini sobre 
el "lavado” de dinero del nar
cotráfico en este país se ha 
intensificado en los últimos 
días, después de que la magis
trada se entrevistó en Madrid 
con el juez español Baltasar 
Garzón..

En la última semana María 
Servini ordenó la detención del 
ex subsecretario del Gobierno 
Mario Casería y convocó dos 
veces a declarar j^. Ibrahim Al 
Ibrahim, ex funcionario de' la 
Aduana y ex esposo de Amira 
Yoma. cuñada y secretaria del 
presidente argentino.

Ibrahim está en libertad bajo 
fianza, mientras que Amira 
Yoma se presentó a declarar 
por decisión propia.

Anie.s de viajar el fin de 
semana pasado a Alemania, el 
jefe del Estado insistió en que 
los miembros de la familia 
Yoma son "honorab.es" y gozan 
de su confianza, pero afirmó 
que no moverá "ni un dedo" 
para defender a Casería.

Sobre Amira Yoma, su her
mano Karim, Casería e Ibrahim 
se centra en Argentina una 
investigación iniciada por Bal
tasar Garzón, cuyo alcance fue 
denunciado por el semanario 
español “Cambio 16”.

I
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Los manifestantes pidieron la dimisión del presidente Gorbachov.

En protesta por la subida de precios decretada por el Kremlin

Masiva concentración en
la capital de Bielorrusia

Los obreros de Minsk preparan una huelga general en toda la República

Varios miles de personas se concentraron ayer en el 
centro de Minsk, capital de la república soviética de 
Bielorrusia, para exigir de las autoridades locales una 
respuesta a sus demandas sobre la anulación de la 
subida de precios y dimisión de la dirección local 
y soviética.

MOSCU. (Efe).- Los obre
ros de las grandes empresas 
de la capital cumplen una 
huelga que ha paralizado casi 
por completo las fábricas de 
automóviles “Maz” y de trac
tores (con más de 30.000 
obreros cada una), así como 
el complejo científico-indus- 
trial-milit ar “Granat”, según 
la agencia oficial Tass.

A la concentración en 
Minsk, que se desarrolla en 
calma, según informaron a 
Efe fuentes de la redacción 
del diario “Narodnaya Tribu
na”, asisten representantes de 
numerosas empresas, que tie
nen que decidir sobre la con
vocatoria de una huelga gene
ral en toda la república en 
caso de incumplimiento de 
sus demandas.

Numersos policía.s se 
encuentran en la plaza Lenin,

EI plan fue presentado por el secretario adjunto de Estado para Asia

EE.UU. propone a Vietnam 
normalizar sus relaciones

NUEVA YORK. (Efe).- 
EE.UU. presentó ayer a Viet
nam un plan "paso a paso", 
para la "plena" normalización 
de relaciones políticas y eco
nómicas entre los dos países, 
que debe empezar por un 
acuerdo sobre el conflicto cam
boyano. El plan fue presentado 
por Richard Solomon, secreta
rio adjunto de Estado para 
Asia, al embajador vietnamita 
ante la ONU, Trinh Xuan Lang, 
en una reunión en Nueva York, 
la quinta entre las dos naciones 
desde que en jul j pasado Está

i
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lugar de concentración, pero 
no se ha producido ningún 
incidente, según las mismas 
fuentes periodísticas.

Ayer acabó el plazo para 
que las autoridades locales 
reciban una respuesta del 
comité de huelga, formado 
por el sector más radical del 
frente popular.

El movimiento de protesta 
en Bielorrusia comenzó en 
varias empresas la semana 
pasada, tras los enormes 
aumentos de precios que 
entraron en vigor el 2 de abril 
y que han desencadenado una 
ola de descontento popular.

A las demandas económi
cas de compensaciones y subi
das salariales se sumaron de 
inmediato exigencias políticas 
como la renuncia del presi
dente de la URSS, Mijail 
Gorbachov, que también 

dos Unidos anunció que dia
logaría con Vietnam sobre el 
lema camboyano.

El diplomático vietnamita no 
quiso reaccionar al "detallado” 
plan, porque primero lo debe 
estudiar Hanoi. Pero recalcó 
que se basa en la "política nor
teamericana actual" de que la 
normalización de relaciones 
sólo puede ocurrir después de 
la solución del conflicto cam
boyano, mientras que Vietnam 
cree que primero deben nor
malizarse las relaciones para 
crear las "condiciones lavora- 

pidieron cientos de miles de 
mineros en huelga.

Los dirigentes locales acep
taron una disminución de los 
precios de los productos 
infantiles y escalonar la subi
da de los de otros bienes de 
consumo de primera nece
sidad.

Sin embargo, ello no satis
fizo a los trabajadores, que 
reclamaron una intervención 
del comité de huelga por tele
visión para informar a la 
población de sus exigencias 
políticas y económicas.

La tensión entre Gobierno 
y líderes de la huelga aumen
tó anoche al series denegada 
a los segundos una interven
ción televisiva, por lo que un 
centenar de personas cercó el 
edificio de la televisión para 
protestar por lo que califica
ron de incumplimiento de una 
promesa del Gobierno.

En una veintena de empre
sas se hicieron anteayer paros 
preventivos de tres horas en 
apoyo de la exigencia del 
comité de huelga de interve
nir en televisión y para pre
parar una huelga general. 

El Gobierno de 
Togo decreta e| 
toque de queda 
ante el aumtato 
de los disturbiosi 
. (Efe) . El o„J 

de Togo decreto antean^ 
toque de queda en todo eb 
tono nacional a causa dpi 
manifestaciones antiouk ’ mentales, que «¿SS^ 

auge en los últimos días 
caracterizan por choques 
manifestantes y las Fuerzail 
orden.

En un comunicado leído 
la radio togolesa, el Gobie,! 
justificó su decisión porT 
voluntad de “proteger J 
población y sus bienes” yagí 
las recientes manifestacionesa 
Lomé han dado paso a “aej 
de destrucción y de pillaje í 
bandas que sólo quieren 
el desorden en el país”.

Las marchas del martes!» 
ron las más violentas quej 
han registrado en los ban 
populares de Lomé, donde 
Ejército intervino con 
lacrimógenos para dispersai 
los manifestantes que exigíaj 
dimisión del presidente, h‘ 
simbe Eyadema, en el po 
desde hace 24 años.

El presidente togolés, qu 
licenció a varios militares! 
dispararon sobre la poblac 
y causaron algunos muertos, 
criticado por la oposición 
su mutismo total sobre lai 
lencia de los últimos días, 

Según la Liga de Derec 
Humanos de Togo, Evade, 
como presidente y ministro 
Defensa, no puede preteo 
ignorar las actuaciones delEj 
cito contra los civiles.

El IRA asesina i 
un ciudadano 
protestante en 
una localidad 
cercana a Belfas

bles” que permita resolver 
asunto de Camboya.

el

Después de Camboya, el “al
cance y ritmo” de la norma
lización, según el plan de 
EEUU, dependería de los pro
gresos en temas "humanita
rios”, incluido.s lo.s soldados 
desaparecidos en la guerra de 
Vietnam, dijo Xuan Lang.

Estados Unidos quiere que 
Vietnam use su influencia sobre 
el Gobierno de Camboya para 
que éste llegue a un rápido 
acuerdo con las tres facciones 
de la resistencia camboyana.

BELFAST. (Efe).- Un cM 
daño protestante resultó muer 
por los disparos efectuados p 
varias personas cuando! 
encontraba restaurando m 
casa en la localidad norirli 
desa de Coagh, situadaau» 
cincuenta kilómetros al oeste' 
Belfast, informó4a Policial 
sa.

Fuentes periodísticas briá 
cas señalaron que la víctimat 
familiar del dirigente protesta 
te “unionista” William McCri 
representante de este lento 
ante la Cámara de los Co® 
nes. i

Aunque ningún gmp®^.; 
atribuido el crimen, la 
sospecha que pueda tratar#" 
“Ejército Republicano W 
dés”, que ya asesinó a otros' 
empleados de la consti^ 
“Henry Brothers” para H 
trabajaba la víctima, cuya ' 
tidad no ha sido facilita a 
las autoridades.

El IRA atentó contra' 
empresa en otras ocasi 
debido a que realizo r 
para las Fuerzas de Sega 
británicas. ,1,

También en Belfast.® 
dos niños de doce anos 
taron heridos al ®^P^' . 
bomba en un cainino 
a una iglesia católica.

C.D.2022



Jueves, 11 de
Abril de 1991

-Son fOR. LEER. 
lA. TUBlMrA.

WJ V U 6z



Jueves, 11 de
Abril de 1991 DEPORTES í^5_Trthui,

Tras el nefasto resultado cosechado el pasado sábado en Guadalajara

El Caserío Vigón juega hoy un partido 
amistoso frente al Atlético de Madrid

El Almagro 
venció al SDM 
Alcázar a 
domicilio con 
claro 61-78 i

Con las posibles bajas de Roberto, Marcelo Smith y Carlos Juan

El pésimo resultado celebrado el sábado en el Polideportivo 
San José de Guadalajara no es motivo para que algunos 
ya empiecen a murmurar por las esquinas que un año 
más la historia se repite. Perder en Guadalajara tiene 
una importancia especial aunque algunos miembros de 
la directiva vinatera le resten relevancia. Abora, y faltan

siete partidos aún para que fínalice la fase de ascenso, 
Caserío no es líder del grupo es el segundo y empatado 
a puntos con el tercero. Digo esto sabiendo que alguno 
dirá, bueno pero todavía tienen que venir por aquí, y 
es cierto pero ellos ya tienen su partido ganado y los 
vinateros aún tienen que enseñar sus garras.

J.C. SEVILLA

La triple encerrona de Gua
dalajara es sabido por todos: 
el mal comportamiento de la 
directiva alcarreña desde un 
primer momento, del público 
nada más llegar al polidepor- 
tio, por una pancarta y otros 
incidentes ocurridos en las 
gradas y los servicios y por 
algunos gestos a lo Hugo Sán
chez del cancerbero local.

Pero, y en eso llevan razón 
algunos aficionados, tienen 
que venir a Ciudad Real y 
aquí como siempre” -y 'lo 
aplaudo- seremos unos autén
ticos caballeros con los con
trarios -salvando pequeñas 
excepciones.

De la mencionada triple 
encerrona, tres de los juga
dores del Caserío Vigón 
regresaron bastante tocados 
como el caso de Carlos Juan, 
que posiblemente no pueda 
jugar el partido frente al Atlé
tico de Madrid, pero sí esté 
dispuesto y recuperado para 
el partido frente al Prosetecni 
de Avilés. Por su parte, el 
argentino Smith, que marcha
ba un poco tocado hacia Gua
dalajara, vino hecho un autén
tico cromo y quizá se le pueda 
ver en el próximo partido con 
una aparatosa protección, 
como en innumerables ocasio
nes hemos observado a juga
dores de baloncesto.

Roberto era* otro de los 

lesionados, pero aunque el 
martes no entrenó posible
mente Rafa pueda contar con 
él para el partido de hoy fren
te al Atlético de Madrid de 
Jesús Gil.

Pero como canta el refra
nero “borrón y cuenta nueva”,, 
no nos ^podemos tirar de los 
pelos porque el ascenso a la 
División de Honor está lleno 
de peligros y trampas y hay 
que saber como esquivarías 
sin caer absurdamente en las 
de tipo psicológico.

Pero el tema que nos ocupa 
ahora no es el partido del 
pasado sábado sino el de esta 
tarde a las ocho y media en 
el Pabellón Polideportivo 
Tiempo Libre de Ciudad Real 
entre Caserío Vigón y Atlético 
de Madrid.

Más de uno se habrá pre
guntado que pinta a estas altu
ras de temporada el conjunto 
colchonero en La Mancha, 
cuando unos como otros nos 
estamos jugando mucho cada 
domingo.

La historia cuenta que fue 
así: el secretario técnico del 
Atlético de Madrid y antiguo 
jugador de balonmano,^Goyo, 
se puso en contacto con los 
vinateros para disputar este 
encuentro el día 11. Caserío 
Vigón -la directivacpnsultó 
con el míster y se decidió que 
era un buen momento para 
jugar el partido y así se va 
a hacer. Personalmente pienso

Ei Caserío juega hoy con el Atlético de Madríd.

que no es el momento de 
jugar un partido fuerte por lo 
mucho que actualmente se 
está jugando Caserío, quizá 
hubiese sido mejor fecha la 
semana pasada, tras las vaca
ciones de Semana Santa.

De todas formas a lo hecho 
pecho y los que nos demos 
cita esta tarde, veremos a uno 
de los equipos más grandes 
del balonmano nacional con 
todas sus figuras, el único que 
faltará por lesión será Ricardo 
Marín, pero -sí estará el juga-

dor de Malagón, Cecilio Alon
so, al que hace tan sólo unas 
semanas entrevistábamos 
mientras seguía el partido que 
jugaban Caserío Vigón y CCS 
de Gracia.

Para aquellos que quieran 
asistir al partido les recuerdo 
que se han puesto unos pre
cios especiales ya que los de 
Gil no cobrarán más que el 
desplazamiento y la posterior 
cena que tendrá lugar en el. 
Polideportivo Príncipe Juan 

- Carlos entre ambos conjuntos.

. -- ------------------- -------- -^
61 "SDM Alcázar: A r- 

(15), Fernández (2) Ja 
(19), Calcerrada (10),‘jmT 
chez, Ortega (5), Ochovo'^ 
cano (1), J.F. Sánchez 
Rufo (7) y Montalvo. SuiíÜ 
27 faltas personales y ?■ 
expulsados A. Gómez Fp? 
dez y Calcerrada. ’ ”^ 

78 Almagro: Romero 
Prado (4), Ruiz (30), Rubio 
Roldán (14), Serrano, 3 
Gómez, Santa Cruz (3), R„ ” 
(2). Les fueron sancionadas 21 
faltas personales, por lo que¿ 
ron expulsados Romero, R„kL 
y Santa Cruz. *^

Comentario: Fue una lástb' 
que después de tanto tiemposú- 
conocer la victoria, en este últi 
mo encuentro la estuvien,' 
rozando y al final no la coi> 
siguieron. No es que no pusieras' 
empeño, porque parece ®;

‘ cuando un partido empieza lía 
o al menos igualado, los equim’ 
se crecen e intentan conseguí^"- 
la victoria, y este fue . el c^ 
en esta ocasión, pero la sueiii 
se fue del lado de los visitante' 
al final. Durante prácticamenK 
todo el encuentro los puntos« 
iban repartiendo unas veces cu 
uno por delante y otras veces 
el otro, y esta fue la tónicadd 
partido. Tal vez los nervioso 
la superioridad de los visitante^ 
que se hizo notar, el casos 
que llegó un momento en qoe' 
el Almagro se empezó a ade-" 
lantar en el marcador, cuando 
faltaban cinco minutos para tei- 
minar el encuentro. A partirde 
ese momento, el SDM no pude 
acercarse ya en el electrónico, 
Los visitantes impusieron su leí, 
y el “B” de Alcázar volvióa 
sufrir una derrota más, con lo 
que sigue de último en la tabli 
y como habíamos dicho ea 
encuentros anteriores, espere
mos que esto sirva al menosde 
rodaje para las próximas cam
pañas de estos jugadores.

Baloncesto Tercera División A masculina

La SDM Alcázar jugó bien y consiguió 
la victoria frente al CABA (81-77)

Resultados del 
campeonato de 
fútbol-sala de 
Ciudad Real

DM
Cecilio

81 SDM Quesos García 
Baquero: Richard (16), José 
Fernando (6), Guillermo (9), 
Zarco (38), Leal (12) y Romero.

77 CABA: Perona (4), Saugar 
(6), Alberca (24), López (4), 
Javier (19), Cimas, (13), Pérez 
(3), Serrano, Martínez (4), Jimé
nez, López y Malagón.

La SDM cometió 14 faltas 
personales frente a las 18 del 
CABA, ninguno de los dos equi
pos sufrió expulsiones.

Comentario: .*.pretado 
encuentro en el que los dos 
equipos salieron a ganar el par
tido y a conseguir los dos puntos 
en litigio, pero sólo uno podía 
hacerlo, y gracias a un gran 
esfuerzo los locales consiguieron 
la victoria al final. La emoción 
se mantuvo durante todo el 
tiempo que duró el partido y 
sólo al final se produjo el des

pegue definitivo, tal y como se 
muestra a continuación con los 
parciales de cada cinco minutos: 
14-10, 23-23, 33-31 y 41-40, para 
ir al descanso con sólo un punto 
de ventaja. En la segunda parte, 
los visitantes se lo pusieron un 
poco más difícil al sexteto local 
y los tanteos parciales fueron: 
45-46, 59-65, 69-70 y el defi
nitivo 81-77. Hablábamos antes 
del esfuerzo de los equipos, 
pero fue superior el del Quesos 
García Baquero, porque ya 
habíamos comentado en otras 
ocasiones anteriores que un 
equipo, con tan solo seis o siete 
jugadores vestidos y preparados 
para saltar a la cancha, lo tiene 
muy difícil para mantener todo 
un partido, y mucho más ganar
lo, cosa que hizo el conjunto 
alcazareño. Aunque hay que 
destacar que la mitad del resul
tado fue obra del pivot Zarco, 
con sus 38 puntos, que fue el

Mucha igualdad hubo en este partido. CECILIO CAÑAS

que sentenció el partido con sus 
aciertos. Buena racha la que lle
va este jugador, lástima que no 
la hubiera empezado aptes y su 
equipo pudiera haber tenido 
unas aspiraciones más optimis-

tas en la liga. Este grupo sigue 
encabezado por el Suelas Catosa 
y . el Grupo BO, y el Alcázar 
se encuentra en una delicada 
posición, pues es penúltimo m 
la tabla.

Los resultados del campeo®- 
to local de fútbol-sala de Ciudíí 
Real han sido los siguientes

C. Candi 5-Alborán 3; Agepa 
5-Insalud 5; Skol 5-Inalsa 2; Te)' 
masa 0-Alarcos 5; Cios®^ 
8-Biogama 2; Rayfer iTunfr 
ción Once 0; U. Fenosa 1^' 
serio Vigón 8; D. Willy 
tros Sociales 2.

Destaca lo apretada-que 1 
la victoria del Rayfer, según ' 
clasificado sobre el Fundad 
Once, que a punto estuvo i 
dar la sorpresa. .,

Primero el Caserío W' 
con 42 puntos; le sigue 
con 40; Alarcos 35; D- J ‘. 
Ciesmar 32; Alborán 26, los 
mo que Fundación Once, n 
25; Skol 23; Teymasa 20; '
17; Centros Sociales 13; Ag^ 
e Insalud 11; Biogama ^y 
Unióri Fenosa, con 1 pu"'®-

C.D.2022
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Castilla-La 
Híancha, a la 
gnal de ascenso 
del campeonato 
de pelota

LT

En la fase de ascenso de juveniles a la categoría nacional

Dos equipos de Ciudad Real 
ganaron sus partidos fuera

El líder, Peña Athletic de Bilbao sigue su imparable marcha

El déficit actual 
del Valdepeñas 
es de cuatro 
millones de 
pesetas

L. de LERMA

La selección de Castilla-La 
Mancha y la de Madrid se han 

nrlaniado finalistas del torneo 
5 ascenso a la División de 
Honor de Pelota al vencer sus 
resoectivos compromisos en el 
Stón “San José” de la ciudad 
de Guadalajara.

Los resultados han sido los

^^aleta: Castilla-La Mancha 
35.Valencia 19; Pala corta:C. La 
Mancha 40-Valencia 38; Mano 
Individual: C. La Mancha 
iS-Valencia 10; Mano parejas: 
C La Mancha 22-Valencia 2.

En la segunda jornada, los 
enfrentamientos con la selec- 
j¡¿n de Andalucía tambien 
depararon a nuestros seleccio
nados otro rotundo 4-0, con 
estos parciales:

Paleta: C. La Mancha 35-An- 
dalucia 18; Pala corta: C. La 
Mancha 40-Andalucia 20; Mano 
individual: C. La Mancha 
18-Andalucia 1; Mano parejas: 
C. La Mancha 22-Andalucia 3.

La superioridad queda refle
jada en los resultados de los 
ocho partidos en los que se 
ganó con claridad, salvo en el 
de pala corta frente a Valencia 
que el resultado fue más ajus
tado.

Los integrantes de los equi
pos de paleta y pala corta son 
todos pertenecientes al Club 
Quijote de Ciudad Real, lo que 
da idea de la supremacía de 
los pelotaris ciudarrealeños en 
las modalidades de “herramien
ta”, de este deporte.

La Federación 
Madrileña de 
Karate acaparó 
los premios en 
Zaragoza

Los pasados dias 6 y 7 de 
abril se celebró en Zaragoza el 
XXII campeonato de Karate 
valor en las instalaciones del 
Palacio Municipal de los 
Deportes.

La Federaciones Regionales 
•atevinientes dieron un alto 
nivel de preparación en especial 
n madrileña, que acaparó la 
innyor parte de los primeros 
puestos.

La competición dio comienzo 
sábado a las 9 de la mañana 

un ías eliminatorias y repescas 
u Kurnite masculino, tanto por 

f quipos como’ en idividual, por 
tunde se celebraron las eli- 

matoñas de Katas masculinos 
• 5’guiente lo hicieron 

u mismo orden las féminas, 
finales se ct.ebraron el 

, tugo y tras la finalización 
^os premios 

■ádent" por el pre- 
de la F.E K Antonio 

M^ü^^ \^' vicepresidente José 
^'^?^t^dez Venero, a quien 

prvTT" ‘as autoridades 
^'^ ^^ y locales de Zara- 

'^^ 9tie figuraban 
ttsejo de Deportes.

En la sexta jornada de la 
liguilla de ascenso de Juve
niles se registraron tres 
victorias caseras y dos a 
domicilio, habiendose 
marcado un total de 17 
goles. Toda vía quedan 
bastantes Jornadas, pero 
el Peña Athelic de Bilbao 
se perfila como favirito.

Esteban SANCHEZ

En esta jornada hay que 
destacar a los tres equipos de 
Ciudad Real que ganaron sus 
encuentros, dos de ellos fuera 
de casa, como el Gimnástico 
de Alcázar y el Caja Rural 
Alarcos. Este equipo es el 
menos goleado por el 
momento, con tan solo dos 
goles en contra. El Alarcos 
tiene aún pendiente de reso
lución el asunto de su partido 
con el Conquense, resolución 
que debe ser favorable a los 
de Ciudad Real, ya que ellos 
acudieron a jugar cuando club 
y Federación le habían comu
nicado. Esos dos puntos colo
carían a los alarquistas a tan 
solo dos del líder. Esperemos 
que se haga justicia en este 
espinoso asunto.

Entre los de arriba se 
encuentra el Torrijos y tam
bién el equipo del Peña At. 
Bilbao. Este es el líder, invicto 
hasta ahora, ya que ha ganado 

, einco encuentros y empatado 
uno y los de Torrijos han per
dido un único encuentro, por 
lo que los lugares de arriba 
se encuentran muy ajustados; 
los peñistas son los máximos

Segunda División de Baloncesto femenino

El Alcázar se vio superado por 
la altura de las de Illescas

CECILIO

53 SDM Alcázar: Carola (13), 
Emérita (2), Elena (2), Yolanda 
(16), Mila (18), Carmen, Sagra
rio, Gema (2). Hicieron 24 fal
tas personales, y sufrieron 
expulsiones Gema y Carola.

89 Señorío de Illescas: Rues
cas (21). Ibáñez (14), Fernández 
(4), Buitrago (11), Rodríguez 
(18), Cruz (2), Tere (2), García, 
Martín, Vázquez (2), Caldero 
(15). Sólo hicieron 15 faltas per
sonales y no fue expulsado nin
guna jugadora.

Comentario: Muchas circuns
tancias se pusieron en contra 
de las chicas que prepara 
Nemesio Correas, que ha visto 
menguadas sus filas por las 
lesiones y por no poder alinear 
a las juveniles, que desde que 
empezaron su campeonato tie
nen al equipo “grande" en un 
mar de lágrimas, pues no pue
den contar con ellas para estos 
partido. Luego hay que añadir 
la altura de las chicas del Seño
río de Illescas, sobre todo Gar
cía y Caldero, que además

El Alarcos sigue escalando puestos

goleadores con 18 tantos a 
favor. Tras ellos está el gran 
pelotón con el Motilla, Tala
vera, Hellín y Guadalajara y 
luego, sin opciones ya. Con
quense, Alcázar y Criptana.

En esta jomada el líder 
goleó al Motilla con un rotun
do 7-2. El míster peñista ha 
declarado a LA TRIBUNA, 
que pese a la buena marcha 
de su equipo no está todo 
ganado y hay que seguir 
luchando y tener muy presen
te al Alarcos que puede tener 
un gran “sprint“ final.

La sorpresa la dio el Gim- 
násticó al vencer al Conquen
se, conjunto este que parece 
haberse desinflado, en tanto

El .Alcázar, superado.

saben estar en su sitio y recu
perar rebotes y lapones.

Desde el principio las visi
tantes se fueron en el marcador 
con estos parciales: 3-10, 10-20. 
12-32, y 16-42. con lo que se 
llegó al descanso. En la segunda 
mitad, 28-52, 38-63, 47-72 y 
53-89, claro ejemplo de lo que 
dio de sí este encuentro. 

que los alcazareños han sabi
do despertar de su letargo. - 
También el Criptana sorpren
dió con su victoria frente al 
Talavera, equipo que partía 
como favorito de la liguilla.

Reseñemos la gran campa
ña del equipo del Caja Rural 
Alarcos que ha ido a más y 
que encierra muchas esperan
zas de poder alcanzar la cate
goría nacional, al frente del 
que está el gran entrenador 
Ángel Moraleda.

Por otro lado, el Alcázar, 
que ha cedido bastantes juga
dores al equipo grande, está 
pagando en esta ocasión la 
inexperiencia de jugar con 
juveniles del primer año.

A simple vista la superioridad 
fue manifiesta pero eso no quie
re decir que las locales no 
lucharan por estar lo más cerca 
posible o perder de la manera 
más honrosa, pero eso fue todo. 
Una muestra de buenas inten
ciones que se estrellaban siem
pre en los brazos de las con
trincantes.

Realmente no jugaron mal 
las de casa, pero faltaba altura 
y la experiencia de algunas juga
doras visitantes hacía imposible 
el ataque local. Estas chicas del 
Señorío de Illescas están cada 
día más cerca de hacerse con 
la liga.

En definitiva, las chicas de 
Alcázar toparon durante esie 
encuentro con un obstáculo, 
insalvable, pues sus continuoss 
ataques no hacían más que 
estrellarse con la muralla visi
tante.

Como máximas encestadoras 
hay que mencionar a Ruescas, 
con 21 puntos y a Rodríguez 
con 18, por parte visitante, por 
las alcazareñas Mila consiguió 
18 y Yolanda 16.

Tal y como estaba previsto 
se celebró la asamblea ordinaria 
de socios en el salón de actos 
de la Casa Municipal de Cultura 
de Valdepeñas.

El presidente del C.F. Val
depeñas, Benito Sánchez Merlo 
justificó los motivos de la con
vocatoria de esta asamblea, y 
dijo que la nueva etapa iniciada 
en la Segunda División “B” ha 
sido una aventura grande, y 
como toda nueva experiencia, 
hay que correr unos riesgos eco
nómicos y deportivos.

Inmediatamente se pasó al 
orden del día, y el primer punto 
tratado fue el informe econó
mico al 31 de marzo que arroja 
unos ingresos de cerca de cin
cuenta millones, y unos gastos 
de cincuenta y cuatro millones 
y medio,, por lo que existe un 
déficit actual de cerca de cinco 
millones, conjugado por el 
momento con una póliza que 
tienen suscrita cinco directivos 
en una entidad de ahoiro.

Hasta el final de la tempo
rada la directiva del Valdepeñas 
ha previsto unos gastos de doce 
millones de pesetas y unos 
ingresos de diez, por lo que esta 
diferencia, unida al déficit exis
tente sería de alrededor de seis 
millones de pesetas.

El cierre de temporada por 
tanto se estima en sesenta y 
seis millones de gastos y sesenta 
de ingresos, arrojando ese défi
cit que antes hemos comentado, 
pero i,que no obstante depen
derá mucho del apoyo que 
socios y aficionados muestren, 
así como del resultado de un 
festejo taurino que se va a cele
brar el próximo día 4 de mayo 
en la plaza de toros de Val
depeñas, y de lo que genere 
una publicación que va a editar 
el C.F. Valdepeñas que recoge 
la historia del fútbol desde los 
años veinte.

Consolidar al equipo

A lo largo de la asamblea 
intervinieron diferentes socios, 
interesándose sobre todo por 
las bajas que se dieron a los 
jugadores Luisito y Marchante, 
así como las posteriores altas 
de Vicente y Sergio, manifes
tando el presidente en torno a 
este tema, que no había habido 
desviación y desequilibrio de 
Arias y Calero, que habían teni
do que ser suplidos hasta su 
recuperación por nuevos ficha
jes.

Para Benito Sánchez de lo 
que se trata es de consolidar 
al equipo en esta categoría, y 
solicitó ayuda a los socios para 
que se incluyeran dentro de la 
junta directiva, además de 
manifestar que las previsiones 
iniciales de taquillas no se 
venían cumpliendo en la segun
da vuelta, pues comenzaron con 
una media de seiscientas a sete
cientas mil pesetas y ahora ha 
bajado a trescientas mil

Los socios aprobaron por, 
mayoría el pago de una cuota 
extraordinaria el día que visite 
Valdepeñas el Badajoz de mil 
pesetas, y para el partido del 
Ceuta y Fuenguirola, quinientas 
pesetas cada encuentro.
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Resultados y clasificaciones en el Campeonato local de Fútbol-sala de Tomelloso

Bar Avenida y Galvanizados se quedan 
solos en las diferentes categorías

Al perder sus inmediatos seguidores, Macotosa y Rincón Andaluz

Una semana más la clasifícación en la primera categoría 
del fíítbol-sala local está que arde. De los cuatro equipos 
que la semana pasada estaban en cabeza se han quedado 
dos. Semana a semana se producen cambios y es que 
esta temporada no hay un favorito seguro y cualquiera 
de los cuatro puede ganar la liga.

IJesúsGALLARDO

En Primera División los 
resultados fueron:

B. Avenida 2-Hierros Tom. 
1. Macotosa 2-C. Justo-Core 3. 
Galvanizados 5-Salconsa 3. 
Vitonsa 1-Cisa-Morago 4. 
Tacame 2-Rincón Andaluz 0. 
C.J. y Rosa Mari 3-La Des
pensa 5. D. Llagos 1-Cano 
Baos 1. Cano García 2-Me. 
Rodrigo 1. Bolera D. Blanco 
1-C. Cañas 1.

La clasificación está:
B. Avenida y Galvanizados, 

41 puntos; Rincón Andaluz y 
Macotosa, 39; Vitonsa, 35; 
Bolera D. Blanco y Cisa-Mo- 
rago, 28; Cano Baos, 27; D. 
Llagos y Cano García, 24; C. 
Cañas, 23; Tácame, 20; Me. 
Rodrigo, 19; C. Justo-Core y 
Hierros To., 18; C. José y Rosa 
Mari, 15; Salconsa, 14 y La Des
pensa, 11. (Tácame y La Des
pensa 2 puntos menos por 
sanción).

La jornada 26 deparaba 
encuentros interesantes y otros 
que no lo parecían pero que 
al final lo fueron. Macotosa 
y Rincón Andaluz jugaban 
frente a equipos del centro de 
la tabla pero a pfiori tampoco 
parecían rivales muy difíciles. 
Sin embargo la victoria de C. 
Justo-Core, por 3-2, y de Táca
me, por 2-0, dejan en situación 
complicada a los dos equipos 
que han perdido el tren de la 
primera posición. Fueron dos 
encuentros vibrantes y jugados 
de poder a poder. Los que vie
ron los partidos disfrutaron de 
lo lindo.

Por otra parte Galvanizados 
y Avenida ganaron sus encuen
tros aunque estos últimos pasa
ron más apuros de lo previsto 
para deshacerse de Hierros 
Tomelloso. Por abajo la cosa 
está también interesante ya 
que al ganar La Despensa y 
perder Confecciones y Mon
tajes Eléctricos pone en 4 pun
tos a cuatro equipos y pocas 
jornadas quedan para solucio
nar la mala posición de estos 
equipos en la tabla. Hubo otros 
resultados que también se pue
den considerar sofpresa pero 
los más interesantes son los ya 
comentados.

En Segunda División los 
resultados fueron:

Comato 1-Hormigones Man
cha 5. Lomas Olmo 1-La Palo
ma 2. T. José Caro 3-Crismetal 
5. B. Domingo 4-B. Faustino

Apreturas en la clasifícación
En la clasificación de 

Segunda División, excepto 
el lider, los equipos que le 
siguen están separados 
entre si por un punto, uno 
con 36 puntos y cinco con 
35. Cualquier resultado el 
bueno para colocarse en 
lugares de privilegio. Quien 
mejor lo tiene es el Alqui- 
mán que juega contra un 
equipo asequible y que se 
colocaría en primera, con la 
victoria. El resto de los 
equipos tienen que esperar

Interés en Tomelloso por el fútbol sala.

2. Zapatones 2-Frutas J. Beni
to 3. Autocristales 3-C. Jimé- 
nez-Raimon 2. C. San Miguel 
4-B. Tomas 2. Tap. Estilo 0-Su- 
sias y Caro 9. Santacruz 
5-Cerv. Roch 1. 5^ Avenida 
1-Dantony 10. C. Reina Sofía 
0-Rodrigo y Solana 2. Descan- 

los resultados de los demás. 
Hay varios que tienen que 
luchar por un puesto en la 
promoción. Esta tempora
da, tanto en primera como 
en segunda está siendo de 
las que hace mucho tiempo 
que no se veían dado el inte
rés despertado y la igualdad 
de los equipos que luchan 
en los puestos de arriba. El 
único pero, es la incompa
recencia de algunos equipos 
y los malos modos de algu
nos jugadores.

san Copermática, U.G.T. y 
Alquiman.

La clasificación está:
D. Santacruz, 41 puntos; 

Alquimán, 36; Hormigones La 
Mancha, Dantony, B. Domingo 
y C. Reina Sofía, 35; Susías 
y Caro, 34; Rodrigo y Solana, 
33; Cerv. Roch, 31; T. Estilo, 
26; Lomas Olmo, 25; B. 
Tomás, 22; Crismetal, 20; 
Comato y Autocristales, 19; T. 
José Caro, 18; C. Jiménez-Rai- 
mon, 16; 5“ Avenida, Zapato
nes y C.San Miguel, 14; B. 
Faustino y Copermática, 13; 
U.G.T., 12; La Paloma y Frutas 
J. Benito, 5. (Dantony, Auto- 
cristales, 5“ Avenida y La Palo
ma, 2 puntos menos por san
ción). La penúltima jornada de 
liga en esta categoría ha acla
rado bien poco, si cabe ha 
dejado las cosas para la última 
jornada, de tal forma que hasta 
que no acaben todos los par
tidos no se sabrá quien acom
pañará al Santacruz en el 
ascenso.

Pototos 
Metálicas ganó 
por la mínima 
en el 
fútbol-sala de 
Valdepeñas

----------------------ÍJlLERMa

Tras una jornada de desean^ 
con motivo de la Semana San/ 
se reanudaba el campeón ! 
local de fútbol-sala desvalí 
peñas, con los siguientes resiií 
tados: '

Pototos-Metálicas Valdene 
ñas 2-Rimoldi-Manchegos 1 
Disco Bar Siroco 1-Barba Oni 
eos 0; Seguros La Estrella 3.Es 
cayolas Aguilar 3; La Copa-Mi 
la 1-Dulcinea-Bodegón 3; Báj 
cenas 6-Centro Cachiporro 1' 
Burguer Groucho 2-Chirin Güe’ 
4; Mipsa-Aguzadera 7-Estri- 
cón-Ruli ,0; Soidepeñas S-Aly. 
crisper-Simer 0.

Destacan entre otros marca
dores, el empate de Seguros U 
Estrella y Escayolas Aguilar a 
tres goles, cuando estos últimos 
vencían por 3-0, pero al final 
se les complicó el partido.

La clasifícación está:
Con 34 puntos y en primera 

posición, el equipo dé Pototos 
Metálicas Valdepeñas, seguido 
por Chirin Güe-Cantábricas con 
31, continuando con Soidepe
ñas, tercero con 29. Empatados 
a 27 puntos están los equipos 
de Mipsa-La Aguzadera y Esca
yolas Aguilar. Con 21, Rimol- 
di-Los Manchegos y con 2(1, 
Dulcinea-Bodegón. En la zona 
media baja hay dos equipos 
empatados a puntos, que son 
los de Barba Opticos y Seguros 
La Estrella con 18 puntos, segui
do de Estricón-Bar Ruli con 15, 
Disco Bar Siroco con 14, Alo- 
crisper-Simer con 13, Centro 
Cultural Cachiporro con 12. 
Music Burguer Groucho con 11 
y La Copa-Modas Mila y Elec
tricidad Jesús Bárcenas con 6,

Por lo que respecta al máxi
mo goleador, con 25 dianas, 
Adolfo Domínguez Ballester, 
del Pototos-Metálicas Valdepe
ñas, seguido de Joaquín Pinés 
García, de Rimoldi-Los Man
chegos con 20.

A falta de una jornada en el Torneo de Fútbol-sala de Puertollano

Bar Munich y Repsol Química 
se proclamaron campeones

Confirmado el pronóstico

El Escardar, campeón de 
fútbol-sala de Torralba

Paco SAURA

Cuando falta una jornada por 
disputar del VI Torneo de 
Invierno, ya tenemos los equipos 
que se proclaman campeones de 
Primera y Segunda División. Bar 
Munich, que se deshacía con 
relativa facilidad de Cosemapo, 
se proclama campeón indiscuti
ble, ya que solamente ha perdido 
un encuentro de los 17 dispu
tados hasta el momento. Por su 
parte, el Grupo <’c Émpresa 
Repsol Química es virtual cam
peón de Segunda División, vapu
leando en esta jornada al “fa
rolillo rojo”, con lo que logra 
ascender de categoría. El próxi
mo sábado concluye la compe
tición y el día 19 se procederá 
a la entrega de trofeos.

En esta jornada la Primera 
División centraba la atención en 
un encuentro que decidía el 

segundo lugar de la tabla al 
enfrentarse Construcciones 
Alzo-Caja Toledo y Pirámide de 
la Piel que se encontraban empa- 
tado.s a puntos. El triunfo se 
decantó del lado de C.Alzo-Caja 
Toledo que se proclama así 
subcampeón.

Los resultados fueron los 
siguientes:

Pirámide de la Piel 2-C.A1- 
zo-Caja Toledo 5; Bazar Infantil 
2-Ford S. Ercós-AIlianz 2; Bar 
Munich 4-Cosemap 1; Bar Piraña 
4-T. Castilla Chatos 6; R. Cas
tellana-Cabaña 4-Alimentación 
Vigar 7.

La clasificación la encabeza 
Bar Munich con 29 puntos, 
seguido de C.Alzo-Caja Toledo 
con 25; Pirámide de la Piel, 23; 
Bazar Infantil y Ford S. Ercos-A- 
llianz, 18; Cosemap, 15; T. Cas
tilla Chatos y Bar Piraña, 12; Ali
mentación Vigar, 10 y R. Cas

tellana-Cabaña, 8.
En Segunda División la sor

presa de la jornada estuvo a car
go de Autoservicio Vigar que 
logró vencer al segundo clasifi
cado, Almacenes Barcelona, al 
que se le pone difícil el ascenso. 
Por lo demás, los resultados fue
ron normales:

G.E. Repsol Química 7-T. 
Pablo Romero 3; Almacenes 
Barcelona 5-Autoservicio Vigar 
7; G.E. Encasur 1-Rcpsol Petró
leo 3; Autoescuela Puertollano 
5-P. Hispana-Alejandro 4. A fal
ta también de una jornada, la 
clasificación está liderada por 
Repsol Química con 27 puntos. 
Almacenes Barcelona y Autoes
cuela Puertollano, 20; Encasur, 
19; P. Hispana-Alejandro,' 17; 
Repsol Petróleo, 16; Autoservi
cio Vigar, 12 y T. Pablo Romero, 
5.

E. SANCHEZ

En la penúltima jornada del 
fútbol-sala de Torralba de Cala
trava podemos confirmar que el 
Escardar se ha proclamado cam
peón de este campeonato al ser 
ya matemáticamente imposible 
que sea alcanzado por ningún 
otro rival. Este equipo y el 
Agepsa, segundo clasificado, se 
enfrentarán en el último partido 
con todo solucionado, puesto 
que la diferencia de puntos 
entre ambos es insalvable.

En los encuentros de la pasa
da jornada se enfrentaron el 
líder y Pinturas Sánchez y los 
campeones no tuvieron proble
mas para vencer a los pintores, 
a los que golearon como venía 
siendo costumbre en el Escar
dar. Precisamente-este conjunto 
lleva marcados 140 goles, lo que 
da idea de su efectividad de cara 

a la meta contraria. Su jugador 
José Luis Alvarez ha logrado 
marcar nada menos que ^ 
tantos.

Nothigna y Agepsa se juga
ban el segundo puesto y aunquí 
por apretadas diferencias de 4-3 
vencieron los del Agepsa, lo qo^ 
les dá con seguridad el sub
campeonato.

Los puestos de clasificacio'' 
han quedado así: primero o 
Escardar con 30 puntos, segur 
do Agepsa con 24, tercero Nd 
hingan con 20 y cuarto pintura 
Sánchez con 13 puntos. ^ / 
tabla de goleadores a José Luis 
con 47 tantos, le siguen Ju3 
Carlos, del Nothingan, co” 
y Domingo Arévalo del Not i 
gan también, con 36. u 
a la Deportividad lo enea 
Agepsa con 42 puntos, Esca^^ 
tiene 46 y Pinturas Sánchez
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pjo hubo doping 
entre los atletas 
españoles en los
I^uudiales de
Sevilla

SEVILLA (Efe).- La Fede- 
,«ín Internacional de Atletis- 

“ Amateur (LV^. en cuyo 
¡At obran los datos oficiales, 
'’^ha difundido todavía los 
Altados de los análisis de ori- 

a realizados por sorteo en 
reinta de los casos, y por haber 
tatido récords o marcas per
oles en los. 32 restantes

Gran parte de estos últimos 
tuvieron como finalidad la cons
alación de que no hubo fraude 

la consecución de marcas 
ñor parte de atletas españoles 
;por tanto, el cumplimiento 
de uno de los requisitos exigidos 
por la federación española para 
la concesión de becas.

Durante los Mundiales sevi- 
Ilppos los atletas que pasaron 
el control antidopaje fueron 
escogidos por sorteo tanto en 
series como en semifinales y 
finales, sin tener en cuenta su 
clasificación.

Los 111 Campeonatos del 
mundo en pista cubierta estu
vieron rodeados de una cierta 
polémica relacionada con el 
dopaje.

La presencia del canadiense 
Ben Johnson, suspendido por 
dos años tras dar positivo en 
los Juegos Olímpicos de Seúl, 
contribuyó a poner de actua
lidad el problema del dopaje 
en el atletismo, un deporte que 
se ha situado en vanguardia de 

, la lucha contra este fraude con 
; la implantación generalizada de 

controles por sorpresa durante 
i la época de entrenamientos, 
¡ para que no se produzcan casos 
\ de doping.

Javier Sánchez 
Vicario en 
octavos de final 
al derrotar a 
Rosset

El jugador españokl Javier 
Sánchez Vicario ha pasado a 
los octavos de final del Torneo 
Conde de Godó al derrotar al 
Suizo Marc Rosset que aban
donó por lesión cuando el mar
cador estava muy igualado, ya 
<|oe ambos jugadores habían 
conseguido vencer en un set y 

! era en el tercero el tenista suizo 
i Wn mandaba en el marcador 
1 por 4-3.
i Por otra parte el finés Veli 

aloheimo ganó al yugoslavo 
wan Ivanisevic por 6-3 y 6-4, 
.' el jugador sueco Magnus Gus- 
asson venció al italiano Renzo 

‘■“rían por 6-3 y 6-1.
A partir de los octavos de 

■aa este torneo se anima, ya 
V P^^^.*^ ^ .jogar los dos juga- 

”’®^ importantes de este 
n ^.°^° como son el ale- 
^^'^^^ Becker y el nortea- 

^0 André Agasi, que se 
^^^^‘^ favoritos a 

tam ^'^ ^^^^ Torneo, sin dejar 
a-los espa- 

aetnd ^^^’^eíhez Vicario y al 
I fiera ^^^P^ón de España Bru

que' ^^^ También son tenistas 
final victoria 
•«nístico ÍLV^estigioso torneo 

“^0 ae España.

El ciclista del Carrera se adjudicó la tercera etapa

El italiano Chiapucci, líder 
de la Vuelta al País Vasco

j EI soviético Kaspitus ganó ¡a etapa prólogo de la Vuelta a Colombia

El italiano Claudio Chia- 
pucci, del Carrera, se ha 
impuesto ayer en la ter
cera etapa de la Vuelta al 
País Vasco, disputada 
sobre 188 kilómetros, con 
un tiempo de 4 horas, 56 
minutos y 57 centésimas, 
con lo que pasa a enca
bezar la general.

IBARDIN.-En segundo y 
en tercer lugar llegaron los 
españoles Miguel Angel Mar
tínez, de la ONCE (4:58.25) 
y José Luis Laguía, del Pater
nina (4:59.01).

Las clasificaciones de la 
Vuelta ciclista al Pais Vasco 
tras disputarse la tercera eta
pa entre Vitoria y Alto de 
Ibardin de 188 kilómetros, en 
la que se impuso el italiano 
Claudio Chiappucci son:.

- Etapa.
.1. Claudio Chiappucci 

(ITA-Carrera) 4h 56:47
.2. Miguel A: martinez 

(ONCE) 4h 58:25
.3. José Luis Lagui (Pater

nina) 4h 59:01
.4. Johan Bruyneel 

(BEL-Lotto) 4h 59:24
.5. Víctor Gonzalo (das) 

4h 59:42
.6. Iñaqui Gastón 4h 59:51 
.7. Marino Lejarreta 4h 

59:53
.8. Claude Criquielion 

(BEL) 4h 59:53
.9. Eric van Lancker (BEL) 

4h 59:53
10. Ivan ivanov (URS) 4h 

59:53
11. Piort Ugrumov (URS) 

4h 59:53

Rumania tiene concertado también para ese día un encuentro con Brasil

La selección rumana absoluta
jugará el próximo 17 ante España
MADRID (Efe).- La Fede

ración Rumana de Fútbol con
firmó en el día de ayer a la 
Española que su selección abso
luta de fútbol será la que acuda 
al amistoso contra España el 
próximo 17 de abril en Cáceres, 
mientras que para el otro 
encuentro concertado en Brasil 
viajará un equipo experimental.

La Federación Rumana tiene 
concertados partidos amistosos 
para el día 17 frente a las selec
ciones de España y Brasil, lo 
que creó incertidumbre respec
to al equipo que presentarían 
los rumanos en Cáceres.

Finalmente, la Federación 
Rumana, a instancias de la 
Española, ha confirmado la pre
sencia en España de la selección 
absoluta, para la que han sido 
convocados por el selecciona
dor Mircea Radulescu un total 
de diecisiete jugadores.

Hagi, Mateut y Balint

Entre ellos se encuentran 
tres de los futbolistas rumanos 
que actúan en la Liga española.

Claudio Chiappucci ganó la etapa.

12. Stephen Roche (IRL) 
4h 59:53

13. Patrice Esnault (FRA) 
5h 00:00

14. Eddy Bouwmans (HOL) 
5h 00:10

15. Jon Unzaga 5h 00:13

Vuelta a Colombia

El soviético Arturas Kas
pitus ganó la etapa prólogo 
de la XLI Vuelta Ciclista a 
Colombia, que comenzó en 
Quito, y se convirtió así en 
el primer líder de la prueba.

Kaspitus recorrió los cuatro 
kilómetros contra reloj en 4 
minutos 37 segundos. Le 

-‘siguieron su compatriota

H^gi jugará ante España.

Estos son el centrocampista 
Gheorghe Hagi, del Real 
Madrid, y los delanteros Dorin 
Mateut, del Zaragoza, y Gavrila 
Balint, del Real Burgos.

Los convocados por Radules
cu para el encuentro amistoso 
contra España son los siguien
tes:

Rednic, Pruena, Petrescu,

Remigius Lupeikis y el colom
biano Alberto Camargo, que 
ocuparon el segundo y tercer 
lugar, respectivamente.

La Vuelta a Colombia, que 
se inicia por primera vez en 
territorio ecuatoriano, consta 
de 12 etapas y un recorrido 
total de 1.774 kilómetros. Par
ticipan en ella 127 ciclistas.

-Clasificación la etapa:
L - Arturas Kaspitus 

(URSS) 4:37
2 .- Remigius Lupeikis 

(URSS) 4:39
3 .- Alberto Camargo 

(COL) 4:39
4 .- Mindaugas Umaras 

(URSS) 4:41
5 .- Vargas (COL) 4:40.

Sandoi, Gheorghe Popescu, 
Tene, Zamfir, loan Sabau, 
Timofte, Hagi, Balint, Lacatus, 
Mateut, Badea, Viaicu, Pigulea 
y Kadar. -

Para el partido que disputará 
el mismo día 17 en Brasil ante 
la selección de Paulo Roberto 
Falcao los convocados de la que 
la propia Federación Rumana 
define como “Rumanía B” son 
los siguientes:

Constantin, Stelea, Ursea, 
Adrian Popescu, Sedecaru, 
Panait, Mihali, Pana, Tufan, Ilie 
Stan, Raduta, ConsUntinovici, 
Sava, Vladoiu, Popa, Predatu, 
Ilie Dumitrescu y Cheregi.

Por tanto, la selección ruma
na se enfrentará la próxima 
semana a la de España en Cáce
res, en un partido que servirá 
para ver si los españoles mejo
ran con respecto a las últimas 
actuaciones, en las que el com
binado español no estuvo dema
siado afortunado, como fue en 
el último encuentro disputado 
por los hombres de Suárez ante 
la selección de Hungría.

El Maccabi, 
rival del 
Barcelona en 
semifinales, 
retorna a la élite

BARCELONA (Efe).- El 
Maccabi Tel Aviv, rival del Bar
celona en las semifinales de la 
Copa de Europa, retorna esta 
temporada a la elite de la máxi
ma competición continental tras 
el paréntesis del pasado año, 
en el cual no pudo clasificarse 
para la fase final de Zaragoza.

Curiosamente, el equipo 
isrealí, que a falta de cuatro 
jornadas para la conclusión de 
la liguilla final de cuartos de 
final tenía muy comprometida 
su clasificación, se vio favore
cido por el cambio en el orden 
de varios encuentros debido al 
conflicto bélico en el Golfo Pér
sico, y logró cuatro victorias 
consecutivas en su pista de 
“Yad Elihau” (La Mano de 
Elías) que le auparon a la cuar
ta plaza de la clasificación final.

El conjunto que entrena Zvi 
Sherf es un histórico en la máxi
ma competición continental, 
dos veces campeón de Europa, 
en las finales disputadas en 1977 
frente al Mobigirgi de Varese 
en Belgrado (78-77) y en 1981 
ante la Sinudyne de Bolonia, 
en Estrasburgo (80-79), así 
como cinco veces subcampeón 
europeo.

Tres fínales perdidas

En las últimas cuatro tem
poradas ha disputado tres fina
les continentales, aunque con 
idéntica suerte, ya que en todas 
ellas resultó derrotado, en dos 
ocasiones ante el Tracer mila
nés, 1987 en Lausanne (71-69) 
y 1988 en Gante (90-84), y otra 
más ante el Jugoplastika de 
Split, hace dos temporadas en 
Munich (75-69).

El equipo de Tel Aviv cam
bió la pareja de estadouniden
ses a principios de temporada 
con la incorporación de Donald 
Royal y Ed Horton, con un ren
dimiento desigual, puesto que 
pese a que en los partidos ini
ciales de la competición Royal 
no estuvo a la altura esperada 
por los técnicos de Maccabi, el 
jugador acabó entonándose en 
su juego y es una de las bazas 
ofensivas del equipo.

Ed Horton, un ala-pívot de 
2,03 metros, fue uno de los des
tacados en los primeros encuen
tros de la liguilla de cuartos 
de final, pues dominaba con 
autoridad los rebotes junto con 
el veterano Lavon Mercer, aun
que su juego ha bajado en los 
últimos meses y en el último 
partido jugado ante los barce
lonistas el jugador tan sólo 
actuó un minuto sin anotar un 
sólo punto.

El Maccabi se presenta como 
un rival asequible para los juga
dores de Bozidar Maljkovi en 
las semifinales de la competi
ción, no en vano el irregular 
juego del equipo de Sherf, así 
como su anarquía en la pista, 
es una ventaja para el metódico 
y disciplinado sistema del Bar
celona, como se demostró en 
el partido que ambos disputa
ron en el Palau Blaugrana en 
la cuarta jornada y que los cata
lanes resolvieron con comodi
dad ante el conjunto israelí 
(89-64).
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Con su llegada al Madrid volverían Vujadin Boskov y George Karl

Ussía confía plenamente en 
su triunfo sobre Mendoza

El candidato a la presidencia pretende reforzar el equipo de baloncesto

Para el contrincante de Ramón Mendoza

“El mejor de la Quinta dt 
Buitre no está en Italia”

Alfonso Ussía, candidato a 
la presidencia del Real 
Madrid, dijo ayer en el 
transcurso de un desayuno 
con la redacción de depor
tes de la agencia Efe que 
con el mero hecho de pre
sentarse a estos comicios 
ya le ha hecho ^*un servicio 
extraordinario al club”.

ni

MADRID (Efe).- "Mendo- 
za ya se ha dado cuenta de 
que el Real Madrid no es 
suyo”, agregó el escritor, “de 
que gran parte de la masa 
social no está con él y yo, 
aunque confío plenamente en 
ganar las elecciones, si las 
perdiera no ejercería de opo
sición, ya que un club de fút
bol no es el Parlamento y 
unos comicios sólo se deben 
perder una vez”.

Ussía no es partidario de 
la construcción de un pabe
llón deportivo para el equipo 
de baloncesto, “porque es 
mejor gastarse el dinero en 
el equipo”, y considera que 
el contrato suscrito por el 
Real Madrid con Dorna es 
“muy bueno a corto plazo, 
pero de tinte hipotecario a 
largo y en la sección de balon
cesto se puede perder la 
soberanía”.

Para el periodista, el mejor 
hombre de la “Quinta del 
Buitre” es Michel, y apuntó 
que si accede a la presidencia 
del club contará con todos los 
empleados, y que, por deseo 
expreso de su entrenador 
Vujadin Boskov, ficharía a 
Uli Stielike para “inculcar el 
madridismo a las secciones 
inferiores”.

George Karl

Ussía destacó que el entre
nador George Karl, que es 
pretendido por los candida
tos, “es un empleado del Real 
Madrid, los jugadores están 
a muerte con él y por eso 
volverá”, y también confesó 
que no le importaría fichar 
a los jugadores del Estudian-

Alfonso Ussía, candidato a la presidencia del Real Madrid.

tes Juan Antonio Orenga y 
José Miguel Antúnez.

El candidato a la presiden
cia del Real Madrid se mos
tró, “sin lugar a dudas”, par
tidario de mantener a la enti
dad como sociedad deportiva 
y no anónima, e indicó que 
sólo aceptaría el precontrato 
con el técnico colombiano 
Francisco “Pacho” Maturana 
“si éste se firmó cuando Men
doza era aún presidente del 
Real Madrid”.

”Boskov me ha pedido que 
no revele posibles fichajes”, 
añadió Ussía, “hasta el día 
después de las elecciones, 
aunque sí me dijo que falta 
en el equipo un “perro”, 
como lo fue en su época el 
centrocampista Angel”.

Ussía se hizo eco de los 
planes de Boskov sobre la 
reestructuración del equipo. 
Para el entrenador yugoslavo, 
quien también dirigiría direc
tamente los entrenamientos 
del equipo que milita en

Segunda B, la actual plantilla 
es “vulgar y para hacerla com
petitiva hay que gastarse 
mucho dinero”.

El candidato explicó que la 
relación contractual con Bos
kov será de dos años si el 
Real Madrid obtiene una pla
za para la Copa de la UEFA 
y tres en el caso de que no 
la consiguiera. “Vujadin me 
ha dicho que ha acabado un 
ciclo en el Sampdoria y que 
si soy presidente no aceptará 
la oferta de renovación por 5, 
el club genovés ni otra que 
le ha hecho el Juventus”, dijo 
Ussía.

”Boskov está deseando 
regresar al Real Madrid ya 
que, según me confesó, la úni
ca vez que ha llorado en su 
vida fue cuando le echaron 
injustamente y me ha pedido 
volver a vivir en la misma casa 
de entonces. También me ha 
sorprendido mucho su mujer 
Elena, que es una enciclope
dia futbolística”.

MADRID (Efe).- Ussía cali
ficó al delantero Emilio Butra
gueño como un futbolista “ge
nial, que juega muy bien, pero 
habla demasiado”, en relación 
con el apoyo público a Mendoza 
mostrado por el jugador madri
leño, y resaltó que es uno de 
los “intocables” del equipo.

El candidato negó que el 
mejor hombre de la “Quinta del 
Buitre” esté en Italia, en refe
rencia a Rafael Martín Váz
quez, y mencionó que el de más 
calidad es Michel, si bien criticó 
los ”mimos” de Mendoza, la 
excesiva duración de los con
tratos de muchos jugadores y 
lo cuantioso de sus fichas.

Ussía reveló que Boskov no 
ha descartado a Hugo Sánchez, 
aunque al entrenador balcánico 
no le gusta que en la delantera 
haya dos jugadores pequeños.

Contrato con Dorna

”E1 contrato con Dorna es 
buenísimo a corto plazo”, afir
mó, ”no tan bueno a medio y 
de tinte hipotecario a largo pla
zo, puesto que no existe una 
cláusula de estabilización y si 
hace diez años nos hubiésemos 
reido de que el Madrid recau
daría 500 millones por un par
tido, dentro de una década pue
de ocurrir lo mismo con las can
tidades que figuran en el con
trato”.

”EI Real Madrid cont. 
mismo, el nesgo de «i' 
soberanía en la secció 
baloncesto”, prosiguió í 
a cambio de 500 m¡|¿’ 
ano Dorna podrá designar,, 
personas con capacidad n 
tomar decisiones, tanto en 
ámbito económico como de 
tivo. Queremos renegoció 
contrato y parece que k! 
está dispuesta a sentarse, 
mesa”.

Ussía no es favorable, 
construcción de un paU 
para el baloncesto, tal co
recoge el contrato con Don 
“Es- mejor gastarse los 3,0 
millones o mas que costará 
nuevo pabellón en fichajes) 
potenciar la sección. El ata 
del Palacio de los Deportes 
es caro y se podría contare 
la ayuda de la Comunidad 
el Ayuntamiento de Madrii

El candidato es partidario 
que la entidad continúe cor 
sociedad deportiva. “Teneit 
el privilegio de poder espc 
y comprobar cómo les hai 
a los clubes como sociedad 
anónimas”, señaló.

”George Karl es un empli 
do del club”, manifestó Uss 
"porque sigue cobrando ( 
Real Madrid y los jugadoi 
están a muerte con él. Mi din 
tivo Casañé contactó con 
hace quince días y le corroí); 
que deseaba volver”.

Héctor Veira, destituido 
como entrenador del Cádiz
CADIZ (Efe).- La junta 

directiva del Cádiz C.F. desti
tuyó ayer al argentino Héctor 
Veira como entrenador de la 
primera plantilla del conjunto 
gaditano.

Esta decisión, a la que se lle
gó tras la reunión de la directiva 
gaditana se ha producido, según 
fuentes del club, por el reque
rimiento del doctor Antonio 
Benjumea, ya que Veira padece 
desde hace un mes una hepa
titis. Benjumea entiende que la 
tensión que el técnico sufre en 
el banquillo agrava la enferme
dad del técnico argentino, quien 
fue fichado por el Cádiz esta 
temporada y finalizaba su con
trato el próximo 30 de junio.

El próximo domingo dirigí 
al Cádiz desde el banqui 
Ramón Blanco, quien acto 
mente entrenaba al Cádiz 
que lidera el Grupo X de 
Tercera División del Mlh 
español.

Esta será la segunda vez qi 
Blanco se hará cargo de la pr 
mera plantilla del Cádiz, pues 
que el año pasado, cuando fc 
destituido David Vidal, entren 
al equipo andaluz hasta la 11 
gada del británico Colin Add 
son. Actualmente el Cádizw 
pa la última posición en latak 
clasificatoria de primera (fe 
sión, con 19 puntos y niw 
negativos, a uno del Real Bs® 
penúltimo.

Caserío Visón
Un vino para no cambiar...

M.C.D.
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Farmacias ■■ Cines ^B Radio ^^H

PARA 
ranza, 19.

PARA

PARA

PARA 
telar, 10.

CIUDAD REAL
HOY: DOÑA M* ENCARNACION SANCHEZ, Espe-

MAÑANA: DON CARLOS PERIS, Mercado Viejo, 3.
ALCAZAR DE SAN JUAN

HOY: DON TOMAS E. GARCIA, Avda, de Quero,

MAÑANA: DON JOAQUIN DOMINGUEZ, E. Cas-

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: DON JOSE R. SAINZ, Plaza Constitución,

DAIMIEL
PARA HOY: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 8. PARA 

MAÑANA- DON JOSE MARIA Y DOÑA ISABEL CRUZ.
MANZANARES

HOY Y MAÑANA: DONA ELVIRA QUESADA, Clérigos
Camarenas, 50.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA M® ANGELES PUEBLA, P° San Gregorio, 

75.
PARA MANANA: DONA M^ ANTONIETA TORNE, Avda.

f de Mayo, 15.
SOCUELLAMOS

HOY Y MAÑANA: DESAMPARADOS IRNAN, Gral. Agui
lera, 1.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DON JOAQUIN ANTEQUERA, Plaza

Canalejas, 1.
TOMELLOSO

PARA HOY: DOÑA PILAR RUBIO, Santa Rita, 37.
MAÑANA: DOÑA TERESA MENCHEN, Concordia,PARA 

37.

PARA
PARA 

junio, 61.

VALDEPEÑAS
HOY: DON MARIANÓ GONZALEZ, Virgen, 32.
MAÑANA: DOÑA MARINA CARRASCO, Seis de

CIUDAD REAL 
CINE CASTILLO 

(Programación en cartelera)

PUERTOLLANO 
CINE CORDOBA 

(Programación Pasaje Roma)

VALDEPEÑAS
CINE PARQUE

(Programación en cartelera)

^B El tiempo ^^^^^^^^^^^^
El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las veinte horas:

Presión: 711,2 mm.
Estado del cielo: nuboso.
Dirección y velocidad del viento: este noreste 4 kms/h.
Máxima: 24,8 grados.
Mínima: 5,4 grados.
Humedad: 25 por ciento.
Evaporación: 4,1 mm.

M Teléfonos de urgencia -" ' -'- '-—'-"t-'it ■.■ ..m
Protección Civil 006 Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
Bomberos
Cruz Roja E 

55

006
55 55 22 11 00 Puertollano 092

spañola C. Real 
” Alcázar

22 33 22
54 58 07

55 55

Subsector de Tráfico
55 55

22 11 40
22 10 81
22 19 85

Socuéllamos 
Tomelloso 
Valdepeñas

53 00 13
5101 74

092
55 Almodovar 48 31 25 Villanueva de los Infantes 36 00 43

55 55 Malagón 80 13 36 Policía Municipal Seguridad Social55 Manzanares 6115 16
55 55 Puertollano 42 16 71 Ciudad Real 092

21 34 44
54 15 83

55 55 Socuéllamos 53 14 29 Alcázar
Almadén

092
7103 21

Ciudad Real
Alcázar de S. Juan

55 55 Tomelloso 51 34 09 Almagro 86 00 33 Almadén 7101 80
55 Valdepeñas 32 02 61 Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
y Valdepeñas 091 Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo ..................................... 18,15 horas

Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

......... 13,30 ”
........ 9,30 ”

Albaladejo.............................. 13,00 ” 55 ......... 14,00 ”
55 17,00 ” Piedrabuena................. ......... 11,00 ”

Almodóvar............................. 13,30 ” 55 ......... 13,00 ”
19,00 ” 55 15,30 ”

Daimiel.................................. 7,00 ” 55 18,15 ”
55 9,30 ” 55 .......... 19,15 ”
55 . 11^00 ” Porzuna......................... ......... 13,00 ”
55 14,00 ” 55 ......... 15,30 ”
55 17,00 ” 55 19,15 ”
55 18,30 ” Puertollano.................... ........ 8,30 ”
55 19,30 ” 55 .......... 11,00 ”

Daimiel-Moral....................... 12,00 ” 55 13,30 ”
Fte. el Fresno......................... , 11,00 ” 55 ......... 16,45 ”

55 14,00 ” 55 ......... 19,30 ”
55 18,30 ” Pllano.-Vald................... 7,30 ”
55 19,00 ” 55 ......... 14,00 ”

Horcajo.................................. 15,30 ” Vald.-Pllano................... ........ 8,30 ”
Malagón................................. 13,00 ” 55 ......... 16,00 ”

Socuéllamos.............................. 14,00
Tomelloso............................... 13,00

”   14,00
”   17,00

Torrenueva................................ 14,00
Saceruela................................. 18,15

”   17,00
”   19,00

Villarta...................................... 14,00
” ..............................7. 18,30

Valdepeñas............................ 7,00
”   13,00

Villarrubia.............................. 9,30
”   11,00
”   14,00
”   19,00

Vald.-Cozar............................... 12,00
Navalpino.................................. 15,30
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30,11,14 y 16,30 horas.

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

55

Horario de misas de abril a octubre ■"’^a—^-^‘^. ■ ■ ' "

Días laborables
Mañanas
07,00 Hospital.
08,00 Catedral.-Sta. Ma. del Prado.- Corey- 

Siervas de María.
08,30 Catedral.Carmelitas.S. Pedro.Adora- 

mees.

09,00 Catedral.

Tardes sábados y vísperas de fiestas

^>00 Catedral.- Asilo.- S. José.
10.30 Catedral.

^iQ- Tomás.- Ciudad de Matrimonios, 
ta. María del Prado.

'®ysepf P^^'°'' ^- ^edro (excepto julio, agos- 

12,30 Santiago.- S. Ignacio.

Tardes

06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 S. Pedro.Santiago.Ntra. Sra. del 

Pilar.Remedios.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra> 

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- San

tiago.- Sto. Tomás.
09,00 Catedral.

Domingos y festivos

07(10 ^^^l^^^cla Sanitaria.Cementerio. 
.w MM. Concepcionistas.Hospital.

ORíin ^^^ll^go.- Ntra. Sra. del Pilar.
8ra di ^ P^l’lo.- S. Juan de Avila.-

08 c '^^’^g^l^s-S- Ignacio.Dominicas.
Tomás^ ^^^' ^^’^l^ ‘^^l Prado.S. Pedro.- Sto.

Ntra.

Mañanas
08,00 Catedral.
08,30 Carmelitas.- Siervas de María.
09,00 Catedral.- Santiago.S. Juan de Avi- 

Ja.Ntra. Sra. de los Angeles.- S. Ignacio.Asi- 
lo.Adoratrices.Dominicas. Quinta Asunción.

09,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.

10,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.MM. Con- 
cepcionistas.Larache.

10,30 Catedral.- Sta. María del Prado.- Ntra. 
Sra. del Pilar.S. Juan de Avila.Hospital.Coreysa.

11,00 S. Pedro (excepto julio, agosto y sep
tiembre).Santiago.Sto. Tomás.- Ciudad de 
Matrimonios.

11,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.
12,00 Catedral.- S. Pedro.Sto. Tomás.- S. 

Juan de Aviia.Ntra. Sra. de los Angeles.S. 
José.S. Ignacio.

12,30 S. Pablo.Ntra. Sra. del Prado.- Las 
Casas.

13,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.Santiago.
13,30 S. Pablo.- (excepto julio a agosto).

' Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.
07,00 Ntra. Sra. del Pilar.- S. Pablo.Hospital.
07,30 Santiago.
08,00 S. Ignacio.
08,30 Ntra. Sra. del Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.
09,00 Catedral.

Onda Cero
07,00: La actualidad nacional.

08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro. ''
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco

! 04,00.- Una pizca de sueño
1 06,00.- España a las seis
■ 07,00.- España a las siete
i 08,00.- España a las ocho
| 08,45.- Informativo local
\ 09,00.- Pasa la vida
i 11,00.- Apúntate cinco
j 12,05.- Informativo territorial

12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco

j 17,00.- Esmeralda
i 17,30.- No somos novios

19,00.- Entre dos luces
i 19,30.- Informativo territorial
1 Local

20,00.- Con la verdad por delante 
; 21,00,- La hora de los clásicos
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■1 Horóscopo ~mikmRbJK H .-

ARIES
SALUD.- PasableJ TRABAJO.- Aproveche su gran luci- 
dez y trate de avanzr lo más posible 
AMÓR.- Muéstrese cariñoso con la 

(i persona amada

LIBRA
SALUD.-BuenaÁ A TRABAJO.- Continúe esforzándose y
logrará sus propósitos/ | \ 1 AMOR.- No se haga el mártir con
la persona amada

TAURO
T* SALUD.- Buenap TRABAJO.- Confíe más en su valía 

y no tenga miedo de enfrentarse con 
personas competentes

' AMOR.- Trate de olvidar a esa 
persona

ESCORPION
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- Cuide un poco más su 
reputación
AMOR.-Tenga fe ciega en la persona

N amada

GEMINIS
SALUD.- Procure llevar una vida más

TRABAJO.- Es posible que comience 
boy para Vd. una racha de suerte 
AMÓR.- Ningún cambio importante

SAGITARIO
SALUD.- Excelentey TRABAJO.- Sea cauto y no se deje 
embaucar por nadie
AMOR.- Horas felices en el plano 
amoroso

CANCER
SALUD.- Buena
TRAB/AJO.- Las palabras de cierto 
compañero que sólo quiere su bien 

- le pondrán de mal humor
AMOR.- No sea tan apasionado o 
sufrirá mucho

CAPRICORNIO
SALUD.- Normal
TRABAJO.- Las responsabilidades

V^L— con las que habrá de enfrentar.se hoy 
le resultarán excesivas
AMOR.- Bueno

LEO
| SALUD.- Cuidado con los pequeñosf vicios

‘ TRABAJO.- Apártese de ese amigo
‘'“y® compañía tan sólo le perjudica 

Yjr> AMOR.- Posibilidad de que surja un 
rival en su vida amorosa

ACUARIO
SALUD.- Aproveche su tiempo libre 
para salir al campo a respirar oxígeno, 
le hace falta
TRABAJO.- Normal
AMOR.- Problemas con cierto parien
te político

VIRGO
L SALUD.- Evite las corrientes de aire

TRAB.AIO.- Su optimismo es exce- 
;'^-'b'' sivo, obre con prudencia

AMOR.- No sea tan poco práctico

^ PISCIS

TRABAJO.- No se canse inútilmenteV el asunto no merece la pena
AMOR.- No sea impulsivo ni cometa 
imprudencias

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán cariñosos, dulces y amantes de la familia y el hogar. De salud 
delicada, habrá de ser cuidadoso, con mucho tacto de pequeños.

HORIZONTALES: 1: Com
paración o semejanza (Pl). 2. 
Descubrieran un secreto. 3: 
Demostrativo (Pl). Adjetivo 
posesivo. Al revés, repetido y 
famliar, padre. 4: Arbustos. 
Exclamación con que se anima 
o aplaude. 5: Rezaban. Agarrar. 
6: Corriente continua de agua. 
Al revés, contemple. 7: Con
tracción. Artículo (Pl). Conjun
ción copulativa. 8: Apócope de 
santo. Trabajas. 9: Existe. Cui
dara y cebara animales. 10: Cul
pado. Composición musical de 
carácter melódico, generalmen
te vocal (Pl). 11: Cartel con fra
ses que se lleva en manifesta
ciones públicas (Pl).

VERTICALES: 1: Comunica
sen cierta lozanía propia de la

juventud. 2: Sentimiento o 
dolor interior que molesta y 
fatiga el ánimo. Artículo (Pl), 
3: Transformación. Dios de los 
antiguos egipcios. 4: Haga 
tomar un vicio o mala costum
bre. Otorguen. 5: Contracción, 
Labiérnago. Antigua lengua de 
Provenza. 6: Al revés, apócope 
de santo. Al revés, óxido de 
calcio. 7: Máquina para levantar 
pesos y llevarlos de un punto 
a otro. Estar de más. 8: Al 
revés, labiérnago. Al revés, con
junto de tres voces o instru
mentos (Pl). 9: Consonante 
repetida. Contelación. Desgas
taba. 10: Enajenaras. 11: Ejerces 
la alta inspección en los ser
vicios y trabajos de una empre
sa.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Baladrones. 2: Bucelano. 3: Alud. RRR. aC. 4: sadeC. ocE. 5: Irisar. 
Alud. 6: Ame. adí. 7: Ir. Sal. lE. 8: Sil. Renacer. 9: Ca. Rotara. 
10: Loa. Román. 11: Catalanas.

VERTICALES: 1: Basilisco. 2: Bular. Ría. 3. Acudía. La. 4: Ledesma. 
Lot. 5: Al. Cae. AA. 6: Dar. Ser. 7: RRRR. Canora. 8: Oír. Latón. 
9: No. Ola. Cama. 10: Acudieras. 11: Sucedieran.

' ' : Guía cultural
CIUDAD REAL

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

•••Colabere con Intennón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de Jesús Madero 
y pinturas de Katsumi Tsue.

GALERIA ARJANA: Exposición de pintura de M“ Justa Raye
go, hasta el 13 de abril.

SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Exposición 
de fotografías en blanco y negro. Ciudad Real, de Carlos Robledo.

GALERIA CAJA MADRID: Exposición de esculturas de Patri
cia Larrea, hasta el 12 de abril.

__________________ ALCAZAR DE SAN JUAN______________

Sede Peña “El Capote” en Plaza de Toros y Museo Taurino 
Sábado 13 de abril a las 8 de la tarde conferencia de Garios 

Briones, asesor taurino del Ministerio del Interior: La nueva 
ley taurina y Andrés Martínez Carrillo, veterinario de las Venta-v: 
Anatomía del toro bravo.

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES A(;RICULT0RES

ASAJA
M.C.D.2022
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[nuncios por palabras

:\ Hasta 1 año de 
garantía en toda. 

\l la Red Renault.
Financiados hasta 48 meses.

CREDITOS
Para pisos, locales, 
etc...Interés banca
rio.
Rapidez. Tlfn: 
22-40-92,25-10-79

CENTRO MEDICO 
SANTA MARIA

“Nuevo domicilio” 

Corazón de María, 19 

Tef. 22 38 40

GRACIAS 
ESPIRITU

SANTO
M.D.

TABERNA REAL
Tapas yariadas y 
su especialidad 
bacalaillo de la 
casa. C/. Real, 19.

Tel. 25 40 24

BAR ZAPA
Son» y tapes 

de cocina

Til. 25 39 31

CAFETERIA

RESTAURANTE 
LA TERTULIA
Especialidades 

Manchegas 

Reyes, 29. Ciudad Real

CERVECERIA

-DON LANZA-
, VENADO: PLANCHA-PISTO-SALSA
«TASAJO
(OTRAS VARIEDADES

C/ LANZA n° 9

MERFINSA

FINANCIACION
Cate Ciiueia 4 ■ 1' 8.13001 Ciudad Reá

Teis. 926 ' 25 08 86 • 25 59 72

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que ilu
minas lodos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú. que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte, por 

- todo y confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. (La per
sona deberá rezar esta oración tres 
dias seguidos, sin decir el pedido: 
dentro de tres dias será alcanzada 
la gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Espíritu Santo. Gracias por el 
gran favor recibido. G.M.

21 52 53 AGENCIA 21 15 69 
INMOBILIARIA 

MUÑOZ MARTINEZ
21 48 43 PISOS-ALQUILER 

VENTA-RUSTICAS 21 03 41
VJ ALARCOS, n" 13 - C . REAL

CAFETERIA-CERVECERIA

NUEVA DIRECCION
^dZ/e C^Á4 /í" J^ 

^Z Z55ili/ 
'Ú^/H(Za(Z cZ^pdZ

FAX

ffoiombrodosj) • Cerramientos 

IP@r^iBI® II
IU

INSTALACION Y VENTA

• Carpintería Metálica
• Parques Infantiles
• Naves Industriales y Ganaderas

Pozo Dulce, 29. Tfno.-Pax 926/81 42 71 -13150 CARRION DE CALATRAVA

El Motor Nacional, S.A 
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real 
Concesionario Peugeot Talbot

-RENAULT 21 GTD AÑO 88
1.250.000 Pts. FULE
-PEUGEOT 505 GTI AÑO 87
725.000 Pts.FULL

-ALFA ROMEO 90 D AÑO 86
700.000 Pts.FULL

-ALFA ROMEO 90 I AÑO 87
725.000 Pts.FULL

-PEUGEOT 505 GTD Automático AÑO 87
800.000 Pts.

-RENAULT 18 GTS FAMILIAR CR-F
500.000 Pts.

TODOS CON GARANTIA m mi

LANCIA PRISMA, TURBO DIESEL, AÑO 88, POCOS 
KMS.
LANCIA DELTA, BUEN PRECIO, PERFECTO ESTADO 
ROVER VITESSE, 3 AÑOS, TODOS LOS EXTRAS 
PEUGEOT 205 DIESEL, 2 AÑOS, POCOS KMS.
FORD ESCORT, DIESEL, 3 AÑOS, 49.000 KMS., BUEN 
PRECIO
CITROEN BX16, EN PERFECTAS CONDICIONES
RENAULT 9 DIESEL, 60.000 KMS.
RENAULT 11 GTL, 4 AÑOS, POCOS KMS., PERFECTO 
ESTADO.

Vehículos de Oca.sión

Men cdes-Bvny

PODRA VERLOS EN SU

COHCESIONAm
OFICIAL

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

SI SI JUDÍ lili FMUW. 
JNIMIÜI (011 liU!.

S 
C 

\ ' ft.
La Tribuna

de Ciudad Real
DIARIO INDEPENDIENTE
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■ Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- PROGRAMA 
INFORMATIVO

09,10.- LA EXTRAÑA 
DAMA

10,00.- LARGOME
TRAJE

“Balarrasa”, 1950, 91
U,30.- DOCUMENTAL
12,00.- AVANCE TELE- 

DIARIO
12,05.- SANTA BARBA

RA
13,00.- MAGAZINES 

CENTROS TERRITO
RIALES

13,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30.- TELENOVELA
14,00.- INFORMATI

VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

1430.- NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

R* i

El equipo de presentadores del programa concurso “Locos por la tele’

CIPALES
14,00.- DIBUJOS 

MADOS: DAVID^- 
GNOMO ^1

14,25.- Í^EDACCIok 
NOTICIAS

1430.- CINE:
HE OIDO CANTARA 

LAS SIRENAS (J) * 
15,50 - PIEZAS C^^ 

-l-(cod.)
15,55.- CINE:
LA MONTAÑA Y

GRANO DE AREN 
(cod.)

ADAMS0\ 
SEÑOR DE LOS S 
NES

TAL

15,00.-
1535.- 

ROSA
16,25.- 

CASA

TELEDIARIO 1 
LA DAMA DE

ESTA ES SU

1730.- AVANCE TELE- 
DIARIO

17,25.- LLAVE EN 
MANO

18,05.- EL DUENDE 
DEL GLOBO

18,25.- LA TIRA DE 
AVENTURAS

18,50.- EL CONDE 
DUCKULA

19,20.- INFORMATI
VOS TERRITORIALES

19,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

19,30.- LAS CALLES 
DE SAN FRANCISCO

20,30.- TELEDIARIO 2
21,00.- LOCOS POR 

LA TELE
22,15.- EL PRIMI-JUE- 

GO
22,30.- ESTRENOS TV
“Madera de actor” (96) 
Dirección: David

Green
00,10.- DIARIO 

NOCHE
00,40.- AUSENCIAS Y 

RETORNOS
01,40.- INFORMATIVO 

DE LA CBS
0240.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

Sirk
Intérpretes: Claudette 

Colbert, Robert Cum
mings

Alison Courtland, due
ña de una gran fortuna, 
empieza a sufrir una serie 
de trastornos mentales 
que hacen que su esposo, 
el arquitecto Dick Court
land, recurra a un afama
do psiquiatra.

18,05.- NOTICIAS
18,10.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
19,00.- AL FILO DE LO 

IMPOSIBLE
1930.- DIBUJA - 2
19,55.- T y T
20,20.- VUELTA 

CICLISTA AL PAIS VAS
CO

20,35.- CHEERS
21,00.- NOTICIAS
21,10.- ESPIRAL: 

DETRAS DE LA NOTI
CIA

22,05.- JUEVES CINE
“El hombre de las gafas 

de oro” (1987 - 103)
Dirección; Giuliano 

Montaldo
Intérpretes: Philippe 

Noiret, Rupert Everet
En Ferrara, una peque

ña ciudad de la turbulenta 
Italia de 1938, un grupo 
de estudiantes universita
rios entra en contacto con 
el doctor Forigatti, un 
extraño y solitario hom
bre, cuyas inclinaciones 
hacia el propio sexo son 
notables.

00,00.- METROPOLIS. 
“Turbulencias”

00,30.- ULTIMA

SESION DE CINE. 
CICLO: MAURICE 
TOURNEUR 

FILMOTECA TV: 
“Las dos huerfanitas 

(1932 76)
Dirección;

Tourneur
Intérpretes: 

Daint-Cyr, 
Derean

Maurice

Renée
Rosine

En tiempos de la revo
lución francesa, dos her
manas huérfanas, Hen
riette y Louise se trasla
dan a París en busca de 
un médico que pueda 
devolver la vista a Louise. 
Ya en la capital, Henriet
te es secuestrada por un 
perverso aristócrata.

- V.O. con subtítulos en 
castellano

02,10.- GOLF. MAS
TERS AUGUSTA

0340.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

ANTENA 3

13,00 - PASIONARIA
13,50.- NOTICIAS
14,00.- LOS SEGUN

DOS CUENTAN
14,30.- EMBRUJADA
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE
“Llegan los extraterres

tres”
17,10.- TELETIENDA
17,20.- NOTICIAS
17,23.- LA MERIENDA
18,50.- TELETIENDA
19,00.- BONANZA
20,00.- LA RULETA 

DE LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS
21,00.- EL EQUIPO A
22,00.- NOTICIAS
22,01.- CINTURON 

NEGRO
“Puños de acero”
00,00.- NOTICIAS
00,15.- LOU GRANT
01,00.- ESCUELA DE 

PERIODISMO
01,45.- LA INTRUSA
02,30.- CIERRE DE 

EMISION

MANCE: “Señora”
15,30.- SERIES FUERA 

DE SERIE
1630.- TARDE CORA

ZON:
“HOTEL”
17,30.- SUPER GUAY
1940.- VIP GUAY
19,40.- TELERRO-

MANCE: “Topaccio”
20,30.- CAMPEONES
20,55.- HOY
21,00.- TELECUPON
21,15.- SU MEDIA 

NARANJA
22,00.- GRAN PANTA

LLA TV:
“Twin Peaks”
23,00.- CARIÑO DE 

PAPEL
23,30.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA
24,00.- ¡AY, QUE 

CALOR!
00,50.- EL INSPEC-

18,05.- SESION DF 
TARDE:

MANOS DE ASESINO 
(cod.)

1935- DIBUJOS ANI. 
MADOS: BEETLEJlKr 
(cod.)

20,00.- AVANCF 
REDACCION

20,05.- DIBUJOS ANI. 
MADOS: LA ALDEA DE 
ARCE

20,30.- LOS 40 PRIN. 
CIPALES

21,00.- TELECOME. 
DIA: PADRES FORZO 
SOS

21,30.- REDACCION 
NOTICIAS

22,00.- ESTRENO 
CANAL + :

AL FILO DE U SOS
PECHA (cod.)

23,49.- CINE:
ENCERRADO (cod.)
01,31.- SESION ESPt 

CIAL CINE X (cod.)
03,01.- CIERRE (cod)

CANAL CIUDAD REAL

TOR DERRICK 
01,50.- CIERRE

EMISION

CANAL +

DE

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2
09,00.- TV. EDUCATI

VA
10,00 - NOTICIAS
12,00.- NOTICIAS
12,05.- LA HORA DE...
13,05.- BARRIO SESA

MO
1330.- DIBUJA - 2
14,00.- WEBSTER
14,25.- NOTICIAS
1430.- ESTADIO - 2
15,00.- 

LETRAS
15,30.-

CIFRAS Y

VUELTA
CICLISTA AL PAIS VAS
CO

16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA

SESION
“Pacto tenebroso” 

(1947 93)
Dirección: Douglas

07,30.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- NOTICIAS
08,05.- LA GUARDE

RIA
09,30.- NOTICIAS DE 

LA ECONOMIA
09,45.- DE TU A TU
10,15 - SILENCIO, 

ACCION
10,30 - PASARELA
11,12 - NOTICIAS
U,30 - LA SALUD ES 

LO QUE IMPORTA
12,00 - TU TUA
1230 - FAMOSOS DEL 

CORAZON

TELES

08,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

09,00.- ENAMORARSE
09,45.- VIP (rep.)
10,15.- TELERRO-

MANCE: “María, María”
U,00.- CINE VACA

CIONES:
“Yo la vi primero”
12,45.- TELERRO-

MANCE: “La revancha”
13,30.- TAO-TAO
14,00.- ENTRE PLA

TOS ANDA EL JUEGO
14,40.- TELERRO-

08,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

08,10.- ABC 
NEWS CON 
JENNINGS

08,35.- LOS 
CIPALES

WORLD 
PETER

40 PRIN-

09,30.- HUMOR BRI
TANICO

10,00.- CINE:
NO DESPERTAR A 

UN POLICIA QUE 
DUERME (cod.)

U,34.- CINE:
LADY HALCON (cod.)
13,36.- LOS 40 PRIN-

13:30.- Dibujos anima
dos

14:30.- Cine de sobre
mesa

16:30.- Telenovela
17:45.- Dibujos anima

dos
19:00.- Cine para todos
20:30.- Vídeos musica

les
21:00.- Informativo^ 

local
. 21:30.- Toros desdej 

Alcázar de S. Juan
23:30.- Cine de noche
01:00.- Ultima sesión
Al término de la pro

gramación conectaremos 
vía satélite

CANAL SUR

III
III

III
IIH

Un nuevo episodio de la serie “Yo compro esa mujer”. “Santa Bárbara”.

12:00.- El diario
12:05.- Universidad 

abierta
13:00.- El Diario
13:05.- Mediodía
14:05.- La pequeña

Lulú
14:30.- El Diario !
15:00.- El tiempo
15:05.- La jugada
15:25.- El Diario
15:30.- Andalucía núes

16:00.- Cine de tarde
17:35.- Tanairí
18:25.- Toros
21:00.- El Diario-2
21:30.- El tiempo
21:35.- Sierra Nevad
21:45.- Iñaki los Jue' •
23:15.- Mike Hanw»
00:05.- El Diario-3
00:20.- Toros
00:25.- Andalucía nu 

tra
00:50.- Tenis ,
01:00.- Despeowu ■ 

cierre

C,D.2O22

Jo

ri

Sí
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‘‘Metfopo^^^ ^ emite un especial sobre los grupos españoles de música que crean “turbulencias

‘‘Cassidy”, una excelente serie de intriga 
política basada en la obra de West

‘‘Jueves cine^^ estrena esta noche en España la película italiana “El hombre de las gafas de oro”

£¡ esp^eio de la 2 de TVE 
“fíistorias de cada día” 
estrena hoy la serie “Cas- 
g¡¿y’\ una intriga política 
en cuatro episodios basada 
en la novela del mismo 
nombre de Morris West, el 
autor de “Las sandalias 
¿gl pescador” y de otros 
éxitos.

MADRID (Efe).- “Cas
sidy”, adaptada para televisión 
J Joanna Murray-Smith y 
dirigida por Carl Shultz, es 
una producción australiana de 
la ¿chive Films Production 
en asociación con la Austra- 
lian Broadcasting Corporation 
y la Australian Film Finance 
Corporation.

Charlie Cassidy, papel que 
interpreta Caroline Goodall, 
es una joven madre soltera 
que vive con su hijo Joshua, 
de 10 años, en Londres, ciudad 
ala que se trasladó desde Aus
tralia para comenzar una nue
va vida.

Charlie, que trabaja para 
una prestigiosa firma de abo
gados, recibe una noche la 
visita de su padre. Charles 
Farnell Cassidy, premier de 
Nueva Gales del Sur.

Charles Parnell Cassidy ha 
acudido a casa de Charlie con 
la intención de reconciliarse 
con ella, tras diez años de dis
tanciamiento, y conocer a su 
nieto.

Aquella misma noche, y tras 
hacer las paces. Charles Cas-

Comienza una nueva seríe en el espacio “Historias de cada día”.

sidy fallece. En su testamento 
deja a su hija poseedora de 
todos sus bienes.

Después de enterrar a su 
padre en Sidney (Australia), 
Charlie comienza a ordenar 
todos los papeles del muerto, 
entrando de esta forrna en su 
pasado político y privado.

Omnipotente, patriarcal y 
corrupto. Charles Cassidy ha 
dejado a su hija el legado de 
toda una vida de ejercicio del 
poder en la que la felonía ha 
sido su bandera.

En lugar del programa dedi

cado al cineasta chileno Raúl 
Ruiz, que estaba anunciado 
para hoy “Metrópolis” emitirá 
un especial sobre los grupos 
españoles de música que crean 
“turbulencias” en la uniformi
dad del panorama actual. 
Gringos, Vamos a Morir,

Clónicos, Zush Tres, La 
Fura deis Baus, Tury Lech, 
Juan Belda, Jumo y Macro- 
massa, son los grupos y solistas 
que protagonizaran “Metró- 
poles”.

Todos ellos, según los res
ponsables del programa, crean 

nuevos lenguajes sonoros al 
margen de las exigencias de 
los canales comerciales; indi
viduos que experimentan, que 
asumen riesgos creativos, que 
buscan alternativas a la bana
lidad y que apuestan por la 
vanguardia.

Sus actitudes responden a 
una postura vital, a una nece
sidad de sorprender, de ir más 
allá de lo previsible y que, en 
la mayoría de los casos, se 
expresan no sólo musicalmen
te, sino también a través del 
vídeo, la pintura, la perfor
mance e incluso la filosofía.

“Metrópolis” estrenará los 
últimos trabajos en vídeo de 
todos estos grupos y solistas, 
“creadores inclasificables que 
violan, manipulan y transfor
man los sonidos de su entor
no, desarrollando un lenguaje 
brillante e innovador, compro
metido con su propio tiempo”.

“Jueves Cine” estrena en 
España la película italiana “El 
hombre de las gafas de oro”, 
la historia de un profesor de 
universidad homosexual que 
vive en Italia a finales de los 
años 30, justo en el ascenso 
del fascismo y la feroz per
secución contra los judíos.

Philipe Noiret interpreta al 
profesor, un hombre culto y 
elegante, que contra toda pru
dencia decide hacer pública su 
condición sexual cuando se 
enamora de un joven alumno.

^ñ Citas ^

José María Aznar.

-JOSE MARIA AZNAR, pre
sidente del PP; “Los socialistas 
tendrán que hacer lo que ya 
no hace nadie en Europa, ir 
del brazo de los comunistas”.

-JOSE ANTONIO AGUI
RIANO, nuevo delegado del 
Gobierno en Euskadi: “HB pin
ta demasiado en el País Vasco”.

-ARRIGO SACCHI, entre
nador de fútbol: “En la vida 
no puede ser todo ideal”.

-MIGUEL HERRERO Y 
RODRIGUEZ DE MIÑON, 
diputado: “A la política espa
ñola le hace falta ética y 
ciencia”.

-MICKEY ROURKE, actor: 
“El boxeo es mi pasión y se 
que puedo hacerlo muy bien 
ante muchos profesionales”.

-JOSE LUIS CORCUERA, 
ministro del Interior: “Serán los 
amigos de ETA los que ayu
darán a detener a los terro
ristas”.

-RAFAEL MARTIN VAZ
QUEZ, futbolista: “Las cosas 
hay que decirlas una vez y por 
las claras”.

;■ Cumpleaños ■ “Pacto tenebroso”, un excelente drama norteamericano cargado de suspense, en la sobremesa de la 2

1®^ .Maria Ruiz Mateos.

in7r ^'^ ^^’ cumples"
S ¡^ARIA RUIZ

^^rodiputado, 60
JONALD FRASER, histo- 
"* y novelista, 61 
j^ SE BUITIU^3O, pintor.

‘‘Ausencias y retornos” aborda hoy la 
emigración de los asturianos a México

MADRID (Fax Press).- En 
el recién estrenado espacio de 
la programación de madrugada 
de TVE-1 “Ausencias y retor- 

! nos”, hoy se ofrecerá el episodio 
“Un equipaje sólo de ausen
cias”, dedicado a la emigración 
de los asturianos a México. 
Dirigido por Enrique Vázquez 
Diosdado, este capítulo comien
za con el duro contraste entre 
las geografías astures y mexi
canas, intercaladas con melo
días de las dos culturas. Las 
consecuencias de la revolución 
asturiana de 1934 y la posterior 
Guerra Civil produjo sucesivos 

años-; exilios. Uno de ellos, el pro-

Í^^^^A 0CHI, diseñado- 
modas, 35

».?4j^ HERRERO,

tagonizado por los emigrantes 
que llegaron a México a bordo 
del buque “Sinaia”, servirá para 
contar la historia de todos aque
llos que se vieron obligados por 
las' circunstancias a abandonar 
su terruño y buscar refugio cru
zando el océano.

En la 2 a las 16.30 “Pacto 
tenebroso”, un drama nortea- P®rio^d^^^^^^^ CAPARROS, mericano dirigido en 1947 por 

Douglas Sirk y que cuenta en 
gg ”^^K CONNORS, actor, su reparto con Claudette Col- 

ALBERTO bert, Robert Cummmings , Don 
^00, futbolista, 31 Ameche y Hazel Brooks. Este

excelente melodrama cargado 
de suspense cuenta la historia 
de Alison Courtland, dueña de 
una gran fortuna a la que su 
marido, el arquitecto Dick 
Courtland, quiere por tódos los 
medios volver loca. Destaca la 
cuidada realización y la mag
nífica interpretación de Hazel 
Brooks.

A las 00.30 “Las dos huer- 
fanitas”, una película francesa 
dirigida en 1932 por Maurice 
Tourneur e interpretada Por 
Renee Saint Cry, Rosine derean 
y Gabriel Gabrio. Nueva ver
sión cinematográfica de la obra 
original de Griffith, en la que 
Maurice Tourneur, con un 
guión propio, narra la historia 
de dos hermanas huérfanas , 
que durante la Revolución 
Francesa, se trasladan a París 
en busca de un médico que pue
da devolver la vista a una de 
ellas. Ya en la capital francesa, 
una es secuestrada por un aris
tócrata perverso mientras que 
la segunda cae en las garrras 
de unos mendigos.

En Antena 3 a las 22.00 “Pu
ños de acero”, una película de 
aventuras japonesa dirigida en

Tras la revolución asturiana y la Guerra Civil muchos asturianos huyeron a México

1

1981 por Joseph Velasco e inter
pretada por Bruce Le , Chen 
Hsing y Pei Ghe Ting. Bruce 
Le mata al hermano del 
Comandante Jefe de Corea. 
Luchará con los japoneses que 

. quieren venganza y conseguirá 
al victoria. Una auténtica exhi
bición del dominio de las artes 
marciales.

Tele 5 a las 11.00 “Yo la ví 
primero ”, una comedia espa
ñola dirigida en 1974, por Fer
nando Fernán Gómez e inter
pretada por Manuel Summ- 
mers, Fernando Rubio y María 
de Puy . Cuenta la historia de 
un niño que tras una accidente 
se queda en coma durante 25 
años.
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• Hoy, como decimos 
más abajo, comienza la 
VIII Semana Regional de 
la Zarzuela de La Solana. 
El empeño y trabajo de 
un grupo, amplio, de sola
neros y solaneras ha hecho 
que lo que comenzó casi 
como un juego, se haya 
convertido en la más 
importante manifestación 
cultural de la provincia 
junto, eso sí, al Festival 
Internacional de Almagro, 
que es punto y aparte.

• Una importante 
empresa, Eurotren Mono- 
viga, podría adquirir la 
factoría de Macosa de 
Alcázar de San Juan. Lo 
triste de este caso es que 
el Gobierno socialista que 
negoció la venta de Mein- 
fesa por el tema de los 
vagones del tren AVE, no 
amarrase la pervivencia de 
la factoría. ¡Gestión socia
lista!.

PLAZA <4í PILAR
Casa CLETO, S.L.

NUEVAS INSTALACIONES
C/ Ciruela, 31 - Telf. 22 59 98 - 2510 3^

Ctra. Carrión, s/n. - Telf. 22 74 04

Avda. Rey Santo, 3 - Telf. 22 20 05

CIUDAD REAL

Las casetas del Libro. En la mañana de ayer comenzaba la instalación de las 
casetas para la Feria del Libro que cada primavera llega a la capital. El sábado se abrirán 
a compradores y curiosos estos expositores, para promocionar, un año más, la lectura entre 
los ciudadanos, con especial incidencia siempre entre los más jóvenes. La Feria irá acompañada
de Otras actividades culturales, durante los diez días, paralelas a la celebración. PAUL WHITE

Aprehendidos J
Valdepeñas ' 
cuatro kilos de ] 
resina de hachís 
concentrado i

Cuatro kilos de resina ,1 
hachís concentrado y un n» ■ 
de heroína fueron apreheS2B 
por la Guardia Civil de 
depeñas durante un controló» 
nario realizado la p4| 
madrugada.

El individuo, cuyos datos nal 
han sido facilitados, ha pasado» 
a disposición judicial. 1

Por otro lado, en la tarde de» 
ayer en Ciudad Real fue dete-N 
nido por la policía A.Z.S., 
19 años, natural y vecino de Cin B 
dad Real. “ B

La detención se produjoB 
cuando acababa de cometer 
robo en un supermercado sitol 
en calle Luz esquina Toledo,deB 
la capital, después de haber roloB 
el cristal de la puerta de acceso» 
con una piedra. Tras la deten-B 
ción, se recuperó el dinero siis-B 
traído, que ascendía a IIO.001I 

- pesetas, así como otros efecteB 
de la misma tienda de alinieii-B 
tación. B

Entre los actos destaca la actuación del tenor Pedro Lavirgen ■11 Cartas a D. Quijote

Comienza la VIII Semana Inevacuable

Regional de la Zarzuela MANUEL LOPEZ CAMARENA

La VIII Semana Regional de la Zarzuela se inaugura 
hoy a las ocho y media de la tarde, con el descubrimiento 
de un mural gigante de cerámica con la inscripción de 
“La Solana, villa de la zarzuela”, obra de Cristino de 
Santiago. Durante la Semana se pondrán en escena diez
obras, entre las que destaca 
gavilanes” y “La parranda”.

A.G.C.

Durante estos días, se llevarán 
a cabo diez representaciones 
escénicas, tres escolares y una 
exposición antológica de foto
grafías de Luis Romero de 
Avila.

La entrega de galardones ten
drá lugar en el Teatro Cervantes 
de la localidad. El título de Ama 
Mayor de la Semana ha recaido 
este año sobre la artista Concha 
Velasco y el de Juan Pedro 
Mayor sobre el compositor y 
cantante José Luis Perales. Tam
bién el cantante solanero, Angel 
Romero, muy conocido en los 
años 50 y 60, recibirá el galardón 
de “Sembrador del año”.

Las rosas de azafrán de oro 
serán para Juan José Alonso 
Millán, presidente de la Socie-

“La rosa del azafrán”, “Los

dad General de Autores de 
España, Maruja Pilar, la Caja 
de Toledo, como institución 
colaboradora, y Angel Montero, 
director general adjunto de Caja 
Madrid. La obra cultural de esta 
entidad también recibirá ese 
galardón en la persona de Fer
nando Mora Carrascosa.

Durante el acto de entrega 
se interpretará un pequeño con
cierto de la Banda Municipal de 
Música, bajo "la dirección de 
Andrés Uriel Vinuesa, que toca
rá “Fantasía de la ópera Car
men”, “El barbero de Sevilla” 
y “Caballería ligera”.

Las distintas representaciones 
comenzarán el próximo viernes 
con la puesta en escena de la 
zarzuela “La rosa del azafrán”, 
a cargo de la compañía de afi
cionados de la Asociación Cul

tural Amigos de la Zarzuela.
El sábado, en doble jornada, 

esta misma compañía represen
tará “La parranda” y “Los gavi
lanes”, zarzuela que será puesta 
en escena por primera vez y 
sobre la que existe mucha expec
tación. El próximo domingo hay 
un recital de Miguel de Alonso, 
voz que cuenta en La Solana 
con numerosos seguidores, al 
tener referencias de cuando 
venía con la Compañía Lírica 
Española de Antonio Armen- 
gual.

El lunes, martes y miércoles, 
las VII Jornadas Escolares 
entran en escena con diversos 
fragmentos del género lírico que 
interpretarán unos 180 escolares, 
preparados a lo largo de cuatro 
meses por unos doce profesores 
de los colegios Romero Peña, 
El Santo, Sagrado Corazón y 
San Luis Gonzaga, a los que 
se unirá la guardería infantil Vir
gen del Camino. El jueves vuelve 
la compañía de aficionados para 
representar nuevamente “Los 
gavilanes” y el viernes, el tenor 
Pedro Lavirgen ofrece, por pri
mera vez en la localidad, un 
recital.

Querido D. Quijote:
Cuando aún no se han aca

llado los gritos y las voces que 
se oyeron en el Hospital Ntra. 
Sra. del Carmen de'Ciudad 
Real con motivo del incendio 
que costó la vida a una joven 
madre almagreña, nos ente
ramos de la existencia de un 
informe oficial que recomen
daba la no apertura de la resi
dencia del INSERSO sita en 

' la carretera de Porzuna. Inde
pendientemente de donde 
tenga cada cual el corazón 
político, incluyéndote a ti vie
jo amigo, estarás conmigo en 
que hay que criticar muy 
duramente a la Administra
ción socialista por haber dado 
el visto bueno, hace dos años, 
a la apertura de .la citada resi-

dencia de ancianos. No quiero 
ni pensar lo que pasaría si 
se produjese un incendio en 
una residencia nueva e ine
vacuable en la que, amén de 
200 trabajadores, con buenas 
piernas y fuelle en los pul
mones, hay, además, 140 
ancianos acogidos, muchos de 
ellos necesitados de ayuda 
para moverse. No lo compren
do, Alonso, amigo, como se 
puede autorizar la apertura de 
un centro así, si, en verdad, 
ese informe existe y lo que 
dice es cierto. Luego ven
drían, no quiera Dios que 
ocurra nunca, las lamentacio
nes, las peticiones de respon
sabilidades y otras muchas 
zarandajas.

Un fuerte abrazo.

13.259
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

Ptas.Num.

Terminaciones y premios

3.259 50.000

259 5.000

59 500
1009

¡El. SABADO DIA 13 DE ABRIL!
EXTRA DE LA 8“ SEMANA DE LA ZARZUELA DE LA SOLANA

EN LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL
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